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ALCALÁ DE HENARES 

F.xcmo. Ayuntamiento de 

ALCALÁ de HENARfü 

GRUPO DE CONCEJALES 
PARTIDO POPULAR 

Un servicio municipal 
. de ambulancia de urgencias 

cuesta al ayuntamiento de 
Alcalá 65 millones de pesetas al 
año, un 0'3% del presupuesto. 

El gobierno PSOE-IU ha 
incumplido el acuerdo plenario 

de dotar a Alcalá de una 
UVI Móvil municipal. 

No queremos gastos inútiles 
en el ayuntamiento 

Por nuestra salud 
y nuestra seguridad 

.. 
' 
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Estados v se1uñdad 
Los socialdemócratas metidos a 

neoliberales son una especie que 
resultaría risible, por grotesca, si 
no fuera tan peligrosa. Los res
ponsables de la UE, el mayor 
mercado antiliberal del mundo, 
han dicho que los estados no pue
den ayudar a sus empresas de 
transporte aéreo porque eso va 
contra las leyes del mercado. Eso 
debe de ser fruto lógico de esos 
cerebros que, de tanto adorar al 
estado intervencionista, han olvi
dado para qué nació el estado. 

La función que da razón de ser 
al estado es prestar a sus ciudada
nos un servicio de seguridad. Esto 
ocurrió ya en la noche de los tiem
pos porque el primer estado nació 
para eso, para garantizar seguri
dad a cambio de impuestos a quie
nes estuvieran acogidos a él. El 
más poderoso de los bandidos 
ladrones se convirtió en príncipe y 
ofreció protección en el territorio 
controlado por su banda a los 
mercaderes a cambio de que éstos 
le pagaran un impuesto para no 
robarles y no matarlos. Eso, segu
ridad, es lo primero que justifica 
la existencia del estado y eso, 
seguridad, es lo que el estado mo
derno es incapaz de ofrecer a los 
contribuyentes que lo mantienen. 

Cuando el gobierno norteameri
cano ha comprendido que es inca
paz de garantizar la seguridad del 
transporte aéreo, ha creído lógico 
que el estado participe en cubrir el 
costo extra del seguro derivado de 
su incapacidad. Sin embargo, esta 
Europa siempre dispuesta a dar 
lecciones a Estados Unidos, sea 
de democracia o sea de mercado, 
dice que no hay que subvencionar 
a las compañías aéreas para que 
éstas puedan cubrir los gastos 
extras de seguro derivados del fra
caso de los estados europeos en 
materia de seguridad. 

A ver si alguien explica a estos 
funcionarios que cualquiera que 
venda seguridad y falle en propor
cionarla tiene que pagar por la no 
prestación del servicio que vendió 
y cobró. ¿Por qué no han de pagar 
sus fallos esos colosales vendedo
res de seguridad que son los esta
dos? Si no pagan lo que venden y 
cobran, estos estados no sólo son 
ineficaces; también estafan. 

Editoriales 

Ejercicios espiñtuales para gobernantes 
Los políticos gobernantes debe

rían hacer ejercicios espirituales 
todos los años, ejercicios espiri
tuales destinados a renovar su fe 
en el sistema democrático, esa fe 
que se les escapa entre los dedos 
cuando manejan el poder. La 
necesidad de tales ejercicios de 
musculación democrática y desin
toxicación de su adicción al poder 
resulta evidente en cuanto se 
observa que los políticos gober
nantes comienzan a quejarse por
que algunos ciudadanos tienden a 
ejercer actividades políticas que 
van más allá de votar por ellos en 
las urnas y secundar después sus 
deseos con la oportuna resonan
cia social. Para los políticos 
gobernantes el colmo del despro
pósito es que los ciudadanos pue
dan sustentar a veces criterios 
diferentes de los elaborados por el 
poder. ¿Quiénes son los ciudada
nos para oponerse a los dictados 
de quienes tienen el gobierno? ¿No 
eligieron en su día a unos repre
sentantes para que los goberna
ran? ¿Por qué, pues, los molestan 
mientras hacen lo que les parece 
más gratificante en sus tareas de 
gobierno? Y, sobre todo, ¿por qué 
no entienden que el gobernante 
hace lo más conveniente, aunque 
el pueblo no lo entienda así? 

Para recordar las respuestas a 
estas preguntas es para lo que los 
gobernantes deberían hacer ejer
cicios espirituales de renovación 
de fe democrática. Tales ejercicios 
les servirían para caer en la cuen
ta de que los ciudadanos no entre
gan el poder a sus gobernantes, 
sino sólo les encargan el gobierno, 
de donde se deduce que los gober
nantes no han de gobernar como a 
ellos les parezca bien, sino como 

parezca bien a sus gobernados. 
Suerte tendrá el gobernante hon
rado cuyos ciudadanos le digan 
qué quieren porque esos ciudada
nos lo guiarán. El gobernante 
democrático que quiera desarro
llar bien su tarea de gobernar 
habrá de buscar permanentemente 
la inspiración del pueblo que le 
encargó el gobierno. A veces, el 
gobernante y los gobernados sus
tentarán criterios distintos -y has
ta radicalmente distintos- respec
to a algunos asuntos. En tal caso, 
el gobernante deberá intentar con
vencer a los gobernados de que su 
criterio está mejor fundado que el 
de ellos. Si lo consigue, que lleve 
adelante su plan; si no lo consi
gue, que cumpla la voluntad de 
los gobernados, que es la que da 
sentido al gobierno democrático. 
Y, si no puede convencer al pue
blo de la bondad de su criterio ni 
en conciencia puede ejecutar algo 
que lo repugna, recuerde que para 
un gobernante democrático la 
puerta de salida de la responsabi
lidad de gobierno está siempre 
abierta: no tiene más que tomarla. 

Que un gobernante se queje de 
que no puede hacer algo porque la 
presión social se lo impide tiene 
sentido en un régimen que por 
buen nombre llamaremos despo
tismo ilustrado -todo para el pue
blo, pero sin el pueblo-. Pero esa 
queja no tiene sentido en un siste
ma democrático, aunque sólo sea 
formalmente democrático, y 
menos si los gobernantes proce
den de partidos políticos, que tie
nen por misión no sólo colocar en 
los puestos de gobierno a quienes 
sus militantes quieran, sino man
tener en contacto permanente a 
los gobernantes con la sociedad. 
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&Otra vez Fraga? 
La parte emocionante de la polí

tica viene dada por el próximo fin 
de semana porque los gallegos se 
aprestan a elegir a sus represen
tantes regionales y éstos elegirán 
a su gobierno autonómico. Las 
apuestas, como no podía ser de 
otra manera, son favorables a 
Manuel Fraga que una vez más 
parece imbatible en este ámbito 
de confrontación. La única duda, 
como de costumbre, es si los 
gallegos volverán a volcarse en 
sus preferencias fraguistas hasta 
el punto de adjudicarle otra vez 
mayoría absoluta. Según las 
encuestas que publican los perió
dicos, Manuel Fraga repetirá 
mayoría absoluta y gobernará de 
nuevo en la España del noroeste. 

Ya está pregonado que, si los 
populares no repiten mayoría 
absoluta, serán desalojados del 
gobierno automáticamente por 
una coalición de todos los parti
dos contra el PP, se dice que bajo 
el mando del Bloque. En cual
quiera de estos dos casos -mayo
ría absoluta fraguista revalidada o 
el PSOE como muleta del BNG
no podrá decirse que el PSOE del 
señor Rodríguez Zapatero haya 
conseguido hacer un papel más 
lucido en Galicia que el de sus 
últimos antecesores, aunque sería 
injusto cargar sobre el secretario 
general las responsabilidades que 
han ido contrayendo progresiva
mente socialistas gallegos que se 
las han apañado para ir perdiendo 
progresivamente contacto con la 
realidad social del pueblo gallego 
y con sus aspiraciones. 

Falta saber qué ocurriría con un 
Fraga que se quedara a las puertas 
de la mayoría absoluta, que se 
encontrara con un respaldo popu
lar proporcionalmente enorme y 
fuera desalojado del gobierno por 
acuerdos postelectorales de los 
demás partidos. No es fácil conce
bir la imagen de Manuel Fraga 
diluido en la oposición a un 
gobierno regional que ha domina
do durante tantos años, sobre todo 
si e tiene en cuenta que un octo
genario muy trabajador podrá qui
zá desempeñar muy bien la direc
ción de un gobierno, pero su papel 
en los escaños de la oposición 
resulta poco sugerente. 
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En ella se hace 
especial hincapié 
en la necesidad 
del consumo 
racional del agua 

la MJ.S. edita 
lasauendas 
juveniles 
Curso 
2001/2002 

La Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe ha edita
do, por quinto año con
secutivo, las Agendas 
Juveniles del Curso 
2001/2002. En concreto 
se han editado 22.000 
ejemplares de la Agenda 
de Educación Primaria, 
destinada a escolares 
entre 6 y 11 años, y 
21.000 ejemplares de la 
Agenda de Educación 
Secundaria., destinada a 
escolares entre 12 y 16 
años. 

Las agendas han sido 
ya distribuidas, coinci
diendo con el comienzo 
del curso escolar, entre 
los alumnos de Educa
ción Primaria y Educa
c10n Secundaria del 
ámbito territorial abaste
cido por la Mancomuni
dad. En total 52 centros 
educativos de Alcalá de 
Henares y 42 centros de 
Guadalajara capital y 
provincia. 

Su contenido, presen
tado con atractivos dibu
jos a todo color, se enca
mina especialmente a 
colaborar en la educa
ción medioambiental de 
los niños y jóvenes, con 
consejos sobre zonas ver
des, uso racional de la 
energía, importancia del 
papel y cómo reciclarlo 
en la actividad diaria, el 
ruido ambiental como 
contaminante, ventajas 
del transporte público, 
etcétera haciendo espe
cial hincapié en la nece
sidad del consumo racio
nal del agua. 
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El catedrádco Fernando laborda recomendó que no debe cundir el pánico 

''En una guerra biológica, el ántrax es el 
agente que menos problema puede causar" 
El miedo al é.ntrax recorre el mundo occidental. En el marco actual de conflicto es cada vez 
más evidente que los grupos terroristas han extendido la bacteria especialmente en Estados 
Unidos. Los afectados siguen aumentando y el pé.nico es cada vez mayor. El Capitolio esta
dounidente se cierra al haberse detectado allí la bacteria. Mientras tanto, en España, se mul
tiplican las consultas a médicos y farmacéuticos, Por esta razón PUERTA DE MADRID con
sultó con unos de los principales conocedores de la bacteria en Alcali, el catedrático de 
Microbiología de la universidad de Alcalá, el doctor Fernando Laborda. El científico reco
mendó que no cunda el pé.nico entre la población: "En una guerra biológica, el é.ntrax es el 
agente que menos problemas puede causar''. Como curiosidad, según Laborda un estudian
te avanzado puede conseguir cantidades importantes de é.ntrax con un simple cultivo, sin 
precisar altas tecnologías. El catedrático explicó que son mucho más temibles otros agen
tes, como el virus de la viruela o del ébola, "pero son mucho más díficiles de conseguir''. 

El doctor Laborda explicó 
que el ántrax es el nombre 
inglés de lo que en España se 
conoce como carbunco. "La 
enfermedad está producida 
por un microorganismo que se 
llama BaciUus anthracis, el 
cual tiene una connotación 
histórica ya que fue el micro
organismo con el que el cientí
fico Robert Koch demostró 
hace 125 años que algunos 
microorganismos podían pro
ducir enfermedades, algo que 
entonces se desconocía: "Por 
tanto es un microorganismo 
que se conoce desde hace 
mucho tiempo y es el primero 
que se asoció con una enfer
medad infecciosa". 

El catedrático de microbiolo
gía aclaró que el ántrax es una 
bacteria y no un virus: "Entre 
un virus y una bacteria hay 
más diferencias que entre una 
pulga y un elefante. La princi-

pal característica del ántrax es 
que es una bacteria esporula
da, es decir, que tiene esporas: 
"Se trata de unas estructuras 
de resistencia que tienen algu
nos microorganismos", explicó 
Laborda, que añadió que el 
ántrax suele afectar funda
mentalmente a algún tipo de 
ganado como son ovejas, 
vacas y caballos, y a personas 
que están en contacto con este 
tipo de animales: "En el ámbi
to rural es relativamente fre
cuente. No es que se den 
muchos casos, pero se dan. 
De hecho hay vacunas para 
combatirlo". 

En su estado natural la bac
teria del ántrax puede estar en 
el suelo, en animales, en ape
ros de labor, en el heno, etc. 

El doctor Laborda afirmó 
que hay mucha confusión 
sobre el ántrax: "Se ha llegado 
a decir que ha habido gente 

que ha entrado en contacto 
con los polvos y a las dos 
horas ya han tenido pústulas 
en la piel. Eso no es posible". 
Los expertos calculan que los 
síntomas pueden aparecer 
generalmente a los siete días 
de la exposición a la bacteria. 

Las formas 
de carbunco 
El carbunco se presenta de 

tres maneras. La más común 
es la forma externa o cutánea. 
El doctor Laborda explicó la 
sintomatología: "Suele apare
cer una pústula que incluso 
puede llegar a curar sola, sin 
tratamiento. Pero en otros 
casos puede tener una evolu
ción más grave, con fiebre, 
vómitos, sudoración y colapso. 
También pueden aparecer 
edemas". 

El carbunco de tipo digestivo 
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puede - aparecer si la bacteria 
se ha ingerido: "Puede produ
cir un dolor abdominal y dia
rreas sanguinolentas". El car
bunco pulmonar es el más 
grave: "Al principio parece un 
catarro, una neumonía. Si no 
se trata bien puede evolucio
nar fatalmente. De hecho en 
esta forma hay un importante 
porcentaje de muertes. Tam
bién puede haber un carbunco 
nervioso y un carbunco septi
cémico, pero eso ya es más 
raro, es algo muy secundario". 

La guerra biológica 
Tal y como se está compro

bando estos dias, la bacteria 
del carbunco puede ser utili
zada dispersándola de alguna 
manera: "En el escenario de 
una guerra biológica se trata 
de que la bacteria llegue a dis
tintos tipos de personas, que 
sea muy ubicua, es decir, que 
esté en muchos sitios. Por eso 
se está enviando en sobres, se 
está espolvoreando", explicó el 
doctor La.borda, quien recono
ció que no hace falta una alta 
tecnología para conseguir la 
bacteria y dispersarla: "Es 
suficiente una tecnología 
corriente para hacerlo. El 
ántrax es un microorganismo 
que crece muy bien en medios 
de cultivos y que es peligroso 
manejarlo, pero un estudiante 
un poco avanzado podría obte
nerlo. No hay graves proble
mas tecnológicos para obtener 
grandes cantidades de la bac
teria". 

El catedrático de microbiolo
gía explicó que "el ántrax está 
en el medio natural, lo que 
pasa es que no suele ser muy 
ubicuo y se suele limitar casi 
generalmente a zonas agríco
las y ganaderas". 

Que no cunda el pánico 
Lo más interesante del 

ántrax en estos momentos es 
que no es dificil de combatir: 
"La enfermedad que provoca 
responde muy bien a la mayo
ría de los tratamientos con 
antibióticos tan corrientes 
como la penicilina o la tetraci
clina. Lo que ocurre es que en 
la forma pulmonar, si no se 
trata bien, puede llegar a pro
ducir problemas y ser incluso 
mortal. Hay que pensar que la 
infección pulmonar puede 
parecer un catarro, pero den
tro de la gravedad que puede 
tener no es excesivamente gra
ve: 'Yo creo que esto hay que 
ponerlo en el punto adecuado. 
Puede que haya problemas 
ahora porque indudablemente 
hay una fuente de intención 
que se está ampliando. Parece 
ser que los terroristas están 
haciendo que este microorga
nismo pueda llegar más fácil
mente a una serie de personas 
y por eso hay que tener pre
cauciones, pero no hay que 
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·u arlllnce se auede ca•lllllr 
a11n 1111•1íllcas •ís carñe•es 

11e b11 e111estras tann1ci1s. 

mucho más dificiles de mane
jar y requieren una tecnología 
mucho más compleja. Pueden 
ser algunas bacterias, toxinas 
o algunos virus que pueden 
llegar a ser muy peligrosos. El 
virus de la viruela, por ejem
plo, es todo un problema para 
población joven de hasta vein
titantos años que no esté 
vacunada. Las personas de 
una cierta edad estamos todos 
vacunados contra la viruela. 
Ésa es una discusión de la que 
yo hablo mucho en clase: Hoy 
en día no es obligatorio vacu
nar a la gente. Se dijo que el 
virus de la viruela había que 
destruirlo hace un par de años 
pero hubo gente que opinó que 
no porque si se producía 
algún foco de epidemia habría 
que preparar vacunas rápida
mente". Otro virus temible y 
enormemente mortal es el del 
ébola. 

lh1r1 bien, 11 conviene ta•ar dasis •asilas 
de 1Dllblíllas can lines area1111ns· 

mostrar pánico o histeria. Una 
vez producido el contagio, en 
condiciones normales no suele 
crear problemas a la hora del 
tratamiento. No hace falta 
buscar medicamentos exóticos 
o extraños para cqmbatir el 
carbunco puesto que los anti
bióticos corrientes que hay en 
nuestras farmacias son sufi
cientes. Ahora bien, lo que no 
conviene es tomar dosis masi
vas de antibioticos con fines 
preventivos porque seria como 
matar pulgas a cañonazos y se 

pueden generar otros proble
mas mucho más graves que el 
que tratamos de prevenir". 

Viruela y ébola, 
más peligrosos 
El doctor La.borda explicó 

también que en una guerra 
biológica serian mucho más 
peligrosos otros agentes: 
"Indudablemente dentro de la 
guerra biológica hay otros 
microorganismos mucho más 
peligrosos pero también 

MICROIMPLANTE DE CABELLOS 
ARRUGAS DE FRENTE 
ELEVACIÓN DE CEJAS, BOLSAS DE OJOS 
RINOPLASTIA 
PÓMULOS 
AUMENTO DE LABIOS 
MENTÓN AUMENTO Y DISMINUCIÓN 
FLACCIDEZ DE CUELLO Y CARA, 
(LIFTING) 

CORRECCIÓN DE OREJAS EN ASA 

FLACCIDEZ DE BRAZOS 

PECHOS, AUMENTO, 
DISMINUCIÓN, RECONSTRUCCIÓN 
ROLLITOS DE ESPALDA, 
UPOSUCCIÓN 

IMPLANTE DE GRASA EN MANOS 

UPOSUCCIÓN ABDOMEN 
UPOSUCCIÓN DE CADERAS, GLÚTEOS 
CARTUCHERAS. 

UPOSUCCIÓN DE MUSLOS, RODILLAS 
TOBILLOS, IMPLANTES EN PANTORRILLAS 

. Todas nuestras cirugías se realizan en 
quirófanos con anestesia local y sedación 

por ciruianos plásticos y estéticos 
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Se celebró en Alcalá la 11 bienal de arauheCblra española 

"la arquitectura sufrirá transformaciones 
desde el 11 de septiembre" 
Los ataques suicidas con aviones a edificios emblemáticos de Estados Unidos, en Nueva York 
y Washington, han cambiado muchas cosas en el mundo desde el día 11 de septiembre. La 

historia establecerá que al comenzar el siglo XXI se desplomaron las torres gemelas del 
World Trade Center de Nueva York y el mundo cambió en muchos aspectos, principalmente 
en lo que se refiere a la política de alianzas. El desmoronamiento de las torres gemelas ne
oyorquinas sirvió para que se iniciara la primera guerra del siglo XXI. Pero también ha de
jado muy claro que el mundo sufrirá transformaciones , una de las cuales es la de la arqui
tectura. Las construcciones ya no podrán ser iguales. Se va a pasar de los edificios inteli
gentes, a los edificios seguros. De ello se habló en la sexta edición de la bienal de arquitec
tura española que se celebró en la universidad de Alcalá el lunes 15 de octubre. 

El director de la Bienal, el ar
quitecto Manuel Casas Gómez, ex
plicó que en la exposición realiza
da en la sala de arte 1.2.9.3. "ha
bria que hablar con la forma de 
exponer la arquitectura de la toma 
de contacto con la realidad y esas 
referencias antropológicas que 
aparecen en toda la exposición. 
Por eso se ha utilizado el sistema 
de vídeo en vez de fotografias, 
para intentar hacer entender la 
forma de es~ en el lugar esta ar
quitectura. Este es el carácter más 
significativo de la exposición". 

Según Casas Gómez, la Bienal 
viene a demostrar que la arquitec
tura española está muy bien: "Es 
seria. No vamos a decir que sea la 
mejor del mundo o de Europa por
que eso son palabras vanas. Pero 
en España podemos presumir de 
que tenemos grandes arquitectos". 

La Bienal fue inaugurada el lu
nes 15 de octubre con un acto en 
el paraninfo de la universidad al 
que asistió el rector, Manuel Gala, 
y el propio Manuel Casas Gómez. 
El futuro de la arquitectura des
pués del 11 de septiembre fue 
analizado por el director del en
cuentro: ''Yo me supongo que la 
arquitectura va a cambiar a partir 
del día 11 de septiembre con el 
ataque a las torres gemelas. Ha
brá que reconsiderar muchas co
sas. Uno piensa que si los edificios 
no fueran tan altos y los lugares 
de vida no fueran tan concentra
dos, frente a un ataque terrorista 
de este tipo seria más fácil contro-
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larlo y más dificil para los terroris
tas actuar. Ellos viven disemina
dos en unos campos, en unas 
montañas, en unos valles que ya 
estamos viendo en las actuales ac
ciones bélicas lo dificil que es lo
calizarles". 

De todos modos Casas Gómez 
dijo que es demasiado pronto para 
saber en qué cambiará la arqui
tectura: "Las gran metrópolis, la 
gran torre de Babel, es la aspira
ción continua del ser humano, 
que siempre ha querido concen
trarse y llegar hasta el cielo. La to
rre de Babel biblíca también se 
destruyó porque no podía sopor
tarse a sí misma. A lo mejor ahora 
también estamos ante otra torre 
de Babel que ahora se ha destrui
do. Yo pienso que la humanidad 
seguirá creando torres de Babel". 

El director de la Bienal afirmó 
que los ataques del 11 de septiem
bre deben marcar una reflexión a 
los arquitectos: "Esa reflexión tie
ne que realizarse sobre el proble
ma de las grandes ciudades, de 
las grandes concentraciones hu
manas. Pero la verdad es que fren
te a las personas que se suicidan 
como estos terroristas, es muy di
ficil actuar. Yo la verdad es que no 
sé cómo debiera afrontarse ahora 
la arquitectura". 

La Bienal Española 
de Arquitectura 
La Bienal Española de Arquitec

tura es el resultado de un conve-

nio entre el ministerio de Fomen
to, el Consejo Superior de los Ar
quitectos de España, la universi
dad Menéndez Pelayo y la univer
sidad de Alcalá. La Bienal tiene 
como objetivo fundamental dar a 
conocer y promover la Arquitectu
ra Española actual. Cada dos 
años se convoca un concurso de 
obra construida y se forma un ju
rado que, partiendo de la docu
mentación recibida, se desplaza 
para examinar los finalistas. 

Con la VI Bienal de Arquitectura 
Española se pretende recoger, 
como en cada una de sus anterio
res convocatorias, las realizacio
nes arquitectónicas que, por sus 
cualidades tanto de proyecto como 
de construcción, se consideran 
merecedoras de ser destacadas 
como elementos culturales y pro
fesionales útiles para el conoci
miento, la revisión histórica y la 
reflexión sobre el trabajo arquitec
tónico español. 

Para el periodo 1999-2000 se 
han presentado más de cuatro
cientas cincuenta obras de las que 
quedaron seleccionadas veinti
nueve y entre éstas el jurado eligió 
las diecisiete finalistas. 

La Bienal reúne un conjunto de 
actividades relacionadas con la 
arquitectura española entre las 
que destacan junto con el taller de 
arquitectura y los cursos de vera
no en la universidad internacional 
Menéndez Pelayo y de invierno en 
la universidad de Alcalá, la expo
sición de la VI Bienal y el premio 

de arquitectura 'Manuel de la De
hesa' en su quinta edición, así 
como el premio 'Enrie Miralles', de 
la Fundación Caja de Arquitectos, 
en su primera edición, para obras 
de arquitectura finalizadas en el 
periodo 1999-2000. Este último 
premio se otorga a una de las 
obras finalistas cuyo autor o auto
res no hayan cumplido los cua
renta años el 31 de diciembre del 
año 2000. 

Moneo, premiado 
y sin ayuntamiento 
en Alcalá 

Ninguno de los premiados, que 
ya recibieron su premio en un 
acto anterior y no en la ciudad 
complutense, asistieron a los ac
tos celebrados en la universidad 
de Alcalá con motivo de la bienal. 
En esta edición, el premio 'Manuel 
de la Dehesa' ha sido para el edifi
cio Kursaal en San Sebastián, de 
Rafael Moneo. El prestigioso ar
quitecto con fama internacional 
consigue así una alegria que le 
hará olvidar el disgusto que sufrió 
por el cierre del Moderna Museet 
de Suecia, diseñado por él mismo, 
por las humedades que sufria. De 
Moneo en Alcalá poco más se supo 
después del contacto que tuvo con 
él el alcalde, Manuel Peinado, 
para tantearlo sobre la posibilidad 
de que diseñara un nuevo ayunta
miento para la ciudad. La idea, 
una de las primeras que lanzó el 
gobierno de Peinado, ha quedado 
de momento guardada en un ca
jón y se desconoce si el arquitecto 
ha llegado a dibujar un solo plano 
para ese proyecto de nuevo ayun
tamiento. 

En ese premio 'Manuel de la De
hesa' también ha habido mencio
nes para la escalera de la granja, 
en Toledo, de José Antonio Marti
nez Lapeña y Elías Torres Tur, y 
la planta de reciclaje de residuos 
urbanos, en Valdemingómez, Ma
drid. 

El premio Enrie Miralles fue 
otorgado al palacio de congresos y 
de la música euskalduna de Bil
bao, de Federico Soriano y Dolores 
Palacios. 
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la organización netará autocares a Madrid el domingo 21 de octubre 

Izquierda Unida de Alcalá participará 
en la manifestación contra la guerra 
Izquierda Unida de Alcalá participará activamente en la manüestación que contra la guerra de Afganistán se 
celebrará el domingo 21 de octubre en Madrid, acto que ha sido convocado por varios partidos políticos y orga
nizaciones pacifistas. A tal efecto la organización complutense ha decidido fletar autocares que partirán a las once 
de la mañana de la parada de autobuses urbanos de la plaza de Cervantes, junto a la capilla del Oidor. El por
tavoz de IU en el ayuntamiento complutense, Luis Suárez Machota, transmitió en declaraciones efectuadas a 
PUERTA DE MADRID su condena al hecho de que el acto terrorista contra las torres gemelas y el Pentágono se 
solucione mediante una guerra: "El conflicto bélico incrementará el terrorismo en vez de paliarlo". De todos 
modos el portavoz de IU volvió a manifestar la condena de su organización en los ámbitos nacional, regional y 
local, a los actos terroristas: "Nosotros creemos que los ataques que hubo en Nueva York y Washington son actos 
terroristas condenables. Mostramos también toda nuestra solidaridad con las víctimas y con el pueblo nortea
mericano, y nos alegramos de que se empiece a tomar conciencia a nivel internacional de que la lacra del terro
rismo necesita un combate político supranacional". 

Luis Suárez recordó la soledad 
de España en su lucha contra el 
terrorismo de ETA: "Los españoles 
somos conscientes de que hemos 
estado solos durante mucho tiempo 
en el combate contra el terrorismo. 
La solidaridad internacional que el 
pueblo español demandaba en la 
lucha contra el terrorismo de ETA, 
ha brillado por su ausencia en una 
primera etapa, y sólo desde hace 
unos años el gobierno francés está 
apoyando el combate contra el 
terrorismo que azota a España". 

Suárez Machota manifestó tam
bién su lamento por la confusión 
internacional que ha habido con 
respecto a ETA: "Lamentamos en 
cierto modo que haya habido esa 
confusión internacional sobre qué 
representaba ETA y que no haya 
habido condenas de organismos 
internacionales mucho más expre
sas del terrorismo etarra. La 
conciencia reciente que se produci
do con ocasión del atentado contra 
las torres gemelas ha supuesto un 
paso adelante". 

Terrorismo de estado 
El portavoz de IU aprovechó 

también sus declaraciones para cri
ticar la política internacional de 
Estados Unidos: "Este ataque a los 
símbolos de la primera potencia 
mundial no debe confundir a nadie 
puesto que se ha estado tolerando, 
protegiendo, y a veces amparando 
el terrorismo de estado que no ha 
producido la misma denuncia que 
ahora hay a nivel internacional. Por 
ejemplo no sabemos que el gobier
no de Estados Unidos baya hecho 
la más mínima protesta por el geno
cidio de 200.000 indios en Guate
mala. Todavía está por que el 
gobierno de los Estados Unidos 
asuma algún grado de responsabili-

Luis Suárez Machota, portavoz municipal de IU en Alcalá. 

dad en el golpe de estado de 1973 
en Chile contra Salvador Allende. 
No se ha condenado el terrorismo 
en Argentina, en Brasil y en otros 
países, que ha supuesto decenas de 
miles de desaparecidos. Y también 
tenemos que decir que una buena 
parte de la actitud del estado de 
Israel es una actitud terrorista". 
Suárez Machota afumó que a partir · 
de ahora "se tome conciencia de 
que hay que combatir el terrorismo 
allí donde esté y donde quiera que 
sea. Lo que ocurre es que nosotros 
no creemos que el pueblo afgano 
deba pagar con sangre, con hambre · 
y con muertos la actitud de la bao-

da que lidera el terrorista de origen 
saudí Osama Bin Ladeo". 

Suárez Machota continuó dicien
do que en IU no se está de acuerdo 
con que el pueblo afgano pague las 
consecuencias: "Los afganos no 
deben pagar las connivencias, los 
apoyos o las tolerancias que el 
gobierno talibán dé a esta banda y a 
los grupos terrori~tas. La paz es un 
activo que no se debe perder". 

El acuerdo de IU 
con los nacionalistas vascos 
AJ hablar del terrorismo etarra el 
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preguntó a Suárez Machota por el 
apoyo de IU en el País Vasco al 
gobierno nacionalista cuando la 
posición de éste ha sido un tanto 
ambigua con respecto a los grupos 
políticos que apoyan el terrorismo: 
"El PSOE gobernó durante muchos 
años con el PNV en el País Vasco 
cuando buena parte de las víctimas 
del terrorismo eran miembros del 
PSOE. El presidente Azoar accedió 
al gobierno con los votos del PNV. 
Que IU gobierne en el País Vasco 
con el PNV es porque tiene la con
sejería de Vivienda para potenciar 
la vivienda pública. Nosotros exigi
mos un diálogo en el País Vasco 
para que no se formen dos frentes 
entre las dos comunidades, la 
nacionalista y la constitucionalista. 
IU siempre ha denunciado y denun
ciará el terrorismo de ETA como 
cualquier otro". 

La moción contra la guerra 
se retiró al no haber 
consenso en la izquierda 
El texto de la moción contra la 

guerra que iba a presentar el 
gobierno municipal fue lo que al 
final dividió a PSOE y a IU. Esta 
última organización presentó un 
texto que no convenció a los socia
listas, quienes a su vez pidieron 
hacer unas aportaciones. Pero cla
ro, en el PSOE se incluyeron 
referencias a la OTAN que para IU 
eran inasumibles. 

La intención de IU era presentar 
su moción por separado aunque 
votara en contra de ella el PSOE, 
pero finalmente no se quiso romper 
la unidad en el gobierno municipal, 
lo cual hubiera producido sorpre
sas. Luis Suárez Machota recono
ció que decidieron retirar la pro
puesta al no haber consenso: "El 
tema tiene que madurar mucho más 
y ya se presentará en pleno cuando 
esté asumido por todos. Se trata de 
considerar que los bombardeos no 
son el método más adecuado de 
combatir el terrorismo, pero eso 
necesitaba una mayor maduración. 
Probablemente en el próximo pleno 
ordinario sea uno de los puntos que 
se debata". 

.!! Alcalá 
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los Santos Niños en España 

Su culto en Cambados (Pontevedra) 
Aunque todo el norte de 

España es, en general, una 
tierra pródiga en lugares vin
culados al culto -pretérito o 
presente- a los Santos Niños, 
curiosamente . Galicia no lle
ga, ni con mucho, a los valo
res de las vecinas provincias 
de Asturias y León: veintio
cho entre las cuatro provin
cias, frente a treinta y tres de 
Asturias y los cuarenta y sie
te de León. Estos veintiocho 
lugares están repartidos, a 
su vez, de la siguiente mane
ra: siete en La Coruña, nue
ve en Lugo, seis en Ponteve
dra y los seis restantes en 
Orense. 

Ciertamente no es dema
siado para una región tan 
extensa como la gallega, pero 
tampoco es poco. Y, puesto 
que sería demasiado abarcar 
intentar describirlos todos, 
en esta ocasión voy a cen
trarme tan sólo en uno de 
ellos, la pontevedresa villa de 
Cambados: Situada en la 
margen meridional de la ría 
de Arosa, junto a la desem
bocadura del río Umia, a 
mitad de camino de Villagar
cía de Arosa y la turistica isla 
de la Toja, Cambados es una 
población de algo más de 
5.000 habitantes (5. 700 
según el censo de 1991) 
cabeza de partido judicial, 
cuyas principales activida
des económicas son la agri
cultura, la ganadería, la cría 
de ostras y la industria con
servera. 

tido redactar este articulo. 
A las afueras de Camba

dos, en una colina conocida 
históricamente con el nom
bre de castro de Santa Mari-

_.ña. y ahora comp Monte de la 
Pastora, se alza una ermita, 
edificada en el último tercio 
del siglo XVI, por el notario 
Juan Fariña, la cual fue con-

. sagrada al Buen Pastor y a la 
Virgen de las Nieves, advoca
ciones que fueron trocadas 
en el siglo XVIII por la actual 
de la Virgen de la Pastora. 
Todos los años se celebra, en 
agosto, una romería con pro
cesión en la cual, según mis 
informantes; los asistentes a 
la mismas cumplen con la 

Ermita de la Pastora, lugar donde se custodian 
las imágenes de los Santos Niños 

tradición de comer sandía. 
Sin embargo, no es la Vir

gen de la Pastora la única 
imagen que se custodia en la 

citada ermita, ya que ésta 
comparte el templo con sen
das imágenes de los santos 
Justo y Pastor. Mis indaga
ciones no me han permitido 
conocer el origen de su culto 
en Cambados. pero es muy 
probable que éste se remonte 
hasta lo más remoto de la 
Edad Media, quizá incluso 
hasta la época visigoda, 
puesto que uno de los princi
pales responsables de la 
expansión del mismo, san 
Fructuoso, no anduvo dema
siado lejos de aquí en sus 
andanzas por la leonesa 
comarca del Bierzo allá por el 
siglo VII. 

Poco más puedo añadir al 
respecto, salvo comentar 
brevemente las ilustraciones 
que acompañan a este artí
culo. La primera de ellas es 
una vista exterior de la ermi
ta, mientras gracias a la 
segunda podemos contem
plar las imágenes de los San
tos Niños. Como se puede 
apreciar, éstas son de factu
ra moderna con un suave 
policromado. 

Y eso es todo, no por falta 
de ganas sino de datos. Tan 
sólo me queda invitarles, si 
ustedes pasan por las Rías 
Bajas y así lo desean, a visi
tar Cambados y la ermita de 
la Pastora. Yo, en cuanto 
pueda, haré lo propio. 

Pero lo más interesante 
para nosotros, sin duda 
alguna, es el hecho de que en 
Cambados se rinde culto a 
nuestros patronos, como 
pude descubrir (una vez más 
merced a internet) y docu
mentar gracias a la amabili
dad de los responsables de la 
oficina de turismo de Cam
bados, los cuales me remitie
ron por correo (electrónico y 
convencional) la totalidad de 
los datos que me han permi- Imágenes de los Santos Niños veneradas en Cambados José Carlos CANALDA 
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cartas 

Servicio de transpone sannaño 
Muy señor mío: En primer 

lugar, le agradezco el hecho de 
que me hayan contestado a la 
reclamación presentada (des
pués de casi un año, ya lo du
daba), y a través de este me
dio, doy respuesta a su carta 
de fecha 7 de agosto de 2001. 

Me indican en la mísma que 
desde la Dirección General del 
INSALUD se está llevando a 
cabo un proceso de reestruc
turación de los conciertos sus
critos para el servicio de trans
porte sanitario. Lo curioso es 
que con fecha 26 de octubre 
de 2000, la unidad de recla
maciones me notifica median
te carta que se están iniciando 
las acciones oportunas para 
clarificar los hechos denuncia
dos. Con fecha 27 de noviem
bre del 2000 el servicio de 
atención al paciente del hospi
tal "Príncipe de Asturias" ya 
comunica la convocatoria de 
nuevos concursos de adjudi
cación en la provincia de 
Madrid, para solventar de una 
vez por todas las deficiencias 
del servicio de ambulancias, 
por tanto, la misma o parecida 
respuesta que ustedes indican 
ahora. Es decir, ha pasado un 
año, y no hay absolutamente 
nada. 

Mire, Sr. Navarro, hace prác
ticamente un año que no ten
go demasiado conocimiento de 
la problemática del servicio de 
ambulancias, ya que quince 
días después de presentar la 
reclamación, mi madre falleció 
y, afortunadamente, hasta el 
momento no he necesitado su 
utilización, pero ha llegado a 
mis manos un manifiesto con
junto de la plataforma para la 
Defensa y Mejora de la Sani
dad Pública y el Ayuntamíento 
de Alcalá de Henares, de fecha 
1 de octubre de 2001 , en la 
que denuncian la grave situa
ción de la asistencia sanitaria 
por retrasos en los servicios de 
ambulancia y Uvi móvil, y 
notificando que han abierto 
una campaña de recogida de 
firmas entre la población de 
Alcalá y de los pueblos del 
área III del lnsalud, exigiendo 
una solución al problema y 
advirtiendo de otras medidas 
de presión si las negociaciones 
no satisfacen a las reivindica
ciones de la plataforma. Ello 
me confirma, señor Navarro, 
que la copa de la carta que me 
han remitido, y que dicen han 
enviado a la compañía que 
presta el servicio, para que 
tomen las medidas oportunas, 
es evidente que no las han 
tomado. Y ello puede deberse 
a varias razones, o bien la 
compañía que presta el servi
cio ha hecho caso omíso de las 
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indicaciones por parte de la 
Dirección General del lnsalud, 
o bien las personas responsa
bles del Insalud que hicieron 
estas indicaciones a la compa
ñía que presta el servicio de 
ambulancias son unos incom
petentes por permítir que la 
situación siga igual, o bien la 
carta que me han enviado sólo 
es una excusa por su parte 
para dejar zanjado el tema. 

Estoy convencido que tiene 
conocimiento a través de la 
concejalía de Ciudad Saluda
ble, de la última situación ver
gonzosa que ha vuelto a ocu
rrir en Alcalá de Henares el 
pasado día 26 de septiembre, 
en la que un anciano de 79 
años, que fue atropellado por 
un vehículo, estuvo 45 minu
tos esperando asistencia sani
taria, para que al final le tuvie
se que recoger una ambulan
cia privada, puesto que no se 
pudo localizar a ninguna de 
las de la compañía que, según 
usted, han realizado gestiones 
necesarias para evitar este 
tipo de trastornos a los ciu
dadanos. Para mayor colmo de 
situación vergonzosa, la 
ambulancia de Cruz Roja con 
sede en nuestra ciudad, ha 
sido trasladada al puesto de 
San Fernando de Henares. 

Señor Navarro, debo trans
mitirle las mísmas palabras de 
la carta denuncia del 7 de 
octubre del 2000 publicada en 
el semanario PUERTA DE 
MADRID, en la que les recor
daba que los impuestos que 
pagamos nos dan derecho a 
exigir una sanidad competente 
y profesional a todos los nive
les, incluyendo el servicio de 
ambulancias y/ o Uvi móviles, 
y que por tanto, los ciudada
nos de Alcalá de Henares exi
gimos un servicio adecuado 
acorde con nuestra ciudad, y 
si usted y su equipo se ven 
incapaces de hacer frente a 
esta situación, lo mejor que 
pueden hacer es marcharse a 
casa y dejar que otras perso
nas con ganas de solucionar 
este y otros problemas simila
res, les sustituyan. Sin otro 
particular, le saluda atenta
mente, 

Mariano 
GONZÁLEZ HERNAIZ 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

R.M.G 

Más ambulancias 
Con fecha del 29 de septiem

bre escribí a este periódico 
para quejarme como ciudada
na de Alcalá. Me sentía mal 
con el servicio de urgencias de 
las ambulancias en el tema de 
personas que por circunstan
cias diferentes tenian que uti
lizar ese servicio. Desde estas 
páginas quiero agradecer a 
doña María Luisa Macías, 
miembro de la plataforma en 
defensa y mejora de la salud 
pública, sus explicaciones a 
mi carta. 

Ahora quisiera seguir con el 
tema de las ambulancias y su 
malísimo servicio y coordina
ción, no teniendo nada en con
tra de sus conductores, que 
por otra parte pienso se llevan 
la bronca de los usuarios sin 
tener ellos la culpa. 

Les cuento: soy una persona 
que utilizo todos los recursos 
que tenemos antes de acudir a 
un servicio de urgencia, voy a 
revisiones de mí hijo al hospi
tal en el autobús; ya que he 
peleado por que los pusieran 
con plataforma, pienso que 
hay que utilizarlos. 

Mi hijo tiene 1 7 años, unos 
65 kilos de peso, va en silla de 
ruedas y es paralitico cerebral. 

Mi protesta es para su tras
lado en ambulancia a rehabili
tación que ha empezado a uti
lizar hace 3 semanas. Me he 
quedado asustada de cómo 
funciona. Yo la utilizo tres días 
a la semana, teniendo un 
volante del médico para el 
traslado. Para subir todos los 
días tengo que llamar dos 
veces (siendo un seIVicio fijo 
de días y horas concreto). Aún 
así, todos los días llegamos 
tarde y para volver a casa 
esperamos a diario en la puer
ta del hospital entre 2 y 3 
horas hasta que me traen con 
mi hijo a mí casa. 

Me asusta pensar en el 
invierno que nos espera, toda 
la tarde en el hospital, llovien
do, de noche y a mi hijo 
doliéndole las piernas espe
rando que nos lleven a nuestra 
casa. 

A veces me cuestiono si no 
sería mejor no subir a rehabi
litación, pero pienso que mi 
hijo lo necesita y tenemos que 
seguir peleando por que todo 
esto se mejore. 
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Creo que los usuarios de 
este seIVicio de ambulancias 
nos merecemos algo mejor, no 
tanta tardanza en volver a 
nuestra casa, pues nuestros 
enfermos están cansados y las 
familias para qué les voy a 
contar. Pienso que nos tratan 
como paquetes, pues las 
ambulancias no llevan ancla
jes para las sillas de ruedas, y 
cuando, como en mi caso ten
go que subirlo con su silla por
que mi hijo no puede utilizar 
las del hospital por sus necesi
dades especiales (asiento 
adaptado, cinturón, etc ... ) las 
ambulancias parecen autobu
ses saturados de personas y 
en malas condiciones. 

Estoy de acuerdo con las fir
mas para una UVI móvil ya, 
pero como alguien dice en el 
periódico de esta semana, 
necesitamos con urgencia 
también aumentar bastante 
las ambulancias para los ser
vicios de las personas de reha
bilitación, diálisis, altas del 
hospital, etc., y en mejores 
condiciones de las que tene
mos ahora. 

Me gustaria que dentro de 
poco tiempo pudiera escribir 
una carta diciendo que todo 
esto ha mejorado mucho y dar 
las gracias a quien correspon
da, pues estos problemas no 
los entendemos nada más que 
las personas que los padece
mos y, créanme, nadie está 
libre de tener un accidente y 
verse como nosotros olvidados 
por las personas que podrían 
arreglar un poco nuestra cali
dad de vida. 

Amparo ORTEGA 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 12 C 

Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Comunicado del Combé Eiecutivo del Partido Popular de Alcalá de Henares 
Ante los últimos aconteci

mientos ocurridos en el Ayun
tamiento de la ciudad complu
tense, y ante la postura irra
cional y falta de democracia de 
algunos concejales del equipo 
de gobierno, el Comité Ejecuti
vo del Partido Popular quiere 
hacer llegar a todos los veci
nos una serie de aclaraciones. 

1.- El Grupo de Concejales 
del Partido Popular, tanto en 
sus labores de gestión en la 
pasada legislatura, como en el 
trabajo de oposición de la 
actual, siempre se ha caracte
rizado por su talante democrá
tico y abierto a las distintas 
opiniones dentro y fuera de la 
Casa Consistorial. 

2 .- Las actitudes dictatoria
les demostradas por algunos 
miembros del actual equipo de 
gobierno hacia el trabajo del 
grupo de concejales del Parti
do Popular, así como el abso
luto desprecio que se tiene 
hacia un grupo que en nume
rosas ocasiones ha ofrecido su 
colaboración y ayuda en aras 
de un consenso beneficioso 
para los grandes temas de ciu
dad, consenso que siempre se 
ha ignorado y rechazado por 
parte del alcalde y sus conce
jales, son inadmisibles e into
lerables. 

3.- Mostrar nuestro más sin
cero y real apoyo al portavoz 
del grupo de concejales, Bar
tolomé González, que primero 
en el gobierno y después en la 
oposición, ha demostrado 
conocer a la perfección los 
problemas de nuestros ciu
dadanos. Su labor al frente de 
la alcaldía en la legislatura 
pasada, a pesar del hostiga-

miento recibido por parte de 
los grupos de la oposición 
PSOE e IU y a la falta de pre
supuesto, fue ratificada en las 
últimas elecciones de 1999 
con un aumento considerable 
de votos, que le convirtieron 
en el líder más votado. 

4 .- Exigimos al señor Peina
do y al resto de concejales que 
malgobieman nuestra ciudad 
que empiecen a trabajar pen
sando en los demás, que solu
cionen las demandas de los 
ciudadanos que día a día ven 
cómo la ciudad complutense 
se hunde más y más. Nuestra 
ciudad se ha convertido en 
una ciudad intransitable, con 
un caos de tráfico que ha 
alcanzado cotas nunca imagi
nadas, una ciudad donde el 

verde y azul brilla por su 
ausencia, una ciudad donde 
no hay proyectos claros de 
Educación, de Mujer o de 
Juventud. Una ciudad donde 
el urbanismo se hace en los 
despachos. En definitiva una 
ciudad desgobernada. 

5 .- Los votantes del Partido 
Popular sabemos que lo que 
necesita esta ciudad es que 
Bartolomé González y su equi
po vuelvan a gobernarla, ya 
que se ha demostrado que la 
coalición de izquierdas lo úni
co que ha conseguido es cris
par a los ciudadanos, tanto 
dentro como fuera de la Casa 
Consistorial. 

Comité Ejecutivo 
del Partido Popular 

de Alcalá de Henares 

El mal estado del parque O'Donnell 
Estoy totalmente de acuerdo 

con las declaraciones que 
hacen los vecinos sobre el mal 
estado del parque O'Donnell 
en su semanario y el colmo es 
que no abran en día de fiesta 
el recinto de los columpios, 
como ocurrió el pasado día 9 
de octubre, fiesta local en 
Alcalá. 

De los 200 millones que dice 
el alcalde señor Peinado que 
va a gastar en arreglar la 
Huerta del Obispo para poner 
tres jardines y no sé cuántas 
cosas más, de ésos, podría 
invertir algunos en arreglar el 
parque O'Donnell, que tiene 
las papeleras quemadas, los 
bancos rotos, hay pintadas, 
cacas de perros y además 
pulula por él gente rara y has-

ta perros sueltos con peligro 
para los pequeños. 

Cuando era niña he pasado 
ratos muy agradables en el 
parque mirando los peces del 
estanque, que estaba cuidado. 
De esto hace ahora 45 años y 
conservo fotos. A mis hijos los 
pude llevar a jugar al parque 
sin problemas y a que vieran 
los patos cuando se pusieron y 
a subir en los columpios. Aho
ra que tengo una pequeña nie
ta de siete meses me da repa
ro llevarla y observo que cada 
vez van menos niños. 

¿Hemos avanzado? Respecto 
al parque O'Donnell, no. _ 

Isabel M. 
LÓPEZ GARCÍA 

SEAT Toledo con Mantenimiento 
Integral por 2.550.000 ptas. 

Lo Incluye todo. 

Plxque, ahofa. al comprarse un SEAT Toledo con Mantenimiento 

Integral grolls y compleWnente equipado por 2.550.000 ptas.. 

se Heva. ademis. ta seguridad de no tener que ocuparse en 

3 olios, o en 100.000 Km, de nodo relacionado con el cuidado 

de su wl)lculo. Do todo eso, nos encargamos nosollos. 

El Mantenimiento lntegnml de SEAT cubre: 

• w reparoclones de su autom6Yil Incluidos las de 

desgoste por el uso del mismo. 

• Los seMclos de lnspecd6n y Mantenimiento de SEAT. 

• cambios de llquldo de -. de filtros y de aceite. 

• 58MSEAT, Servicio de Asistencia 24 horas. 

3 ailos de Mantenimiento 
Integral gratis. SEFIT 

auto emoci6n 

SEFIT 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tlfs.: 91 887 09 71 -91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 -ALCALA DE HENARES 
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Banolomé 
v la calle Imagen 

Por dónde pasa o no el presi
dente del Partido Popular, Don 
Bartolomé González, me parece 
que no debe ser el objetivo del 
gobierno municipal, porque no 
faltaría más que eso, que se 
dedic~an a observar por dón
de pasa y qué horario tiene. 

Miren, señores del gobierno, 
quien lo haya dicho es lo de 
menos; lo grave es que nos 
quieran vender las funciones 
básicas de cualquier ayunta
miento como algo original, 
cuando deben estar fuera de 
cualquier color político. Éstas 
son hacer o reparar calles, ace
ras, arbolado, tuberías reven
tadas, desagües, mantenimien
to de jardines y del parque 
móvil municipal, incremento 
del servicio de autobuses, solu
cionar aparcamientos y atas
tos, agilización de licencias, 
ratas .. . 

Si, por el contrario, lo que un 
equipo de gobierno quiere es 
distinguirse de otro, debe 
demostrar la capacidad que tie
ne para conseguir nuevos obje
tivos con el mismo presupues
to. Éstos son nuevos parques y 
lugares de ocio, zonas peatona
les, rehabilitaciones, enterra
miento de las vías, liquidación 
de la deuda pública y todas 
aquellas que, sin dejar de ser 
igual de importantes, se pue
den dejar un día más y las 
hacen un día antes. Si encima 
saben "vender ciudad" (benefi
ciosa para el comercio, la 
industria y el turismo), limpia 
de papeles y graffiti, entonces 
nos encontramos con un buen 
gobierno. Y si encima consi
guen bajar los impuestos al 
ciudadano y al empresario 
(beneficiosa para el consumo y 
el empleo). entonces nos 
encontramos ante un muy 
buen gobierno. 

Una vez dejadas claras estas 
premisas, les diré que lo que 
han hecho es cumplir con su 
obligación. Alcalá no se merece 
menos. De ahi para arriba. 
¡Ánimo maestro, y a por otra! 

Juan LUNA CANTARERO 

¿Eres LICENCIADO 
EN DERECHO, ECONÓMICAS, 

e.e. POLÍTICAS y SOCIOLOGÍA 
y quieres trabajo fijo 

bien retribuido? 
Prepara las oposiciones de 

TÉCNICOS SUPERIORES 
DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Sin moverte de Alcalá 
Pre parador particular 

-Seriedad, Económico
Tif.: 91 880 98 86 
eps 1 @telepolis.com 
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Me apetecía hablar con 
alguien, entrar en un amable 
pero rotundo pugilato dialéc
tico de sopesaciones, de valo
raciones, de conjeturas 
carentes de sacarina edulco
rante. Porque a veces se nos 
agolpan los argumentos com
prometidos; aquellos que 
para su recto planteamiento y 
resolución precisan de un 
diagnóstico de primera mano, 
dolorosamente iluminador, 
visceralmente válido. Sí, 
necesitaba hablar con alguien 
ante el tropel de suscitaciones 
con el que me enfrentaba: 
parámetros de mi vida labo
ral, de mi vida emocional, de 
mi vida libresca ... , de mi vida, 
vida en una palabra, coaliga
dos todos como en un frente 
ceñudo, amagando acorralar
me, amenazando ponerme 
contra las cuerdas en el sem
piterno cuadrilátero, si no de 
la desesperanza, sí del des
concierto. Me apetecía -repi
to, insisto--, me hacía falta 
hablar con alguien; pero cla
ro, no con cualquier alguien, 
sino con alguien especial, a la 
carta. 

Se va a cumplir la enormi
dad -o la pequeñez, según se 
mire- de ya casi cinco años 
desde que nos hiciéramos a la 
idea de no poder contar conti
go, ya ves, para tantos y tan 
maniobreros menesteres, fue
se encontrarnos por la calle y 
diseñar el curso de acción de 
tal o cual actividad; fuese 
acercarme por aquel mostra
dor de la Depositaría del 
Ayuntamiento, aterrizaje y 
despegue de concernimientos 
con el tema siempre tan deli
cado del dinero, y donde tú 
cumplimentab~s nuestro 
requerimiento; fuese quedar 
contigo y charlar en el corrali
to de tu casa de la calle de los 
Seises, antes de vuestro tras
lado a otro inmueble, acaso 
más contemporizador con el 
pulsómetro social de los tiem
pos, pero con menos recie
dumbre que el primero. 

20 de octubre de 2001 

Recordando a Pepe García 
Mira, Pepe, tú resultabas 

algo hosco en tus apreciacio
nes, pero enormemente 
esclarecedor. Mi alma te agra
deció en más de una ocasión 
que la disiparas de alguna 
que otra complacencia desi
derativa, tan gratuita como 
aleatoria en la procelosidad 
de su más que problemático 
desarrollo. Contigo se hacían 
tratos en los que ni faltaba ni 
sobraba nada, y que cuando 
quedaban rematados genera
ban un resplandor de acierto, 
de operatividad y de justicia. 
Una vez te facilité ciertos 
números de nuestras revistas 
de poesía ILANURA y ALDON
.2.4., y tú me regalaste una 
estupenda encuadernación 
para la única serie completa 
que de ellas desde entonces 
dispongo. Un ejemplo más: 
en la boda de uno de tus chi
cos, celebrada en Granada, y 
a la que me invitasteis, com
partiste conmigo y refrendas
te mi desaprobación de cier
tas costumbres de dudoso 
valor estético (v.gr., la de 
hacer picadillo la corbata del 
ya marido y montar una 
especie de mercachifleria 
coactiva de circunstancias). Y 
eso que se trataba de tu hijo. 

Tu ocupación con la pluma 
encontró en Alcalá de Hena
res pábulo histórico más que 
sobrado: Ya lo apuntó sagaz
mente una de las crónicas 
obituarias: "Alcalá por enci
ma de todo". Y si tu literatu
ra, por ser histórica, no se 
permitía grandes concesiones 
con las florituras formales, 
así en tus comunicaciones 
epistolares primaba un senti
do envidiable del dato expli
cativo que, por concienzudo y 
completo, devenía cordial. 
Durante mis años en Canadá 
en la década de los 60 bien 
asumido tengo que te echaste 
encima filantrópicamente el 

"embolao" de coordinar el tra
bajo de confección de unas 
estanterias para cubrir dos 
paredes enteras de una habi
tación de mi vivienda, en 
estrecha relación con el 
maestro Loeches: "El carpin
tero busca, y no encuentra, 
madera de haya" -fue todo lo 
que me comentaste sobre el 
tema, bien entendido que 
dedicarlas todas las instan
cias que hiciesen falta, una a 
una, con rigor monográfico, a 
informarse de cualquier 
extremo, por mínimo que fue
ra, sobre el particular. 

Una vez que fuimos de 
excursión por los parajes del 
rio con la muchacha de los 
Huerti, Ceballos, Curro, Jur
ji, Perico, etc., me vi atrapado 
en mitad de una pared arci
llosa que había yo acometido 
alegremente, con la inquie
tante particularidad de que 
me hallaba demasiado lejos 
de la plataforma desde la que 
había accedido, como para 
regresar a ella, y al mismo 
tiempo desprovisto de agarra
dero alguno. La tierra se me 
desmoronaba por arriba, a 
mis intentos de sujetarme 
con las manos; y por abajo 
mis pies no encontraban 
salientes ni apoyaturas como 
para hacerse cargo de mi 
peso. Aquello, literaturas 
aparte, me puso en uno de 
los bretes más estúpidamen
te serios de toda mi experien
cia. Yo percibía . . . con ese 
letal y evidente desagrado, 
que me iba a caer, que me iba 
a descolgar, que me iba a ... 
matar, sencillamente. Y en un 
estado de conformidad, entre 
iracunda y frustrada,... pro
feri: "Me voy, me voy ... Pepe". 
Y tú allí, bien lo recuerdo, a 
dos metros a mi izquierda, 
separado por un boquete o 
grieta que hacía imposible, he 
dicho bien, imposible, cual-

quier intento de acercarme 
nada, fuese utensilio, adminí
culo, cuerda, clavo (en caso 
de que los hubiéramos tenido) 
y mucho menos de aproxi
marse nadie físicamente y 
echarme una mano, en la 
contigüidad de la carne .... en 
aquel momento instrumen
taste la más portentosa y efi
caz de las terapias: "No te 
vas" -articulaste seco, autori
tario, conminatorio- "No te 
vas". Y no me fui. Con ester
tores voluntariosos y ciegos, 
mecánicos, arañé con las 
manos como pude en la 
superficie descascarillada de 
aquella pared, en tanto que 
me pegaba a la superficie y 
horadaba a rasponazos y tan
teos y punterazos con los pies 
algún hoyuelo o ranura para 
sujetarme. Te debo la vida, 
Pepe; y estoy contento de 
poder declararlo así, tan des
nudo de arrequives y ringo
rrangos expresivos, para 
entendernos del todo. 

Te llamabas Pepe, te apelli
dabas García, y nunca en 
identificación mostrativa
mente tan sencilla recayó tan
ta carga de antonomasia. 
Pepe García eras, fuiste y 
sigues siendo el que todos 
tenemos presente. Si el 
recuerdo consiste en dar un 
repaso por el corazón, tú te 
has quedado empapado, cho
rreando de mi linfa; si el pen
samiento pesara, te aseguro 
que el mío sobraría para que 
se te vinieran abajo los hom
bros, para que te desploma
ras deslomado. Y todo esto 
para confesarte torpemente 
que tengo cosas que me 
hubiese encantado consultar 
contigo, y que -vaya Vd. a 
saber por qué, por egoísmo, 
por paisaje, por capricho, por 
lo que sea- considero como 
irreparablemente inmensa, 
ahora más que nunca, la 
putada de que te nos murie
ras. 

Tomás RAMOS OREA 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<validos v asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
e? la atención a nuestros mayores . 

.._ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"T' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Psicoanálisis para todos 

Clínica 
Hablar de HISTERIA es 

hacerlo de los deseos insatis
fechos, esa peculiar manera 
de posicionarse frente al 
deseo que corresponde con 
una estructuración psíquica 
concreta. El histérico o la his
térica son grandes deseantes, 
pero lo que verdaderamente 
desean es que sus deseos no 
se cumplan, que no se pue
dan satisfacer, que no pro
duzcan transformaciones en 
la vida. Aceptan pequeños 
cambios, siempre y cuando 
no suponga el resultado de su 
desear una transformación en 
su vida cotidiana: para poder 
seguir quejándose. 

de la histeria 

La queja es una acción 
que impide cualquier 
acción 
Hablar de los fenómenos 

histéricos es hablar de la 
mujer, ya que si bien ella se 
identifica con los hombres, no 
es tanto para ser como ellos, 
sino para buscar, como él, a 
la mujer. Trabajar, investigar 
el tema de la histeria, nos lle
va a la cuestión de la mujer. 

En 1895 el doctor Sigmund 
Freud, separó a la mujer de la 
histeria, lo que supuso 
durante siglos el maltrato de 

estos pacientes. No por ser 
histérico se es mujer o vice
versa, sino que la estructura 
clinica que llamamos histeria 
es un modo particular de pre
guntarse, entorno a la sexua
lidad, a la muerte y la procre
ación. 

Todos los neuróticos sean 
obsesivos, fóbicos o histéri
cos, utilizan el mecanismo de 
la dramatización en su deve
nir cotidiano, pero en el his
térico esta dramatización la 
encontramos exagerada, 
como un ataque histérico 
poniendo en escena la danza 
sexual. 

Lo dramatizado además, y 
esto es fundamental para 
entender y tratar a estos 
pacientes, es algo que está 
disociado de la conciencia, es 
decir, es algo inconsciente 
para el sujeto. El paciente no 
sabe lo que le pasa y no lo 
puede atribuir a lo que le 
ocurre, porque acontece en él 

¡¡Novios!! 
Contratando ahora 

vuestra boda para el 2002 
mantenemos precios 

del 2001 

oESCUE~10 C\O~ES 

~~1 \l1'R1' CE\..EBR~ O\C\EtABRE, 
1\ E~ ~O'J\ElAB~ERO '{ tA1'Rl0 
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de manera inconsciente. 
Para la histérica todo lo 

bello de la vida, está fuera de 
ella, es una cuestión estética, 
de modo que ella seduce, 
para atraer con su seducción 
lo que está fuera de ella y 
después lo rechaza con su fri
gidez, o sus náuseas, o mare
os para no gozar de ello, para 
no disfrutar, para que su de
seo permanezca como insa
tisfecho. 

La frigidez, la falta del or
gasmo, las náuseas matina
les, el asco, la repugnancia, el 
vaginismo, las enfermedades 
de la piel, son todas ellas pro
blemáticas histéricas. 

El paciente histérico (hom
bre o mujer) se coloca con 
respecto a los otros en posi
ción femenina. Posición feme
nina quiere decir el modo de 
enfrentar la verdad, el amor, 
o la presencia de Dios. El 
amor no es un sentimiento 
psíquico o social. 

El amor es un 
sentimiento de la especie 
La especie necesita para 

sobrevivir, que nazcan otros 
congéneres de la misma espe
cie para perpetuarse. Necesita 
que las personas se amen, 
porque eso facilita la repro
ducción. El amor entonces no 
es una cuestión individual. 
Con respecto a Dios, ella bus
ca en el otro, alguien perfecto 
que la ame, para por amarla, 
poder denigrar, ya que amarla 
a ella, tan llena de imperfec
ciones, sólo lo haria alguien 
imperfecto, entonces el otro 
semejante, Dios tampoco 
pudo ser, su deseo una vez 
más queda insatisfecho. 

El histérico siempre sufre 
en su interior, porque la 
fachada, lo que otros ven has
ta puede ser la imagen de un 
triunfador. La histérica trans
forma al hQmbre en Dios, 
puede hacer el amor con él, 
para poder decirle no me 
enteré de nada. Para el 
paciente histérico la inteligen
cia es siempre un atributo de 
los otros y así vive condena
da. Los pacientes histéricos 
son como niños relacionándo
se siempre con su mamá. 

GRUPO CERO 
Dr. Carlos Femández del Ganso 

Psicoanalista. TH.: 91 883 02 13 

CAMINO DEL OLIVO, S/N 
Tlf.: 91 887 67 68 

MECO 
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los componamiemos humanos 

Tres ióvenes degüellan a un 
repartidor de hamburguesas 
Los hechos han ocurrido en Ceuta (España), pero podían haber sucedido en cualquier 
otro lugar. Tres adolescentes, dos chicos de 16 años y una chica de 17, fueron dete
nidos la semana pasada, en relación con la violenta muerte de un repartidor de comi
da rápida que sufrió graves heridas producidas por un cable tendido en la calle que 
le seccionó el cuello, en lo que parece ser una gamberrada con fatales consecuencias. 

Gamberro es libertino, ellos mismos. Algunas veces <lamente, como ven ustedes, 
disoluto (licencioso, entrega- miran las consecuencias, existen muchas formas de 
do a los vicios), es decir, per- pero otras veces se les olvida matar y las personas llegan a 
sona entregada al libertinaje. prever los resultados. Ello es matar en función de sus 
Normalmente, el joven de debido a que, no siendo agre- capacidades psíquicas here
temperamento innato "emoti- sivos, ni violentos, buscan dadas. La capacidad se 
vo o afectivo", es una persona una satisfacción personal a hereda, la cultura se apren
propensa a desear realizar, sus ansias de extroversión o de. Una vez.en el hospital, los 
cuando se encuentra feliz, de juerga, mal entendida. médicos le sometieron a una 
todo tipo de gamberradas sin El malogrado repartidor, intervención durante cuatro 
pensar en sus consecuencias Enrique R.A., de 26 años, horas. A pesar de los esfuer
y mucho menos en sus resul- falleció después de que un zos de los cirujanos por sal
tados. Estas personas, aún cable tendido en la Avenida var su vida, Enrique, que 
de jóvenes, las acciones con Capitán Claudio Vázquez le . trabajaba en la hamburgue
resultado violento, no suelen seccionara el cuello cuando seria "Hermanos Dorado", 
hacerlas enfrentándose ellas se dirigía a entregar un pedi- falleció horas después. Estoy 
mismas al sujeto, como ocu- do de comida rápida en ciclo- seguro que esos tres jóve
rre con el caso que nos ocu- motor. El cable había sido nes dirán: "nosotros no 
pa. La actuación de la perso- amarrado a ambas partes de queríamos que ocurriera 
na, incluso jóvenes, está en la avenida de forma intencio- esto". Hay muchas desgra
función de su forma de ser nada, justo a la altura de la cías que podríamos evitar si 
innata y en las caracteris- cabeza. Es decir, tres jóve- en vez de preocuparnos tanto 
ticas ambientales que favore- nes sujetan de extremo a de lo material o de lo que nos 
cen o perjudican esa forma extremo de la calle un cable rodea, nos preocupáramos 
de ser heredada. Es decir, a a la altura de la cabeza para más de nosotros mismos. 
todos el mismo ambiente no que, al pasar el repartidor ¿Quién conoce a su hijo 
nos influye de la misma for- con su moto le degüelle. bien? Nadie. De esa forma no 
ma y eso es debido a que al Los hechos sucedieron a podemos prevenir nada, ni 
nacer poseemos "caracteres las 23'00 horas del jueves de ayudarle a desarrollarse ade
innatos de conducta diferen- la pasada semana, cuando el cuadamente. Pero es mejor 
tes". Estos jóvenes eran gam- repartidor se cruzó con el que su hijo lo aprenda a "gol
berros en Ceuta, igual que cable, que le seccionó la gar- pes" por la vida, igual que lo 
pueden serlo otros jóvenes de ganta y los tendones anterio- hizo usted, su padre, que 
cualquier otro lugar, que res al cuello por encima de la nadie le analizó psíquicamen
buscan realizar bromas a faringe y quedó tendido en el te, como hoy día se puede 
otros, para satisfacción de suelo mal herido. Desgracia- hacer con un "análisis digí-
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tal" de sus diez huellas dacti
lares y sin hacer ninguna pre
gunta, ni a su hijo, ni a usted. 

Los detenidos, cuya identi
dad no se ha revelado, son 
vecinos del barrio Juan Car
los 1, como no se conoce lo 
que yo digo, ahora "los 
expertos" le echarán la cul
pa al barrio, habitado en su 
mayoría por familias musul
manas. 

Ahora viene la "novela". Al 
parecer, unos jóvenes cuyas 
descripciones coincidían con 
las de los detenidos habían 
sido vistos la tarde anterior 
en las inmediaciones del 
lugar manipulando un conte
nedor de agua. Los investiga
dores averiguaron que el 
cable procedía de dicho con
tenedor, tras lo cual proce
dieron a la detención de los 
jóvenes, que pasaron a dispo
sición de la Fiscalía de Meno
res de la Ciudad Autónoma. 
Con la tarjeta decadactilar de 
los tres· jóvenes sospechosos 
se podría analizar el tipo de 
conducta innata y la propen
sión a ejecutar hechos como 
el sucedido por los tres jóve
nes, comprobando si alguno 
de ellos posee mayor o menor 
capacidad para realizar estos 
actos, e incluso el grado de 
implicación en los hechos. 
Vean ustedes la importancia 
de la psicología dactilar a la 
hora de esclarecer un delito. 

Esta metodología científica 
que semana a semana expon
go aquí, va a ser el motivo de 
mi intervención en el VII 
CURSO EXTRAORDINARIO 
DE CRIMINOWGÍA: IDENTI
FICACIÓN DEL DELITO, en la 
Universidad de Salamanca 
que comienza este mes y fina
liza el 24 de Noviembre. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
581111 Domingo de Siln 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUEW EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 918735184 - 91 873 55 24 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.M.L. 

PUERTA de Madrid 



A una semana de intensos 
bombardeos sobre Afganistán 
aparece en la siempre sorpren
dente y servil prensa de este país 
la siguiente gilipollez: "Bush 
anuncia que EEUU se ha asegu
rado "la supremacía aérea: bar
cos y submarinos lanzan misiles 
guiados por satélite desde 1000 
kilometros de distancia en 
aguas del Golfo Pérsico". ¿Qué 
les parece? ¿No es de cuadro de 
honor? Un servidor siente ganas 
de entonar el "Ardor Guerrero" 
por la proeza de arriesgarse a 
lanzar misiles desde 1000 kilo
metros de distancia nada más. 
¡Tan cerca! Heroicidad como 
esa no se conocía desde la céle
bre batalla de la toma del "Can
dao", cuando mataron al general 
Chimpampum con el cazo del 
quince. ¡Qué hazaña bélica la de 
Afganistán, macho! ¡Menudo 
arrojo y dotes de mando hay que 
tener para doblegar al numeroso 
y poderoso ejército del aire 
afgano! Y porque los talibanes 
van por la vida famélicos y 
escuálidos; su esperanza de vida 
es de 48 años y echaron a los 
rusos del país, que si tuviesen 
dinero para comer y la misma 
esperanza de vida que los yan
quis -casi el doble-, se iban a 
enterar de lo que vale un peine. 
Y que se vayan preparando por
que el señor Bush hijo ... no va a 
parar de lanzar misiles hasta que 
termine con todos los adobes 
que inundan el país. ¡Gila, vuel
veee! 

A lo que iba. Es claro que lo 

Entre nosotros los españoles 
es frecuente oír que tal uso o 
costumbre implantado es de ori
gen norteamericano, francés o 
inglés, lo mismo que con tanta 
frecuencia ocurre con el lengua
je. En realidad no tendríamos 
que escandalizamos. El planeta 
Tierra está habitado por unos 
seres a los que llamamos hom
bres (lo siento, seudofeminis
tas ), que podremos tener carac
terísticas secundarias diferentes, 
pero que no impiden nuestra 
pertenencia a la especie Horno 
sapiens. Por lo tanto, si un grin
go se reventó un día las menin
ges inventando la hamburguesa 
con ketchup, o si un astuto fran
cés diseñó el primer bidé de la 
historia, justo y absolutamente 
normal es que tanto la hambur
guesa como el bidé puedan tras
pasar las artificiales fronteras 
trazadas por el propio hombre 
(de nuevo mi excusa ante las 
feministas). 

¿Es que los españoles no 
hemos inventado nada? ¿no 
hemos exportado ninguna de 
nuestras costumbres? Precisa
mente hace unos días, en esos 
momentos de dulce horizontali
dad, en esa semipenumbra de la 

PUERTA de Madrid 

Legítima defeMsa 
que hizo el señor Bin Ladeo en 
Nueva York fue un acto crimi
nal en toda regla; pero no es 
menos cierto que lo que está 
haciendo el señor Bush en Afga
nistán, no difiere en mucho, que 
digamos. Por muy bien que nos 
lo quieran explicar. Ya han 
hablado los lameculos de una 
toma de justicia y del derecho a 
la defensa propia o legítima 
defensa bla, bla, bla. Hasta el 
Papa polaco y viajero dio el 
VºBº a la legitimidad. Postura 
aberrante que no se puede ni se 
debe estar de acuerdo con ella. 
En absoluto. El sentido común 
me dice -en Derecho no sé 
cómo será ni me interesa- que 
la legítima defensa o defensa 
propia es la que se produce en 
el acto de la agresión. Tampoco 
estoy de acuerdo con la legiti
midad que da a la masacre que 
ha montado el señor Bush, un 
diario de gran tirada, porque 
existe amenaza. Ya que por esa 
regla de tres tendríamos que 
salir todos los días a la calle 
pegando tiros, en una sociedad 
que es una amenaza constante. 
A la amenaza, un ciudadano no 
tiene más posibilidad que la de 
responder con una denuncia 
ante la autoridad; protegerse, 
precaverse de ella e ir a por 
todas en legítima defensa cuan
do sea agredido. Pero, en este 
caso, el señor Bush debería 

haber llegado al apresamiento 
de los culpables a través de la 
política. Y del FBI y la CIA en 
combinación con los servicios 
de inteligencia de los demás 
países. ¿Es que a una oficina 
como la CIA que quita y pone 
presidentes en los países que les 
parece bien cuando y como 
quiere, le iba a ser muy compli
cado prender al señor Bin Ladeo 
y ponerlo ante la justicia? Para 
eso, digo, debería haber pedido 
el presidente de los Estados 
Unidos la contribución de los 
demás países, no para implicar
los en un acto vengativo, inhu
mano y criminal. ¿Es que los 
inocentes afganos que están 
muriendo en los bombardeos 
devuelven la vida a los inocen
tes que murieron en las torres de 
Nueva York? ¿Produce satisfac
ción, acaso? ¿Colma el ego, qui
zás? A mi entender, lo que está 
pasando en Afganistán es una 
venganza sin paliativos. Nada 
de legítima defensa ni ollas en 
vinagre. Es un acto tan canalles
co como el recibido que, ·por 
cierto, no les va a servir de 
nada. Ocurra lo que ocurra, 
según un amigo mío, los agreso
res son ya perdedores. Opinión 
que comparto. No obstante, 
como estoy de buen talante, le 
voy a dar un consejo. Y es que 
cuando le queden pocos misiles 
que lanzar, si todavía le dura al 

1 nventos españoles 
siesta española, durante la que 
tan claramente se ven ciertas 
cosas, me acordé de haber leído 
cómo en un reciente y minucio
so trabajo de investigación los 
japoneses han reconocido los 
beneficios de todo orden que 
esta breve suspensión de la acti
vidad aporta a los trabajadores. 
Nosotros, sin tanto laboratorio y 
sin tantos ojos oblicuos escru
tando los datos, eso lo teníamos 
ya inventado, por lo menos des
de los tiempos de Indíbil y Man
donio. Siempre oí estupideces y 
críticas a la siesta por parte de 
ciudadanos extranjeros, incapa
ces de comprender, hasta hoy, 
esta vital aportación española a 
la humanidad. 

Otro ejemplo esclarecedor: el 
aceite de oliva. Recuerdo en el 
Londres de 1958, cuando iba 
con algunos amigos españoles a 
un restaurante, el olor a mante
ca de cerdo quemada ("fat") nos 
tiraba "p'atrás". Reconozco 
que eran establecimientos bara
tos, o sea, malos. El aceite de 
oliva era entonces un producto 

que se vendía sólo en farmacias, 
ignoro para qué tipo de disfun
ciones. Pero en esa misma épo
ca, cuando un súbdito de Su 
Majestad Británica entraba en 
un restaurante de la Costa del 
Sol se ponía literalmente pálido, 
le daban arcadas y declaraba: "I 
can't bear this horrible smell". 
Los franceses no eran más dis
cretos: "Je ne supporte pas 
l'huile d'olive!" Y, ¿qué ha ocu
rrido en los últimos tiempos? 
Pues sencillamente, los dietistas 
de todo el mundo se han puesto 
de acuerdo en proclamar que 
nuestro glorioso aceite de oliva, 
florón de la dieta mediterránea, 
es bueno para reducir el coleste
rol, desatasca los sistemas veno
so y arterial y hasta hace mila
gros en dermatología. ¡Vaya 
regalo que hemos hecho al resto 
del mundo! Por cierto, me dicen 
que desde hace unos años la dis
tribución del aceite de oliva 
español ha pasado a mano de los 
france·ses. A cualquier español 
de la calle esto le indigna; mi 
reflexión es otra bien distinta: 

señor B ush la monomanía de 
echarle el guante al señor Bin 
Ladeo, que envíe a Walker. Ese 
no falla. 

Y aquí tenemos al señor Azoar 
-hierofante que preside los mis
terios de la Moncloa- casi llori
queando la criaturita porque no 
piden soldaditos españoles. Hay 
que joderse ¡oiga! La facilidad 
que tienen los políticos que no 
han pegado un tiro ni en la case
ta de una feria para mandar al 
picadero a los hijos de otros. 
Pues que se deje de lloriqueos y 
entienda que España es una caca 
en el concierto internacional de 
los grandes y, además, es que no 
se deben de fiar de nosotros, y 
con razón. Posiblemente, se 
acuerden de cuando nos manda
ron al conflicto del Golfo. Así 
que habrán pensado: ¿adónde 
vamos a mandar a esa gente con 
fragatas que se escacharran nada 
más zarpar, y hasta es posible 
que tengan cañones sin agujero 
y mosquetones que disparan por 
la culata? El señor Aznar no se 
ha enterado aún de que a los 
españoles nos pasa lo que al gal
go del tío Lucas, aquel que 
cuando salía la liebre se ponía a 
cagar. De todas maneras, ¡no 
desespere hombre! Todavía nos 
pueden dar el encarguito de lle
varles bocatas y munición. Tran
quilo. Serénese y dedíquese 
durante la espera a poner ante 
los tribunales a los hideputas, 
golfos y ladrones de Gescartera. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

cero en mercadotecnia a mis 
compatriotas, máxima nota a 
nuestros vecinos del norte, que 
han sido capaces de darle la 
vuelta a la opinión pública en 
tomo al aceite: antes, veneno; 
ahora, elixir de vida. 

Y termino con un asunto que 
es asombro de lingüistas: nues
tra letra ñ. Ha sido atacada y 
vilipendiada en numerosas oca
siones, pero siempre ha salido 
triunfante. No figuraba para 
nada en los teclados de máqui
nas de escribir y computadoras, 
mientras que nosotros, auténti
cos serviles, siempre hemos 
tenido la cedilla <;, y los signos 
$ y f.. Parece ser que ya se ha 
abiérto el portillo en Internet a 
esta letra tan nuestra, sin la cual 
no sería posible el desahogo del 
español medio: esa palabrota 
que rima con Logroño y que es 
empleada hasta por los más 
ñoños. 

No es poca contribución la 
nuestra al acervo mundial. Y 
ello a pesar de lo que un día 
dijera ese español insigne que 
fue Miguel de Unamuno: "¡Que 
inventen ellos!" 

Femado GARCÍA-PELAYO 
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Se ha hablado hasta ahora 
del tal Osama Bin Laden. 
Pero la realidad es que, sea 
quien sea el o los responsa
bles, un nuevo tipo de guerra 
se ha hecho realidad, al co
mienzo del Siglo XXI, a partir 
del ataque, del primer ataque, 
a los Estados Unidos en su 
propio territorio. Bárbaro, bru
tal, impensable. Y mayor 
barbaridad aún, si posible fue
ra, por la forma: sin enemigo 
claro y directo, como lo hubo 
en Pearl Harbar, sin bandera 
alguna a la que responsabili
zar y sobre la que disparar. 
Una guerra en la que se cono
cen las victimas, y no todas ni 
con certeza, pero en la que no 
aparece con la precisa nitidez 
el enemigo al que atacar o des
truir, o del que defenderse. O 
al menos no lo hace con la cla
ridad debida para evitar errar 
en la defensa. Una guerra co
barde e impresentable, en la 
que, y respecto_ a sus victimas 
nacionales, presentes o futu
ras, tiene el estado norteame
ricano la obligación de de
fenderse y el derecho de de
fender a sus ciudadanos, como 
cualquier Estado lo tiene, 
cuando mueren inocentes por 
necios folklorismos nacionalis
tas, victimas de vulgares asesi
nos fanáticos, de los que son 
responsables los autores direc
tos y quienes de algún modo 
contribuyen a que la plaga no 
pueda ser de una vez extermi
nada. 

Desde el primer momento, 
lógicamente, se pensó en mon
tar la operación contraterroris
ta. Mal asunto. Aquí bien lo 
sabemos, mientras haya pale
tos fundamentalistas dispues
tos a todo tipo de cobardías 
para mantener sus principios. 

SEÑORA ALEMANA 
170, separada, buena presencia, 
sin cargas familiares busca caba
llero de 55 a 65 años con buen 
nivel cultural para relación esta
ble. Abstenerse casados. 

Apdo Correos 1213 
28800 Alcalá de Henares 
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las confidencias de Don Miguel 

Las Torres Gemelas 
A estas horas seguro estoy de que todo es
cribidor. del tipo que sea. que disponga de 
un lugar en el que escribir. ya ha escrito. 
hasta puede que más de una vez, sobre el 
infame tema del ataque y destrucción del 
símbolo. uno de los símbolos. del poderlo americano. Cer
ca de Wall Street y su significado económico. los atacantes 
derribaron las Torres Gemelas con sendos proyectiles pi
lotados por fanáticos musulmanes. proyectiles que eran 
simple y llanamente aviones comerciales cargados con 
inocentes victimas que estaban allí, a las que les tocó el 
papel de asesinados junto a los fanáticos suicidas. Como 
les pasó a quienes cayeron en el ataque al Pentágono. sím
bolo del poderlo militar. Y a los que fueron derribados cer
ca de Pittsburgh. cuyo destino pudo ser la Casa Blanca. 
Camp David, el Capitolio o vaya a saber Alá cuál. 

Y muchos de ellos para de
fender su modus vivendi. Se 
le puso un nombre rimbom
bante, llamativo y comercial. 
Nada menos que se habló de 
justicia infinita. Antes las 
guerras y las batallas tenían 
más bonitos nombres: de los 
Cien Años, de la Rosa, de las 
Navas de Tolosa, o de Watter
loo. Ahora, desde que al tal Sa
dam Hussein, por meterse con 
los petróleos, sufrió el apisona
miento en lo que él decía que 
iba a ser la madre de todas 
las guerras, a todos les da por 
poner nombres que buscan 
sólo la propaganda. Menos mal 
que a eso de la justicia infinita 
luego le han dado el nombre de 
libertad duradera. Guerra 
que hace unos días ya empezó 
como la primera del Siglo XXI. 

Será una operación larga, 
complicada y seguramente 
hasta sucia. Ya es hora de que 
alguien, alguna vez, dé un 
paso al frente contra esta ca
nalla que nos acucia, con la 

pretensión de acabar con ellos 
antes de que ellos acaben con 
nosotros. La idea es buena 
pero de muy dificil ejecución; y 
de peor y más dificil final. Has
ta ahora cuando a los j.ngleses 
o a los españoles les ponían las 
bombas y los muertos en casa, 
todos miraban, como con cara 
de disculpa o de yo no sé nada, 
para otro lado. Ahora se ha ini
ciado una muy éompleja gue
rra en la que de todo puede pa
sar. Incluso con que, y lo veo 
muy dificil, el terrorismo, los 
terrorismos, se den cuenta de 
que también ellos tienen mu
cho que perder. Hasta la vida. 
No hemos de olvidar de que 
aún siendo así, antes a otros 
muchos se les quitará. 

El tal Bin Laden, con su en
hiesto dedo índice y su aspec
to aranísta, ya ha dicho que 
EEUU no volverá a saber lo 
que es seguridad hasta que 
ellos y los palestinos lo sepan 
también. La partida ha comen
zado. A un lado del tablero los 

mulá, instruidos en las sagra
das leyes islámicas y los ule
mas, profesores de las doctri
nas de Alá, proclaman la 
yihad. lascruzadascristianas 
de antaño, la guerra santa is
lamita de hoy, con sus terro-

. ristas durmientes. que ya 
hace tiempo están ahí, espe
rando para cumplir con sus 
sagradas misiones, incluso 
suicidas, con sus virus y sus 
bacterias . Al otro lado todos 
los que hoy estamos a merced 
del brutal terrorismo. arAN y 
ONU, no son ajenos al proble
ma, que alguno de sus ínte
grantes sufren. Pero nunca 
había sido el Tío Sam el humi
llado. A este lado Bush, ex 
bebedor, millonario, metodis
ta, tejano, no excesivamente 
inteligente, dicen, pero el amo 
del catarro, aconsejado por Po
wel, que montó aquello de la 
tormenta del desierto. Y por 
George Tenet al frente de la 
C.l.A!, junto a Rumsfeld al 
mando de Defensa y la muy es
pecial asesora de seguridad 
Condolezza Rice. mente fuera 
de serie, que como Powel, 
tampoco es blanca en una ad
ministración republicana. 

Alea jacta est, dijo D. Julio 
César al iniciar la campaña de 
las Galias. Que esta guerra sir
va para impedir que el terroris
mo siga prosperando en el 
mundo civilizado y nadie lleve 
la nave de la guerra a preten
der una lucha entre culturas. 
Por tratarse de culturas todas 
ellas son, en principio, bue
nas. Guerra contra el terroris
mo, no contra el islamismo. 
Que así se plantee y se entien
da por todos. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

BALNEARIO URBANO 
Salud y Belleza 

Tratamientos ANTI-STRESS 
Relajantes - Reafirmantes - Vigorizantes 

Parafangos y Fangos - Arcillas - Hidromasaje 
Duchas de Presión 

Sales y Lodo Negro del Mar Muerto 
Envolvimiento de Algas 
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Tls.: 91 889 26 5! 

91888 85 89 
FAX.: 91 88! 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................•.• 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ...........•............................................................. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ..................................•.•..........•.•...... 91 888 54 91 
Policía Nacional .....................................................•........................•........... 091 
Policía Municipal •.....................................................................................•. 092 
-Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) •...................................................... 062 
Bomberos ............•......................................................................• 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ...................................................•........ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .................................•.....................................•..... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ...•.....•................................................................................ 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................•...............................•.................• 91 888 00 21 
Continental Auto .................•..........................•........................... 91 88816 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .....•................................................................ 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ...•............................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud •............•.................................................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .•............................................................ 01 o 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 88911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .........................•............................ 91 280 06 55 
OMIC ........••...........•....................................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .......•........................................................ 91 880 65 36 
Obispado ...•.....•.......••..•......•.....................................•......... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ........•....................•......................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ...................................•............................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda .•..........•................•........•.•............................................. 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano .•......•................•.•............................................. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ...................•...............•....•. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: l949J 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navano, 5v1 

Azuqueca de Henares lGUADAWARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

20 de octubre de 2001 

Humor 

PUERTA de Madrid 



Enlace Rodríguez Sánchez -Jiménez Izquierdo 
Francisco Rodriguez Sánchez y Marta Jiménez Izquierdo con

trajeron matrimonio el sábado 13 de octubre en la Catedral
Magistral de Alcalá de Henares tras ocho años de noviazgo. La 
novia llegó al altar acompañada de su padre y padrino Leoncio 
F. Jiménez, mientras que el novio hizo lo propio del brazo de su 
hermana y madrina Manoli Rodriguez. 

Al término de la ceremonia religiosa y tras las felicitaciones de 
familiares y amigos, la pareja se trasladó hasta los patios de la 
Universidad Cisneriana para enmarcar tan señalada fecha. 
Francisco y Marta, 28 y 26 años de edad respectivamente, cele
braron el convite nupcial junto a sus 1 75 invitados en la vecina 
localidad de Torrejón de Ardoz, municipio donde los recién casa
dos han establecido su residencia. 

Como destino para disfrutar de su luna de miel, Francisco y 
Marta han elegido realizar la conocida Ruta Quetzal de México. 

Marta es arquitecto técnico en el ayuntamiento de Torrejón, y 
Francisco es profesor-doctor de Geografia e Historia en Jaén. 

Enlace Serrano Martínez -Pozas lópez 
El pasado sábado 13 de octubre la pareja formada por Gusta

vo Serrano Martinez y Pilar Pozas López contraía matrimonio en 
la iglesia de Nuestra Señora de la Asunción de la vecina locali
dad de Meco tras nueve años de noviazgo. Antonio Pozas, padre 
de la novia, y Trinidad Martinez, madre del novio, actuaron 
como padrinos de la ceremonia. Gustavo, de 25 años de edad, 
es empresario, mientras que Pilar, también de 25 años, es mani
puladora en la empresa de cosméticos Mixer. 

Tras la ceremonia religiosa la pareja se desplazó hasta la Uni
versidad Cisneriana para fotografiarse en sus bellos patios. Gus
tavo y Pilar celebraron el convite nupcial en el restaurante 
Foguet de Meco junto a sus 160 invitados. 

El exótico Cancún ha sido el destino escogido por esta joven 
pareja para disfrutar de una inolvidable luna de miel. Gustavo, 
residente hasta el momento en Meco, y Pilar, residente en Alca
lá, han establecido su nueva residencia en el cercano municipio 
alcarreño de Villanueva de la Torre. 

20 de octubre de 2001 

Enlace luñoz Agüero -Errasquín Sampedro 
La pareja formada por Rubén Muñoz Agüero y Nuria Erras

quín Sampedro se unió en matrimonio el pasado sábado 13 de 
octubre en la iglesia de San Francisco de Asís. Como padrinos 
del enlace actuaron el padre de la novia, Francisco Errasquin, y 
la madre del novio, Marina Agüero. De esta manera la pareja for
malizaba su relación tras cuatro años y medio de noviazgo. 

Rubén, mecánico de frío industrial, y Nuria, operaria de Aero
quip, de 27 y 30 años de edad respectivamente, escogieron como 
marco para inmortalizar tan emotivo día los incomparables 
patios de la Universidad Cisneriana, para posteriormente des
plazarse junto a sus 170 invitados hasta la localidad de Mejora
da del Campo para celebrar el convite nupcial. 

En estos días la pareja disfruta de una maravillosa luna de 
miel en Lanzarote, desde donde se dirigirán hasta tierras 
gallegas para relajarse unos días en un balneario. A su regreso 
del viaje de novios, estos dos alcalainos establecerán su nuevo 
domicilio en el barrio de Espartales de la ciudad complutense. 

Enlace RízUuez Belardiez -Conde limia 
Rafael Rízquez Belardiez y Menchu Conde Limia contrajeron 

matrimonio el pasado sábado 13 de octubre en la universitaria 
Capilla de San Ildefonso tras ocho años de noviazgo. La novia 
llegó al altar acompañada de su padre y padrino Antonio Conde, 
mientras que el novio hizo lo propio del brazo de su tia y madri
na de la ceremonia Carmela Hernández. 

Al término del enlace y tras las pertinentes felicitaciones de 
familiares y amigos, los recién casados accedieron al adjunto 
edificio de la Universidad Cisneriana para realizarse el reportaje 
fotográfico. Rafael y Menchu, que disfrutan en estos días de una 
romántica luna de miel por Egipto, celebraron junto a sus 150 
invitados el convite nupcial en el alcalaino restaurante Foguet. 

Rafael , jefe de almacén en una empresa de maquinaria agrico
la, tiene 31 años de edad, mientras que Menchu, de 29 años, es 
segunda encargada en una tienda de telefonía móvil . La pareja 
establecerá su nuevo domicilio en la zona de Espartales de Alca
lá de Henares, ciudad en la que ambos residían. 

PUERTA de Madrid 
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•CHAQUÉ 
•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1am 
• TRAJE CEREMONIA Hombre 

• CAMISERiA 
• • COMPLEMENTOS e/ Teniente Ruiz, 2 

SASTRER A Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 
A MEDIDA Alcalá de Henares 

• TllllUllUTDS 

l ~_@.J flClll.ES 
• lllEllS TtClllCIS 

El llllllCUll Y lbs 
~~deh~Oóa •RAYOS U.V.A. 

MAQUILLADORES PROFESIONALES 
e/ Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

19J fi i 1 \" t·t-S ill: t·Xrtü ;j 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

REGALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - TV - ETC. 

CEN1RO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS MUE.OS (Villalbilla) 

Telf. : 9t 879 26 98 

ALIANZAS [Oro 18 KtsJ, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tif.: 91880 16 85 

Vídeo,Fotografia e Invitaciones 
Lo último en tecnología al mejor precio 

C/ Mayor, 17 Alcalá de Henares. Tlf. 91 889 64 07 C/ Mayor, 43 Guadalajara Ttt. 949 21 47 28 

... y también 31 dOS CRWDO HOGU EN llCIU 
ti>' 

~ y Sola Gollo NUEVA EXPOSICIÓN 
rJ Miguel de Moneada, 4 rJ Miguel de Unamuno, s/n EL ENSANCHE 
ijunto Galerías Juan de Austria) TI!.: 91 802 72 21 
Tell. y Fax: 91 880 26 67 (frente supermercado Plus Superdescuento) 



El miércoles 24 de octubre, a las seis v media de la tarde 

la Platator01a convoca una 01anitestación 
por la segunda UVI 01óvil 
La Plataforma por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública en Alcalá ha convocado el 
miércoles 24 de octubre una manifestación con la que pretende poner un brillante final 
a la campaña para conseguir una UVI móvil más en la ciudad complutense. El objetivo 
es presentit.rse ante el INSALUD y la comunidad de Madrid en una posición de fuerza 
con un número muy alto de firmas y con una participación masiva en la comunidad 
para hacer ver a las autoridades sanitarias la necesidad que hay en Alcalá de mejorar la 
dotación de ambulancias convencionales y que haya una segunda UVI móvil. La Plata
forma ha superado ya las 30.000 firmas y pretende acercarse a las 40.000. 

Los participantes enlama
nifestación se concentrarán el 
miércoles 24 de octubre a las 
seis y media de la tarde en la 
calle Carmen Calzado, junto al 
centro de salud. Desde allí se 
dirigirán a la plaza de Cervan
tes puesto que la Plataforma 
por la Sanidad Pública ha soli
citado la celebración de un 
pleno extraordinario que esta
ba pendiente de que fuera 
convocado por el alcalde, Ma
nuel Peinado. 

La pretensión de la Platafor
ma con respecto a la celebra
ción de este pleno es aprobar 
la presentación de una pro
puesta institucional desde el 
ayuntamiento complutense 
para su discusión y aproba
ción en la Asamblea de Madrid 
a fin de que desde el gobierno 
regional presidido por Alberto 
Ruiz-Gallardón se destine a 
Alcalá una segunda UVI móvil. 

Según el portavoz de la Pla
taforma por la Sanidad Públi
ca, Joaquín Arias, el objetivo 
es que esa propuesta a debatir 
en el pleno extraordinario sea 
aprobada por unanimidad por 
todos los miembros de la cor-

20 de octubre de 200t 

poración municipal: "En este 
tema hacemos falta todos, 
aquí no sobra nadie. Nosotros 
pensamos que el PP tiene que 
dejar su postura demagógica 
con respecto a que la segunda 
UVI móvil tiene que ponerla el 
propio ayuntamiento de Alca
lá. Ellos saben que no es así. 
Lo que sí tiene que hacer el 
ayuntamiento es incluir en los 
presupuestos municipales la 
realización de un mapa local 
de riesgos. Ésa es la parte que 
le compete al ayuntamiento 
posiblemente con la colabora
ción de la comunidad de Ma
drid". 

Joaquín Arias dijo que el PP 
debe sumarse a la campaña 
para conseguir la segunda UVI 
móvil: "Eso es lo más coheren
te. El PP debe apoyar la pro
puesta institucional que va a 
ir arropada en Alcalá por más 
de 35.000 firmas. Pero es que 
entre las que se recojan en To
rrejón y en los pueblos de la 
comarca al final estaremos 
muy cerca de las 50.000"-

La totalidad de las firmas se
rán llevadas el jueves 8 de no
viembre a la comunidad de 

Madrid: "Lo que sí está claro 
es que estará al menos el go
bierno municipal de Alcalá en 
la entrega de las firmas y tam
bién el de Torrejón. También 
iremos los componentes de las 
plataformas de Alcalá y Torre
jón. Estamos estudiando la 
posibilidad de poner autocares 
para que a la entrega de las 
firmas vaya todo aquel que 
quiera ir". -

Éxito de la campaña 
Joaquín Arias afirmó que la 

campaña está siendo un éxito: 
"Los ciudadanos están respon
diendo divinamente. Nosotros 
mismos estamos muy sor
prendidos También hay unas 
ochenta entidades que apoyan 
el manifiesto para que haya 
una segunda UVI móvil. 

La Plataforma quiere volcar
se con la concentración para 
que ésta sea un éxito de asis
tencia: "Queremos que en el 
esprint final de la campaña el 
gobierno municipal esté a la 
altura de las circunstancias 
para que alcancemos la fuerza 
suficiente de cara a la nego-

Las firmas 
superan ya 
las :sa.aaa y 
la campaña 

puede concluir 
con casi 
u.aaa 

ciac1on que tengamos con la 
comunidad de Madrid o con el 
INSALUD. Una vez que entre
guemos las firmas la respon
sabilidad ya será institucional, 
tanto de los grupos políticos 
municipales como de los dipu
tados regionales ". 

Según Arias una asistencia 
masiva a la manifestación es 
muy importante: "Eso es algo 
fundamental. La gente tiene 
que movilizarse igual que lo 
hizo para la construcción del 
hospital. Estamos comproban
do que las autoridades regio
nales saben que hemos recogi
do un montón de firmas, pero 
todavía no nos han llamado. 
Por eso pensamos que como 
no se movilice la gente esto no 
se va a conseguir". 

Objetivos 
de la manifestación 
En primer lugar se pretende 

conseguir con la manifesta
ción convencer a la comuni
dad de Madrid y al INSALUD 
de que haya una mayor dota
ción de UVIs móviles: "En toda 
la región hay sólo quince y eso 
es muy poco; pone a las claras 
la deficiencia que hay en 
cuanto a este importantísimo 
servicio. En Alcalá es necesa
ria la segunda UVI móvil". 

Pero también es fundamen
tal la mejora del servicio de 
ambulancias convencionales 
aumentando la dotación de las 
mismas: "Es un servicio que 
está en precarias condiciones. 
Para nosotros mejorar ese ser
vicio tiene tanta importancia o 
más que conseguir la segunda 
UVI móvil y eso es algo que 
queremos dejar muy claro". 

Joaquín Arias afirmó que se 
ha dado un paso con el con
cierto que ha realizado el IN
SALUD para tener 400 unida
des, algunas medicalizadas, 
en toda la comunidad de Ma
drid: "Eso es algo que se ha 
hecho por las movilizaciones 
que ha habido en Fuenlabrada 
y las que hay en Alcalá. De to
dos modos es insuficiente ese 
paso. Hacen falta muchas más 
ambulancias convenciones, y 
también medicalizadas en esta 
comarca para atender la aten
ción diaria en cuanto a rehabi
litaciones, diálisis, etc.". 

PUERTA de Madrid 



la Plataforma por la Sanidad Pública utiliza un arma temible para los políUcos 

Inquieta la amenaza de 40.000 
firmas de ciudadanos 
Ha hecho falta una justa reivindicación apoyada por algo tan incuestionable como son las es
peras que ha habido los últimos meses, entre media hora y dos horas, a la llegada de una am
bulancia para atender a un accidentado o un enfermo, para llevar la inquietud al ayunta
miento de Alcalá. Y también ha hecho falta la voluntad de hierro de la Plataforma por la De
fensa y Mejora de la Sanidad Pública y su incansable trabajo para lograr el éxito de la campa
ña. Tal simbiosis, la concatenación de elementos tales como la necesidad, la justicia de lo rei
vindicado, y la voluntad de ponerse a trabajar sólo con el objetivo de mejorar la calidad de 
vida en la ciudad, ha servido para que se produzca en Alcalá algo que no se conocía, al menos 
desde la lucha para conseguir el hospital. La Plataforma conseguirá cerca de 40.000 firmas 
demandando una UVI móvil más y un aumento del número de ambulancias convencionales. 

Eso es lo que precisamente 
ha empezado a inquietar en la 
casa consistorial aunque des
de la izquierda no se oculte un 
aplauso a la Plataforma por 
su éxito. No hay que olvidar 
que de ella forman parte prác
ticamente todas las organiza
ciones de izquierda. Pero en el 
fondo ya hay quien se ha 
planteado que si alguien ha 
sido capaz de conseguir 
40.000 firmas para la UVI mó
vil, podría conseguirlas para 
otras cosas, por ejemplo la lle
gada del Canal de Isabel II a 
Alcalá, la privatización del su
ministro de agua potable y el 
consiguiente aumento de los 
precios que paguen los com
plutenses por el liquido ele
mento. 

Basta hacer unos simples 
números para entender la im
portancia que tiene conseguir 
40.000 firmas para la UVI mó
vil y el temor que ello puede 
producir entre los dirigentes 
políticos. 

El censo electoral en Alcalá 
supera las 133.000 personas, 
pero en las últimas elecciones 
municipales votaron poco más 
de 75.000.El PP fue el partido 
más votado y consiguió casi 
31 .000 votos. El PSOE se que
dó en 27.000 e IU tuvo 10.000 
votos. Por tanto no hay más 
que ver la importancia que tie
nen esas 40.000 firmas en un 

contexto político. Porque esas 
40.000 personas que han fir
mado lo han hecho convenci
das, en este caso de que quie
ren que haya en Alcalá una 
segunda UVI móvil, pero po
drían también firmar conven
cidos de que no quieren pagar 
el doble por el suministro del 
agua potable. 

En una sociedad escasa
mente participativa -las jorna
das de participación ciudada
na fueron el mejor exponente 
de desinterés por parte de los 
vecinos- que alguien ponga 
encima de la mesa 40.000 fir-

mas produce cierta descon
fianza entre los políticos. En 
los tiempos que corren la gen
te sólo se moviliza masiva
mente por su seguridad y 
para evitar que le toquen el 
bolsillo. 

Desde hace muchos afias y 
como una constante que se 
repite frecuentemente, en el 
ayuntamiento se han venido 
oyendo los cantos de sirena de 
quien quiere traerse a Alcalá 
el Canal de Isabel 11 para que 
sea este organismo quien su
ministre el agua potable. 
Como muchos alcalaínos sa-

ben, el suministro en Alcalá lo 
efectúa la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, una especie 
de grano para el Canal de Isa
bel II que ve cómo está fuera 
de su control una clientela de 
175.000 personas que se 
beben al día millones de litros 
de agua en Alcalá. 

Con la MAS los alcalaínos 
tienen la fortuna de pagar el 
agua casi a la mitad de precio 
de lo que la pagan los vecinos 
de otros municipios a los que 
suministra el Canal de Isabel 
II. Sin embargo los cantos de 
sirena aparecen de vez en 
cuando apoyados por grupos 
empresariales que ven en el 
agua un negocio multimillo
nario. El suministro del agua 
potable es hoy un servicio pú
blico, pero si un día alguien 
quisiera privatizarlo no hay 
más que imaginar los benefi
cios que eso daría a la empre
sa adjudicataria. Ahí es donde 
se les tocaría el bolsillo a los 
alcalaínos. Una campaña de 
recogida de firmas contra una 
hipotética subida del precio 
del agua, bien porque el sumi
nistro fuera de una empresa 
privada, bien porque llegara el 
Canal de Isabel 11, sería temi
ble para los políticos. 

La Plataforma por la Defen
sa y Mejora de la Sanidad Pú
blica ha hecho un gran es
fuerzo para recoger esas casi 
40.000 firmas. No sólo están 
recogiéndolas durante los días 
laborables, sino también los 
festivos puesto que es cuando 
más personas suele haber en 
las calles. Ha sido incluso una 
campaña de visitas puerta por 
puerta pero el mayor impulso 
en la recogida de firmas fue en 
las ferias. Tantos ciudadanos 
han firmado para sentirse 
más seguros con un incre
mento en las asistencias mé
dicas de emergencias. ¿Y si se 
les pidiera firmas para no pa
gar más por su consumo de 
agua? 

Jesús CAMARA 

Cad8 segundo. Cada minuto. Cada hora. Descubriendo un nuevo rincón. Disfrutando de todo el espacio. Viviendo a todo confort. Eres libre. 

Gmn11 CMc 5p 1.-41 LS 90 cv 2.510.000 ptas. 1.6i LS VTEC 110 cv 2.670.000 ples. 1.81 ES VTEC 110 cv 2.910.000 ptas. 1.6' ES VTEC Al 110 cv 3,060.000 ptas. Precios finales recomendados, 

IVA. transporte e Imp. de matriculación incluidos. Garan11a de 3 años .., - de ~· en -.uia y -..s a través de la Red de Concesionarios Oficiales Honda en Espeila. 

Dalsan Auto, $.A. 
Antigua Ctra. N-11, km. 27, 100 - Teff.: 91 889 12· 00 -ALALÁ DE HENARES. Madrid 
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Concejalía 
de Ciudad Saludable 

¡¡¡CIUDADANOS DE ALCALÁ 
y demás MUNICIPIOS DEL ÁREA III 

. DEL INSALUD!!! 

Las deficiencias de UVI MÓVIL y del Servicio 
de Ambulancias ¡NO PUEDEN SOPORTARSE MÁS! 

,,,,. 

ACUDE A LA CONCENTRACION 
en la puerta del Centro de Salud · 

"CARMEN CALZADO" para ir desde -
allí en MANIFESTACIÓN hasta el 

Ayuntamiento. 

TU FIRMA ha sido el primer paso. DA EL SEGUNDO ,,, 

ACUDIENDO A LA MANIFESTACION. 
~ 

¡¡¡UVI MOVIL YA!!! 
LA VIDA TE VA EN ELLO 

CONCENTRACION: 
Día 24 de Octubre - Hora: 18'15 - Centro de Salud "Carmen Calzado" le/ carmen Calzadol 

ll MllllFESTACIOll SE HAllA A COllTlllUACIOll IASTA El AYUllTAMIEllTO 
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F,xcmo. Ayuntamiento de 

ALCALÁ de HENARES MANIFIESTO Concejalía 
de Ciudad Saludable 

La Ciudad de Alcalá de Henares y los pueblos que componen el Área 111 del INSALUD, (Alcalá, Torrejón 
de Ardoz, Camarma de Esteruelas, Torres de la Alameda, Anchuelo, Meco, Corpa, Los Santos de la Humosa, 
Valdeavero, Villalbilla, Valverde de Alcalá, Pezuelo de las Torres, Santorcaz, ek.) desde hace varios años, es
tán sufriendo el deterioro cr~iente de la asistencia sanitaria por los angustiosos e inexcusables retrasos de 
hasta dos horas de la UVI MOVIL en urgencias, así como en materia de TRANSPORTE SANITARIO que llegan 
a alcanzar las cinco horas (diálisis, rehabilitación, ek.) 

Si la progresión de este deterioro en constante aumento ya es insoportable no tardará en dispararse a 
límites insospechados dado el rápido crecimiento de todas estas poblaciones; la realidad actual y los Planes 
Generales de Ordenación Urbana (P.G.O.U.) de las mismas así lo demuestran. 

La plataforma para la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública viene denunciando y trabajando en esta 
problemática desde hace más de cuatro años y dada la situación actual, el Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, la concejalía de Ciudad saludable y la Plataforma, están en negociaciones para solucionar estas de
ficiencias con la consejería de Sanidad de la C.M. y el INSALUD sin que hasta el momento se haya consegui
do respuesta positiva. 

Los datos sobre población 9ctuales superan con creces los límites requeridos por la C.M. y el INSALUD 
para el incremento de la UVI MOVIL según documentos de estas mismas entidades y de los cuales sus diri
gentes hacen caso omiso. El tiempo de respuesta que en casos de urgen.da tiene el servicio de ambulancias en 
Alcalá de Henares, supera en más del doble del de la ciudad de Madrid. Por todo esto, ante la falta de res
ponsabilidad y sensibilidad de los mismos ,se ha abierto una campaña de recogida de firmas entre la pobla
ción de Alcalá y de los demás pueblos del Arealll del INSALUD como apoyo de estas reivindicaciones para ser 
presentadas ante los citados organismos. 

Si las negociaciones que continúan en curso y si el respaldo de las firmas no fueran suficientes para sa
tisfacer nuestras necesidades, serían convocadas otro ti1>9 de medidas de presión como ya se hizo en su día 
por el Hospital "Príncipe de Asturias" que da servicio al Area 111. 

Por todo lo expuesto, desde el Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Hen~res, desde la concejalía de Ciu
dad Saludable y desde la Plataforma para la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública pedimos el apoyo ciu
da~ano mediante la firma y acudiendo a los actos que puedan convocarse hasta lograr un servicio de UVI 
MOVIL y de TRANS~ORTE SANITARIO digno de una Ciudad que es Patrimonio de la Humanidad y de los de
más municipios del Area 111. 

Alcalá de Henares, 1 de octubre de 2001 

APOYAN ESTE MANIFIESTO: 

Concejalía de Ciudad Saludable, PSOE, P.C., 1.U., Democracia Nacional, Partido Humanista, Cooperación 
al Desarrollo Humano, FAMPA, FCAVAH, UGT de Alcalá, Torrejón, Madrid, CC.00. del Corredor del Henares, 
Asociación: Obesidad Mórbida, ADANET, APISET, AFA, GRUTEAR Diabéticos, INFORMACU, Casa de Soria, Aso
ciación de vecinos: Cardenal Cisneros, Cervantes, El Juncal, Cisneros, El Val, San Isidro, Campo del Ángel, Cho
rrillo, Espartales, Distritos: Distrito centro, Distrito 111, Distrito V, Distrito VII, VIII. 

Comités de Empresas de: Poliseda, Urbaser, Allied Signal, Abello, Alcalá Industrial, Valeo, Robert Bosch, 
Alcalá Farma, Fiesta, PSL Azkar, Teka, Leroy Merlin, Electrolux Profesional, Aeroquip, Química Sintética, FMC, 
Montenegro, Cartonajes Unión, Proas, Alberinox, lberplasticos, Frosst Ibérica, Vetrotex, lplastrilla, Gal, Smur
fit, Alcampo, Budel Pack, Tompla, Roca, Dragados, Emisa Tudor (Torrejón), ITP Aeronautica (Ajalvir), Corpora
ción Comercial Canguros, S.A. (Torrejón), Embutidos Estévez (Torrejón), Laboratorios Medinsa (Torrejón), Conti
ber (Torrejón), Castellón (Torrejón), Universidad de Alcalá, Fundación General de la Universidad, Hospital "Prín
cipe de Asturias", Residencia "Francisco de Victoria", Residencia de la C.M. (Sección sindical de UGT). Ayun
tamientos de: Alcalá, Torrejón, Camarma, Meco, Daganzo y Torres de la Alameda. 

Grupos de trabajadores: Ahorramos (CC. Los Pinos) y Ahorramos (c/ Juan de Austria). 
Grupos directivos de las empresas: Agencia de Viajes Barceló, Foto Phanta, Wablo España (Torrejón), Val

mot, S.A. (Mejorada del Campo), Uceda, S.A. (Torrejón), Siopa (Torrejón). 



Platalorma v gobierno municipal convocan la manilestación 

La izquierda Pide al PP que no 
contunda a Alcalá con la 111 móvil 
La izquierda complutense pidió al PP que no confunda a la ciudad de Alcalá con el tema 
de la UVI móvil al pedir los populares que sea el ayuntamiento quien asuma la inver
sión. Joaquín Arias, portavoz de la Plataforma por la Sanidad Pública, pidió pública
mente al PP que reflexione al respecto: "Solicito una reflexión a Bartolomé González 
en un sentido serio y responsable. Si de verdad quiere ayudar a esta ciudad como se le 
llena la boca de decir, le pido que quite esa pancarta de la sede del PP (en la pancarta 
dice 'Peinado, UVI móvil ya') porque lo único que hace es confundir a la ~ente". 

Según Joaquín Arias "al 
gobierno municipal hay que 
exigirle que arregle las aceras 
y los parques. Aquí no hay un 
cheque en blanco para nadie. 
Yo, que soy miembro de un 
partido político (IU) , ni tan 
siquiera para mis propios 
compañeros. El día 7 de sep
tiembre, en nombre de la Pla
taforma, remití una carta al 

alcalde para que en la parte 
que le corresponde se contem
ple en los presupuestos la rea
lización de un mapa local de 
riesgos. Eso sí que es compe
tencia del ayuntamiento". 

Arias criticó al líder del PP, 
Bartolomé González: "Lo que 
tiene que hacer es quitarse la 
careta, ponerse a la altura de 
las circunstancias y enfrentar-
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se a quien no quiera hacer 
caso de las reivindicaciones 
que hay en esta ciudad. Quizá 
sea que tiene miedo a perder el 
sillón en la próxima legislatu
ra si se enfrenta a sus propios 
compañeros. Yo le recuerdo 
que otros compañeros del 
PSOE e IU, cuando no estuvi
mos de acuerdo con nuestros 
compañeros de Madrid sobre 
el problema del agua a la 
siguiente legislatura no nos 
presentamos, pero defendimos 
lo que en aquel momento 
había que defender para Alca-
1." a. 

A tal efecto, Manuel Peinado 
dijo que "hay que darle a Dios 
los que es de Dios y al César lo 
que es del César, pero ésta no 
es una responsabilidad no exi
gible a ningún municipio. Los 
ciudadanos pagan unos 
impuestos para recibir unos 
determinados servicios por 
parte del ayuntamiento. Noso
tros pretendemos cumplir con 
nuestras obligaciones. Pero 
los ciudadanos pagan otros 
impuestos, con carácter 
nacional que luego se distri
buyen por las diferentes 
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comunidades autónomas, 
para dar servicios que no son 
competencias del ayuntamien
to como ha venido a recordar
nos la ministra de Sanidad al 
decirnos que, si recibimos una 
carta con la bacteria del car
bunco, acudamos al médico 
de cabecera, no ha dicho que 
venga a ver al alcalde". 

· La Plataforma de la Sanidad 
Pública y el gobierno munici
pal, con el alcalde, Manuel 
Peinado, y el primer teniente, 
Luis Suárez, a la cabeza, pre
sentaron la manifestación que 
se celebrará el miércoles 24 de 
octubre a partir de las seis y 
cuarto de la tarde en demanda 
de la segunda UVI móvil y del 
incremento de ambulancias 
convencionales. La Plataforma 
anunció que a fecha 16 de 
octubre ya tenia 31.000 fir
mas, por lo que es fácil que 
consigan las 40.000 antes del 
8 de noviembre. Así mismo, 
un total de 100 entidades 
diversas de la ciudad han fir
mado el manifiesto por la 
segunda UVI móvil y la mejora 
del servicio de ambulancias en 
Alcalá. 

Joaquín Arias también dijo 
que está dispuesto a regalar a 
Ruiz Gallardón unas gafas y 
un aparato para sordos: 
"Gallardón es más corto de 
vista que yo porque cuando 
mira por los balcones de la 
Puerta del Sol su vista no le 
llega para ver más allá de 
Canillejas, no llega al corredor 
del Henares. También está 
sordo porque no oye las 
demandas que le dice Alcalá y 
la comarca". 
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El PP elige al gobiemo de Peinado que elimine gastos inútiles • 1 
"Un servicio municipal de ambulancia 
de urgencias cuesta 65 millones" 
El grupo de concejales del PP ha realizado un estudio mediante el cual ha calculado un 
coste de 65 millones de pesetas al año para que el ayuntamiento de Alcalá disponga de 
dos ambulancias medicalizadas completamente municipales que puedan cubrir las nece
sidades que hay en Alcalá para atender la asistencia de aquellas emergencias sanitarias 
que se produzcan en la ciudad. Al mismo tiempo los ediles populares exigen al gobierno 
municipal que preside Manuel Peinado, que cumpla el acuerdo del ayuntamiento de Al
calá en el anterior mandato de tener un servicio municipal de ambulancias de urgencia: 
"Aquella fue una propuesta realizada por Izquierda Unida que aprobamos todos por una
nimidad. Entendiamos entonces que cualquier ambulancia del área 3 no satisfacía del 
todo las demandas de los vecinos de Alcalá". dijo el concejal Jesús Domínguez Picazo. 

El PP c ree qu e aquel 
acu erdo aprobado por una
nimidad, el actual gobierno 
formado por el PSOE e IU lo 
h a olvidado: "Esa decisión 
ha s ido echada en saco roto 
y el gobierno de Manuel Pei
n ado se es tá yendo por los 
cerros de úbeda. Está rei
vindicando al presidente de 
la comunidad de Madrid que 
traiga la UVI m óvil cuando el 
gobierno region al n o tiene 
las com petencias de sani
d a d . Llevan un año reivindi
cándole a Gallardón algo 
qu e no es s u com petencia" . 

J esús Domínguez Picazo 
afirmó que la propues ta de 
creación del servicio munici
pal de ambulancia d e urgen 
cias es perfectamente as u 
mible por el ayuntamiento 
de Alcalá: "Tenemos u n a 
propuesta y le decimos al al
calde que con un poquito de 
esfuerzo y de trabajo, como 
mucho le cuesta 65 millones 
de pesetas al año el tener 
dos ambu lancias con perso
nal, es decir, con cuatro mé
dicos, cuatro ATS, cuatro 
con duct or es y personal vo
luntario de Protección Civil. 
Pero s i saben negociar, les 
pu ed e cos tar unos 4 0 millo
n es de pesetas". 

Según el PP. los 65 millo
nes de coste del servicio de 
amb ulancias suponen un 
0 '3 por ciento del presu
pues to municipal d e 19.0 0 0 
millones d e p es etas: "De 
cad a mil pesetas que se gas
tan en el ayuntamiento ha
bría qu e gastar sólo tres pe
s eta s para t en er un s ervicio 
d e emergencias municipal. 
Si n o se h a ce es porque no 
hay voluntad política del 
equipo de gob ierno para ha
cerlo" 

Domínguez Picazo añadió 
que esa s ambulancias po
drían estar p erfectamente al 
servicio de Alcalá con lo que 
se ahorraría el ayuntamien
to con el b oletín y la emisora 
de radio municipal: "No que
remos gastos inútiles e inne
cesarios en el ayuntamiento 
pero el actual gobierno nos 
está llevando a ellos". 
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Objetivos 
Los objetivos del servic10 

propuesto por el PP son dar 
asistencia a aquellas emer
gencias sanitarias que se 
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produzcan en la via pública 
o local público de Alcalá, y 
proporcionar un transporte 
sanitario asistido. 

La dotación de personal 
según el proyecto del PP son 
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SE NECESITAN VOCES MASCULINAS 
Si tienes buen oido, te gusta Cantar y 

deseas pertenecer a esta coral, 
ponte en contacto con nosotros. 

c/ Daoiz y Velarde, 9 
Alcalá de Henares 

Tifs. : 91 880 18 22 (Guillermo) 
91 882 44 32 (Román) (noches) 
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cuatro médicos, cu atro ATS, 
cuatro conductores y se 
contaría con la ·colaboración 
de voluntarios de Protección 
Civil. Los medios materiales 
son dos ambulancias medi
calizadas y una central de 
comunicaciones conectada a 
los teléfonos de emergencias 
112, 092 y 091. El servicio 
tendría su base en el parque 
municipal de Servicios pu
diendo tener una subdelega
ción en el centro municipal 
de Salud, en la calle Santia
go. Estaría también integra
do en el servicio local de Pro
tección Civil y existiría un 
protocolo de actuación para 
el personal de ambulancias 
medicalizadas y voluntarios 
de Protección Civil, docu
mento esencial para evitar la 
comisión de errores. 

El presupuesto sería de 65 
millones de pesetas al año, 
es decir, 27'8 millones para 
los cuatro médicos, 20 '5 mi
llones para los cuatro ATS y 
12'2 millones de pesetas 
para los cuatro conducto
res. Se destinarían 5 millo
nes para material sanitario 
y contingencias. Las inver
siones para los vehículos 
equipados y el vestuario del 
personal seria fruto de con
venios con empresas priva
das. Pero además el coste se 
puede ver reducido en un 
4 0 por ciento, según el PP, 
si se realizan convenios con 
la dirección general de em
pleo de la consejería de Eco
nomía de la CAM y con la 
Universidad de Alcalá (fa
cultad de medicina y escue
la universitaria de enferme
ría). 

Las razones de la puesta 
en marcha de este servicio 
son, según el PP. porque lo 
demandan nuestros vecinos 
como una mejora en su cali
dad de vida, porque se trata 
de crear un servicio comple
mentario del 061 del INSA
LUD que proporcione la ex 
celencia en atención sanita
ria, y porque se quiere redu
cir con él la mortalidad de 
a ccidentados en más del 50 
por ciento. Para ello se aten
dería cualquier emergencia 
en un tiempo estimado en
tre 7 y 10 minutos. 

PUERTA de Madrid 



"El urbanismo en Alcalá es cada día más negro v dudoso" 

El PP euminó el plan de urbanismo con una conterencia 
El miércoles día 17 de octubre hubo un acto del PP en el centro de salud de la calle Santiago para difundir el plan 
general de ordenación urbana. La conferencia, que empezó a las siete de la tarde y duró poco más de una hora, 
fue impartida por Fernando García Rubio, secretario de política municipal del PP en la comunidad de Madrid; 
Bartolomé González, presidente del PP local, y Francisco Bernáldez, concejal popular para asuntos urbanísticos. 
El Partido Popular ofreció sus sedes a cualquier ciudadano que tenga dudas con el plan de urbanismo. 

Bartolomé González abrió la 
sesión: "Con este acto queremos 
dar a conocer el plan municipal 
de urbanismo. Desde que se apro
bó en verano no se ha hecho nin
gún acto para que los vecinos 
conozcan el diseño de Alcalá para 
los próximos años. Esto no es un 
acto a favor o en contra del plan, 
es sólo para que lo conozcáis. Os 
darnos a cada uno una carpeta con 
informes y un CD explicativo del 
plan de urbanismo, ya que el que 
da la concejalía de Urbanismo no 
tiene índice ni colores, por lo que 
es difícil distinguir cuál es el sue
lo residencial y cuál el industrial. 
Hoy explicaremos por qué vota
mos no al plan de urbanismo con 
más precisión que en el pleno, ya 
que tenemos aquí a Femando 
García Rubio, uno de los mejores 
expertos en urbanismo". 

García Rubio tomó la palabra: 
"Agradezco al PP alcalaíno que 
me invite aquí. Hay que advertir 
que Bartolomé me dedica estos 
elogios porque es amigo mío, no 
porque yo los merezca. El urba
nismo es una ciencia basada en 
técnicas complejas como ingenie
ría, derecho, matemáticas, quími
ca, medio ambiente, arquitectu
ra... La política urbanística debe 
tener estos fundamentos técnicos 
y en esto falla el plan de urbanis
mo de Alcalá." 

García Rubio puso el proyecto 
de enterrar las vías del tren como 
ejemplo de esta carencia de fun
damentos: "Apoyarnos el enterra
miento de las vías, pero no hay 
proyecto real para hacerlo. En los 
últimos años ha habido sólo dos 
grandes enterramientos en nues
tra región. Uno en Madrid, recali
ficando el suelo en superficie, lo 
que permitió el enterramiento y 
otros equipamientos, así como la 
construcción de viviendas a trein
ta y pico millones de pesetas. El 
otro gran enterramiento fue el de 
Getafe, realizado con un conve
nio entré el ayuntamiento y la 
comunidad de Madrid en el que 
ésta puso 10.000 millones. En 
Alcalá el plan de urbanismo no 
reconoce que las vías son propie
dad de RENFE, del estado, y 
habría que desafectarlas. Hay que 
enterrar por lo menos tres veces 
más que en Getafe. Serían 30.000 
millones, en realidad 43.000. No 
hay proyecto real de enterramien
to, sólo un dibujo y un brindis al 
sol." 

Fernando García destacó que el 
plan de urbanismo no se adapta al 
nuevo marco jurídico: "La ley 
9/2001 de soelo de la comunidad 
de Madrid cambió todo el urba
nismo de nuestra región. Cual-
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Fernando García Rubio, Bartolomé González y Francisco Bernáldez. 

quier proyecto urbanístico requie
re un análisis medioambiental, 
con estudios de aguas y residuos. 
No lo ha habido en Alcalá. Pre
tenden mucha vivienda protegida 
y zonas verdes, algo que cual
quiera apoyaría, pero que no tiene 
base real. Es muy difícil que se dé 
el crecimiento demográfico que 
prevén y planean triplicar el suelo 
industrial, como si el crecimiento 
económico fuera tal que la indus
tria tuviera que triplicarse en los 
próximos años." 

García concretó su oposición al 
plan municipal de urbanismo: 
"Lo rechazamos por tres motivos: 
legales, técnicos y políticos. En 
cuanto a los primeros, este plan 
no cumple las leyes estatales, 
autonómicas y sectoriales. No se 
adapta a la ley de suelo de la 
comunidad de Madrid, especial
mente al artículo 67. No cumple 

la ley medioambiental ni la ley de 
aguas, ya que no asegura el abas
tecimiento de agua, la evacua
ción, el vertido ni la protección de 
arroyos. El anillo verde que pro
yecta requiere la aprobación de la 
confederación hidrográfica del 
Tajo para proteger los ríos. La ley 
de ordenación de transportes 
terrestres establece que las vías 
del tren son propiedad estatal, por 
lo que para enterrarlas hay que 
lograr un acuerdo con el estado, 
cosa que el gobierno municipal 
no ha hecho. Por otro lado el plan 
no aprovecha el título de patrimo
nio de la humanidad, ya que no 
prevé infraestructuras de ocio, ni 
hoteles, ni centros cervantinos, ni 
rehabilitación o conservación del 
casco histórico ... El plan de Alca
lá no está coordinado con el urba
nismo del resto de la región y tie
ne una ambigua determinación. 

PRESENTACIÓN 
DEL LIBRO 

"HERCÓLUBUS 
~~O PLANETA ROJO" 

- V.M. RABOLU-
Centro de Relajación y Librería Esotérica Yerathel 

C/ Manuel Merino, 9 
(junto fuente de Aguadores) 

Día 26 de octubre 2001 - 19 horas 

El gobierno municipal no ha 
informado adecuadamente del 
plan y sólo pone buenas intencio
nes. Ha gastado un dinero inútil
mente porque ese avance del 
plan, con todos estos incumpli
mientos, no sirve para nada." 

García Rubio pasó a los moti
vos técnicos: "Es desaforado tri
plicar el suelo industrial con el 
núcleo principal en el Mazuelo de 
Judas. Con este plan predomina el 
suelo industrial sobre el residen
cial. La industria es buena pero en 
este caso es excesiva. ¿Hay 
voluntad empresarial para toda 
esa enorme inversión? Incluso si 
se produjera realmente ese gran 
crecimiento industrial, tantos 
obreros no podrían vivir en Alca
lá, lo que provocaría un déficit de 
transportes. No tienen en cuenta 
la vinculación de Alcalá a 
Madrid. Este plan, al limitar el 
suelo industrial, encarece la 
vivienda. El plan establece un 
límite de 200.000 habitantes para 
Alcalá, pero es imposible contro
lar la población, por lo que el 
límite debería ser de viviendas." 

García volvió al enterramiento 
de vías: "Además de que no hay 
ningún .acuerdo con RENFE ni 
con la comunidad de Madrid, 
tampoco habrá plusvalías porque 
prevén zonas verdes en el suelo 
en superficie. El estudio de viabi
lidad de los 43.000 millones no es 
correcto. Es necesario un estudio 
más profundo. En cuanto a los 
carriles bici, suenan como una 
carta a los reyes magos. Necesita
rían restricción del tráfico y apar
camientos disuasorios. En lo que 
se refiere al agua, la presa_ de 
Beleña es insuficiente para el 
futuro. El plan no tiene en cuenta 
que una industria consume diez 
veces más agua que una vivienda 
y no tratan de solucionarlo con el 
canal de Isabel II ni con la confe
deración hidrográfica del Tajo." 

Tras ser interrumpido por una 
llamada del portavoz de la asam
blea madrileña a su teléfono por
tátil, García continuó: "En cuanto 
al saneamiento, la zona de Pago 
Grande supera los 600 metros de 
altura. Con este desnivel haría 
falta una gran inversión en bom
bas y tuberías para lograr el enla
ce de colectores." García terminó 
su intervención cediendo la pala
bra a Bartolomé González: "Las 
razones políticas por las que nos 
oponemos al plan de urbanismo 
las explicarán mis dos compañe
ros mejor que yo." 

''Nos jugamos el futuro 
de la ciudad" 
Bartolomé González se dirigió 

al público: "El urbanismo es un 
tema muy técnico y no podremos 
aclararles hoy todas sus dudas. 
Para cualquier consulta cualquier 
ciudadano puede ir a nuestras 
sedes y le aclararemos todo. Fran
cisco es quien mejor conoce las 
causas polítÍCas de nuestra oposi
ción al plan de urbanismo. El las 
explicará." 

PUERTA de Madrid 



Bernáldez afirmó: "Una ciudad 
será lo que sea su plan de urba
nismo, ya que quedará diseñada 
por él para las próximas décadas 
como mínimo. Este plan prevé la 
recalificación de 9,2 millones de 
metros cuadrados, cinco para 
industria, dos y pico para zonas 
verdes y el resto para vivienda. 
Esto colmata el término munici
pal, por lo que nos jugamos el 
futuro de la ciudad y no debemos 
cometer errores. Todos deben 
participar. El avance del plan se 
presentó en julio y ya advertimos 
a Ocaña de que la fecha era muy 
mala para que se enteraran los 
ciudadanos, que efectivamente no 
se han implicado. Se ha ampliado 
el plazo hasta noviembre y posi
blemente habrá otra ampliación. 
El avance del plan está viciado 
porque fue realizado por una 
empresa siguiendo las directrices 
del gobierno municipal. En la 
mesa de negociación dijimos que 
500 hectáreas de suelo industrial 
eran una barbaridad porque 
requieren agua que no tenemos. 
CoQ el agua que tenemos esos dos 
millones de metros cuadrados de 
zonas verdes serán un erial. Bele
ña es insuficiente. No quieren 
debatir la cuestión del agua, pese 
a que reconocen que falta. Sin 
agua, el avance del plan ya está 
viciado. Pedimos un estudio serio 
del agua para que no se repitan las 
sequías de los años 60 y 70." 

Bernáldez habló de vivienda: 
"Estamos de acuerdo en las 4.500 
viviendas previstas al norte de 
Alcalá. Muchos alcalaínos se 
marchan a pueblos de alrededor y 
siguen usando servicios de Alcalá 
como colegio, hospital... Quere
mos recuperar esa población y no 
se nos hace caso. Así es muy difí
cil la negociación y nos levanta
mos de la mesa porque no nos 
hacen caso. No nos dejan debatir 
ni tocar el soto del Espinillo por
que pertenece a la comunidad de 
Madrid. Con este talante de Oca
ña tenemos que levantarnos de la 
mesa, así es imposible lograr el 
consenso de todos los partidos 
para el plan de urbanismo, como 
nos gustaría. En 1991 el plan tuvo 
consenso, pero este tiene la oposi-
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ción del PP, que tiene el 47% de 
los votos de Alcalá." 

vías del tren: "El PP proyectó 
captar las vías para unir la ciudad. 
El gobierno municipal, en cam
bio, no dialoga con Fomento ni 

El discurso de Bernáldez tam
bién citó el enterramiento de las 
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con la comunidad de Madrid. 
Esta mañana en una rueda de 
prensa han tenido la cara dura de 
decir que Fomento y comunidad 
de Madrid pagarían cada uno el 
40% del coste del enterramiento, 
cuando en realidad ni siquiera 
han hablado con Fomento. El PP 
abrió tres túneles para comunicar 
y unir la ciudad como alternativa 
si no hubiera enterramiento. 
¡Cara no les falta! Como ha dicho 
Fernando, no hay ningún proyec
to de que el estado ceda las vías al 
municipio. Viven de las rentas de 
lo que hizo el PP. La plaza de San 
Diego, la quinta de Cervantes y la 
plaza de la Victoria son proyectos 
del PP. Como el Urban les ha 
negado el dinero, ahora resulta 
que no es importante hacer obras 
en el Puerta de Madrid. Eso sí, 
palacios que no falten. Palacios 
que se están cayendo en Atilano 
Casado." 

A disposición 
de los vecinos 
Bartolomé González retomó la 

palabra para cerrar el acto antes 
de las preguntas del público: 
"Dieron hasta el 16 de agosto 
para presentar alegaciones al plan 
general de ordenación urbana. 
Después, ante nuestras denuncias 
de oscurantismo, ampliaron el 
plazo a noviembre. ¿Cuándo 
expondrán el avance del plan en 
la capilla del Oidor? Con este 
acto pretendemos dar a conocer el 
plan municipal de urbanismo. 
Hasta ahora, el ciudadano tenía 
que pedir cita en un día determi
nado al técnico del ayuntamiento, 
que proporciona una información 
sin índice ni colores que diferen
cien el suelo industrial del resi
dencial. Eso es, cuando menos, 
peligroso porque nos jugamos el 
futuro de Alcalá. No podemos 
permitir el urbanismo oscuro. En 
Alcalá el urbanismo es cada día 
más negro y dudoso. Debido a 
estas sospechas hemos hecho el 
acto de hoy y nos ponemos a dis
posición de todos los vecinos en 
nuestras sedes para que nos con
sulten el plan general". 

20 de octubre de 2oot 



Las ramas de este cedro fueron desgajadas por una excavadora. Más talas: esta vez le tocó la china a la alameda tras la ermita del Val. 

Muchos alcalaínos, en estado de alena para defender los árboles Tala en la 
alameda del Val 

Dios que no ven •. excavadoras que arrancan ramas También fue una lectora de 
PUERTA DE MADRID la que se 
puso en contacto telefónico con 
esta redacción para avisar de la tala 
de árboles en la alameda de la Vrr
gen del Val, es decir, otro espacio 
verde singular de la ciudad complu
tense. En uno de sus paseos habi
tuales por la ribera del río compro
bó cómo habían sido talados ocho o 
diez árboles de la alameda, próxi
mos a la ermita. La intención apa
rentemente es despejar una peque
ña superficie de terreno en forma 
de círculo. Por otra parte, por el 
estado en que se encuentran los 
troncos y tocones que han quedado, 
esos árboles no parecían encontrar
se en mal estado fitosanitario. 

El artículo publicado por PUERTA DE MADRID sobre el extraño mal que aqueja a los árboles de la plaza de 
San Diego ha tenido una repercusión inmediata. El perímetro de la obra se ha cubierto con una tela sobre las 
vallas para ocultar lo que se hace en el interior de la zona vallada. Esto es lo mismo que decir 'Ojos que no ven ... 
excavadoras que arrancan ramas'. Porque a pesar de la valla hubo varias personas que pudieron ver cómo una 
de las máquinas que intervienen en los trabajos de remodelación golpeaba uno de los cedros aparentemente sanos 
y derribaba varias ramas del mismo. Una lectora de PUERTA DE MADRID llegó a llamar la atención de los tra
bajadores pidiéndoles que tuvieran más cuidado e incluso les dijo que inmediatamente llamaría por teléfono a 
este semanario "porque están muy sensibilizados con estos árboles". 

Por tanto, ha aparecido un daño 
más en unos árboles que práctica
mente están sentenciados. El con
cejal de Ciudad Sostenible, Fernan
do Marín, anuncia que habrá expe
diente sancionador contra la 
empresa y que la multa podría lle
gar a 2.500.000 pesetas. Pero a 
nadie se le escapa que esa sanción 
podría ser perfectamente asumible 
por el rector de la universidad, fir
me partidario de la desaparición de 
los árboles desde el principio. Todo 
ello hace pensar que el final de los 
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cedros y del ciprés que quedan en 
pie está cada vez más próximo, 
porque a quien defienda la tala de 
todos los árboles en la plaza de San 
Diego le puede parecer hasta renta
ble acogerse a la ordenanza. 

El problema es que no parece que 
a partir de ahora se pueda ver con 
detenimiento la evolución de las 
enfermedades de estos árboles. La 
tela que cubre la valla a lo largo de 
todo el perímetro hace imposible 
mirar con detenimiento el estado de 
los árboles. Y es algo que se puso 
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una vez publicado en PUERTA DE 
MADRID el artículo sobre el extra
ño mal de los árboles porque el 
fotógrafo y redactor de este sema
nario que comprobó lo que les ocu
rría a diez de los doce ejemplares 
que siguen en pie, no tuvo que sal
tar ninguna valla, ni traspasar obs
táculo alguno. El reportaje se hizo a 
plena luz del día y sin que nadie lo 
impidiera. Y si el periodista se acer
có a los árboles fue porque desde 
lejos vio lo que luego comprobó de 
cerca que eran heridas. 

Pues bien, la perplejidad de esta 
lectora de PUERTA DE MADRID 
sirve para poner de manifiesto una 
tala más de arbolado en la ciudad 
complutense. 
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Fernando Marín propone cerrar el parque O'Donnell por las noches 

"En dos años hemos conseguido 
meiorar la calidad medioambiental" 
El concejal de Ciudad Sostenible, el socialista Fernando Marin, manifestó a PUERTA DE MA
DRID su deseo de dar respuesta a las quejas, protestas y criticas que diversos colectivos y 
vecinos realizaron a este semanario en la última edición. Fernando Marin dijo que la mejo
ra en el medio ambiente es perceptible: "En dos años hemos conseguido mejorar la calidad 
medioambiental de Alcalá". Esa es la razón, según el edil socialista, de que esté eñ desa
cuerdo con los vecinos del Campo del Angel, que criticaban al gobierno municipal el estado 
en que se encuentra el barrio, o con las protestas por la situación del parque O'Donnell. 
También informó Marin que el ayuntamiento abrirá un expediente sancionador por los da
ños causados en los árboles de San Diego con motivo de las obras y que los vecinos de San 
Isidro van a comprobar muy pronto la mejora en su barrio después de la tala de los árboles. 

Fernando Marin aseguró 
que el medio ambiente ha me
jorado en Alcalá: "Nunca se ha 
hecho un esfuerzo tan grande 
por mejorar medioambien
talmente la ciudad. Alú están 
todos los proyectos y todas las 
actividades que se están lle
vando a cabo desde la conce
jalía y desde todo el equipo de 
gobierno. Se está haciendo un 
trabajo que podrá gustar más 
o menos, pero no se puede de
cir que no estemos haciendo 
nada". 

Los árboles de 
la plaza de San Diego 
Fernando Marin reconoció 

que en efecto los árboles de la 
plaza de San Diego han sufri
do daños: "De todos modos no 
ha sido este equipo de gobier
no quien se las ha causado. 
La obra la está realizando una 
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empresa con fondos de la co
munidad de Madrid. Lo que sí 
está claro es que al haber su
frido esos árboles los daños 
que han sufrido, vamos a 
abrir un expediente sanciona
dor aplicando la ordenanza de 
protección del arbolado". Ma
rín reconoció que al aplicar la 
ordenanza las sanciones pue
den llegar a las 250 .000 pese
tas por árbol dañado y como 
al menos son diez, la multa 
puede llegar a los 2.500.000 
pesetas: "Los técnicos tendrán 
que estudiar el tipo de infrac
ción que ha habido y aplicar 
la sanción correspondiente". 

El concejal afirmó que los 
daños en los árboles han sido 
producidos por las máquinas: 
"Que nadie dude que abrire
mos el correspondiente expe
diente sancionador como lo 
hemos hecho en el resto de las 
obras que se han realizado en 

la ciudad donde han sido da
ñados árboles. Haremos lo 
que tenemos que hacer, lo que 
no voy a hacer es estar al pie 
de una excavadora para con
trolar si va a pegar un golpe a 
un árbol. Lo suyo es que la 
empresa hubiera protegido los 
árboles, y si no. que hubieran 
tenido más cuidado". 

Sin embargo el concejal de 
Ciudad Sostenible no se reco
noce partidario de esos árbo
les de la plaza de San Diego: 
"Una cosa es que ya se haya 
debatido en el equipo de go
bierno y se haya tomado la de
cisión de mantener los árbo
les. Manuel Peinado dijo que 
él no sería el alcalde que cor
tara esos árboles, y otra cosa 
es lo que yo pienso tomando 
como referencia informes téc
nicos. La mayoría de esos ár
boles no están en condiciones 
de permanecer ahí. Desde el 

El ayuntamiento 
abrirá proceso 

sancionador por 
los daños 

en los cedros de 
san Diego 

La multa puede 
llegar a los 

2'5 millones de 
pesetas 

a la empresa 
constructora 

punto de vista técnico habría 
que quitar muchos de ellos y 
eso lo sabe cualquier especia
lista. Tienen portes irregu
lares, algunos tienen heridas 
antiguas, están muy próximos 
unos a otros y están afectan
do a su crecimiento, aparte de 
que son árboles ya viejos. Al
guno de ellos ya murió el año 
pasado y no ocurrió por nin
guna causa desconocida, sino 
que murió de viejo". Marin 
añadió que desde un punto de 
vista paisajístico "esos árboles 
no aportan nada a esa plaza. 
El objetivo es que ahí se vea la 
fachada de una manera racio
nal. Esa es mi opinión perso
nal pero asumo lo que ha di
cho el equipo de gobierno al 
respecto y el criterio ha sido 
de mantener esos árboles". 
Según Fernando Marin "políti
camente pasa lo que pasa con 
esos árboles y lo tendremos 
que asumir". 

"El parque O'Donnell 
estaba hecho 
una mierda 
y hemos invertido 
200 millones" 
Otro de los temas que el 

concejal de Ciudad Sostenible 
quiso aclarar fue la situación 
del parque O'Donnell con res
pecto a las quejas vecinales 
sobre su deterioro: "Es cierto 
que el parque O'Donnell esta
ba hecho una mierda; nos lo 
encontramos tan deteriorado 
que decidimos realizar una in
versión de 200 millones de pe
setas para su arreglo". 

Según Fernando Marin en la 
actualidad se está ejecutando 
en el parque un primer pro
yecto de remodelación: "Este 
proyecto contempla la instala
ción de un nuevo alumbrado. 

20 de octubre de 2001 



Los wecinos de 
san Isidro werán 
inmediatamente 

la lll8i0ra en 
su parque 

que por cierto ya nos han roto 
del orden de diez farolas de 
las que se han puesto nuevas. 
Estamos muy preocupados 
con el vandalismo que allí 
hay". El concejal añadió otros 
aspectos que contempla el 
proyecto de remodelación: "Se 
ha instalado el sistema de rie
go automático, pero se ha he
cho mal por culpa de la em
presa adjudicataria. Por eso la 
hemos obligado a hacerlo bien 
y además se ha aprobado un 
expediente sancionador por 
incumplimiento de los plazos 
ya que tendria que haber ter
minado esa primera fase a pri
meros de julio. Estamos en 
octubre y todavía no ha aca
bado". 

Según el edil socialista, en 
estos momentos la empresa 
está reponiendo toda la red de 
riego: 'También ha interveni
do en los estanques y falta 
arreglar la pérgola que hay en 
la Pista Florida. Esta primera 
fase es la parte menos vistosa. 
Será en la segunda fase cuan
do empiece a notarse la mejo
ra porque hay que renovar el 
mobiliario y todo el ajardina
miento. Se van a levantar par
terres y se van a hacer nuevas 
plantaciones de arbustos; se 
van a retirar árboles en mal 
estado, se plantarán nuevos 
ejemplares. Toda la zona terri
za que hay pegada a la tapia 
de Roca quedará como una 
gran zona para perros. Tam
bién se va a reponer en esta 
segunda fase el vallado del 
parque infantil". 

Marin afirmó que el parque 
está en una situación transi-
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'Fuente del parque 
de San Isidro 

toria: "Que no me digan que el 
parque está peor que antes 
porque es que además dispo
nemos de más efectivos para 
cuidar el parque. Con el nue
vo contrato de mantenimiento 
de zonas verdes incluso he
mos podido detraer efectivos 
de nuestros servicios munici
pales para que cuiden mejor 
el parque. Por eso digo que no 
está en peores condiciones. 
Estaba muy mal cuando me 
hice cargo de esta concejalia, 
y ha mejorado en estos dos 
años. ¿A que ya no hay ningu
na queja sobre el alumbrado? 
Eso quiere decir que se ha 
mejorado". 

Incluso anunció Marin que 
habrá una tercera fase que se 
dedicará a un arreglo comple
to de la Pista Florida. 

Botellón 
El problema más grave del 

parque O'Donnell es el del bo
tellón: "Es por las noches, y 
sobre todo de los fines de se
mana cuando más daños se 
causa al parque. Grupos de 
jóvenes se concentran allí. 
Quien tiene que dar ahi una 
solución es mi compañero de 
la concejalía de Seguridad 
Ciudadana. Todos los lunes 
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por la mañana hay una briga
da de URBASER limpiando el 
parque porque ha quedado 
después del fin de semana he
cho una pena". 

Fernando Marin apuntó que 
estudia la posibilidad de ce
rrar el parque O'Donnell por 
las noches: "Es probable que 
en un primer momento deci
diéramos cerrar al tráfico de 
vehículos el paseo de los Pi
nos, la parte más próxima a 
Roca. Eso ayudarla bastante 
porque la mayor parte de los 
que celebran el 'botellón', es 
decir, las reuniones de jóvenes 
con bebidas y música, van en 
coche". Pero la idea va más le
jos de cara a un futuro más 
lejano: "Cerrar por completo el 
parque. Mi idea es que si este 
ayuntamiento tiene mayor 
disponibilidad presupuesta
ria, el parque deberla cerrarse 
con una valla singular. Es un 
espacio emblemático e históri
co en Alcalá y no hay que ser 
reticentes a que los parques 
queden cerrados por la noche 
porque así ocurre en las ciu
dades europeas más prestigio
sas. Esa es la única forma que 
hay de evitar el vandalismo. 
La gente que utiliza los par
ques de esa manera son unos 
energúmenos, porque nos es-
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tamos dejando millones y mi
llones en remodelar los par
ques". 

"Los árboles 
de San Isidro 
se han cortado 
por motivos 
estéticos" 
La otra polémica que atañe 

a Fernando Marin tiene que 
ver con la tala de árboles en el 
parque de San Isidro: "En el 
proyecto que se redactó en su 
día se contemplaba retirar es
tos árboles por motivos estéti
cos y paisajísticos. Esa fuente 
no se veía. Por parte de la aso
ciación de vecinos se nos 
planteó la posibilidad de tras
ladar esa fuente de la rotonda 
al parque de San Isidro, pero 
técnicamente no era posible. 
Era un actuación costosísima 
y era dudoso que eso quedase 
en las mismas condiciones. 
Por eso se adoptó la solución 
de cortar los árboles, que en
tendemos que era la más ra
zonable. A cambio se van a 
plantar muchos más árboles 
en el parque de San Isidro, 
que además se va a arreglar. 
Ese parque llevaba hecho una 
mierda decenas de años sin 
que nadie lo tocara y somos 
nosotros los que vamos a 
arreglarlo". 

Femando Marin añadió que 
con la tala de los árboles "se 
pretendia recuperar esa fuen- . 
te para la visión de los ciu
dadanos. Esos árboles no te
nian ningún valor omamen-
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El parque O'Donnell precisa de una importante mejora. 
A la derecha, los vecinos del Campo del Ángel se quejaban en el número pasado de PUERTA DE MADRID 

de la situación de abandono de su barrio. 

tal. En un entorno urbano 
hay que tener en cuenta a la 
hora de plantar árboles el va
lor ornamental que tengan. 
Hemos tenido en cuenta las 
condiciones paisajísticas pero 
desde luego esta decisión es 
una excepción dentro de todas 
las que estamos tomando de 
retirada de arbolado. Las que 
normalmente se tornan están 
fundamentadas en condicio
nantes fitosanitarias del árbol 
que se corta o de afección a 
infraestructuras urbanas, o 
de proximidad a fachadas". 

El concejal dijo que entiende 
que los vecinos estén en con
tra de la tala de esos árboles: 
"Lo que pasa es que ellos tie
nen que entender que si que
remos mejorar la ciudad tene
mos que renunciar a ciertas 
cuestiones. Esa rotonda se ha 
ajardinado, se ha limpiado 
adecuadamente y los vecinos 
van a ver en poco tiempo la 
mejora en San Isidro. De he
cho ha habido vecinos que 
han felicitado a la empresa 
por lo bien que han quedado". 
Fernando Marín recordó que 
"sólo el taller de empleo que se 
ha hecho, el de Alcalá Verde, 
se han plantado unos 300 ár
boles, pero es que en los pró
ximos meses se van a plantar 
del orden de 2.000 o 3.000 ár
boles más". 

"En el Campo 
del Ángel 
se han hecho 
muchas cosas" 
Las criticas de vecinos del 

Campo del Ángel por la situa
ción del barrio también fue
ron contestadas por Fernan
do Marín: "Les respeto y tra
tamos de atender todas las 
quejas que tienen cuando se 
dirigen a nosotros. Me duelen 
esas criticas porque yo me he 
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ªMe duele que digan que no nos 
preocupamos por el campo del ángel. 

Eso no es cierto• 

criado en ese barrio, he estu
diado allí y he jugado en el 
barrio. Sigo yendo muy a me
nudo por allí. Hay quejas ra-

zonables de los vecinos como 
por ejemplo lo del paso de ce
bra para llegar a la zona ajar
dinada, que se arregle ese so-
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lar también lo es. El problema 
es que no hemos dispuesto de 
medios para hacerlo pero 
ahora, con la modificación 
presupuestaria ya se está ha
ciendo". 

Fernando Marin dijo que 
son inaceptables algunas ex
presiones de los vecinos: "Que 

. alguien diga que de la vía del 
tren hacia allá se les trata 
como si fuera una mierda. 
Eso es incierto. El parque li
neal que hay en esa zona es
taba hecho una mierda hace 
dos años cuando llegué a esta 
concejalía. Y sin embargo se 
ha limpiado con el taller de 
empleo y se han plantado ár
boles. Se ha limpiado toda la 
zona de la trasera de la calle 
Antonio de Nebrija, la de la 
galería Chana. El campo de 
petanca se ha arreglado y se 
ha mejorado porque se han 
instalado unos servicios y se 
les ha dado material para que 
sigan plantado. Hay un con
trol más riguroso de la situa
ción de las zonas verdes del 
distrito. Hay proyectos de cre
ación de nuevas zonas verdes 
en todo el barrio y se ha crea
do el parque del Camarmilla. 
Estamos desbrozando parce
las en el Ensanche y en Es
partales. No se puede decir 
que no nos preocupe el Cam
po del Angel. Que no me diga 
un vecino que de la vía hacia 
allá les tratamos corno si fue
sen una mierda porque eso es 
falso. Que no me lo diga a mí 
porque mis padres viven allí. 
No es que me esté volcando 
allí porque estoy actuando en 
todos los distritos, pero que 
no me lo diga a mí porque yo 
paso casi a diario por el ba
rrio. Si aquello estuviese 
como una mierda, la porque
ría estaría por las calles y yo 
tendría aquí a todos los veci
nos, en la puerta del ayunta
miento". 
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El PP protestó por la tala de árboles en San Isidro 

"Esta es la ciudad en verde v azul de Peinado" 
El Partido Popular colocó el jueves 11 de octubre una pancarta. ya retirada. en San Isi
dro. en el mismo lugar donde hasta hace unos días había árboles que han sido talados 
para plantar setos. El presidente de la delegación municipal del distrito vn. el concejal 
del PP Javier Fernández Abad. manifestó que lo lamentable es que ni desde su partido ni 
desde la delegación del distrito han podído hacer nada por salvar los árboles: "Nosotros 
supimos de la tala cuando los vecinos nos llamaron alarmados e indignados diciéndono
se que los estaban cortando". La pancarta mostraba una frase: "Este es el ecologismo del 
PSOE". Javier Fernández Abad pronunció otra &ase alusiva: "Esta es la ciudad en verde y 
azul de Manuel Peinado". Los populares manifestaron su preocupación porque lo ocurri
do en San Isidro pueda ocurrir en otros lugares emblemáticos del distrito VII: "Tememos 
que la sierra del alcalde se dirija al parque O'Donnell y empiecen a caer allí árboles". 

Mientras se colocaba la pan
carta, el presidente de la delega
ción municipal del distrito mira
ba la rotonda en la que se en
cuentra la fuente de San Isidro, 
antes rodeada de árboles: "Esto 
ha quedado como un erial. Esta 
es la ciudad verde y azul que 
este equipo de gobierno y el al
calde a su cabeza nos quiere po
ner en Alcalá, una ciudad en la 
que se talan árboles perfecta
mente sanos y queridos por los 
vecinos". 

Javier Femández Abad descri
bió con irorúa la actitud que con 
los árboles de San Isidro ha terú
do Manuel Peinado: "El alcalde 
nos ha dado una auténtica lec
ción de ecologismo al talar los ár
boles, y al haberlo hecho por de
creto ley, sin contar con nadie, 
también nos ha dado una autén
tica lección de democracia". 

Según el concejal del PP los 
vecinos no sólo no habían pedi
do que se cortaran los árboles, 
es que incluso estaban orgullo
sos de ellos: "Para talar los ár
boles no han contado con los 
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vecinos, rú mucho menos. Fue
ron vecinos los que empezaron a 
llamar de forma masiva a la de
legación municipal del distrito 
porque vieron cómo estaban ta
lando estos árboles que además 
eran muy queridos en el barrio 
porque fueron plantados por al
gunos de los vecinos que viven 
en estos bloques. Fue una sor
presa porque en reiteradas oca
siones, tanto a través de la dele
gación del distrito como en las 
comisiones informativas de me
dio ambiente, se le había pedido 
al concejal de Ciudad Sosterúble 
que nos informara de las refor
mas que pretendía hacer en el 

parque de San Isidro como en 
aquellos otros espacios verdes 
de nuestro distrito. Pues bien, 
hasta la fecha ni nos ha dado 
ningún proyecto, rú ha tratado 
con nosotros este tema. Noso
tros lo supimos cuando nos lla
maron los vecinos, es decir, 
cuando ya estaban talando los 
árboles". 

"Las delegaciones 
del distrito con 
el PSOE 
no valen para nada" 
El presidente del distrito VII 

dijo que lo ocurrido con los ár-
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boles de San Isidro es algo "muy 
fuerte. Visto esto las delegacio
nes municipales de distrito no 
valen absolutamente para nada. 
Es más, este verano tuvimos 
una reunión con el tema de los 
aparcamientos subterráneos y 
concretamente hubo vecinos 
que pidieron que en esta zona 
hubiese uno, pero ponían siem
pre como condición que se res- · 
petasen precisamente estos ár
boles. De ahí que no salimos de 
nuestro asombro cuando de 
manera fulminante han venido 
a talarlos". 

Javier Fernández Abad dijo 
que el problema es que el go
bierno municipal suele utilizar 
la vía de los hechos consuma
dos: "Ese mismo dia yo hablé 
con carácter urgente con la aso
ciación de vecinos, la cual tam
poco estaba al corriente del 
tema. El presidente manifestó 
que no sabía nada al respecto, y 
lo mismo me dijo alguno de los 
vocales, que desconocían lo 
ocurrido con este atentado eco
lógico". 

El temor 
por el parque 
O'Donnell 

El presidente de la delegación 
municipal del distrito dijo temer 
que cunda el mismo ejemplo en 
el espacio más emblemático del 
distrito VII, el parque O'Donnell: 
"Con un alcalde arboricida 
como el que tenemos es eviden
te que existe el temor de que 
vaya con el hacha, con la sierra, 
al parque O'Donnell: 'Ya de por 
sí en el parque O'Donnell hubo 
que quitar algunos pinos por
que enfermaron, es decir, que 
está ya algo disminuido en 
cuanto a vegetación. Desde lue
go que nos gustaría conocer con 
antelación el proyecto de remo
delación del parque O'Donnell 
que tienen para saber qué quie
ren hacer porque visto lo visto, 
mucho nos tememos que esto 
pueda ser otro atentado ecológi
co, que empiecen a desaparecer 
árboles y vegetación. Precisa
mente en este distrito lo que nos 
falta son árboles". 
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la Asociación de Vecinos de este nuevo barrio Pide al consistorio 
soluciones a sus problemas 

"El Ensanche está muv abandonado por 
parte de la administración municipal" 
La Asociación de Vecinos Nuevo Ensanche está dispuesta a llegar hasta donde sea necesa
rio para solucionar los numerosos problemas que según ellos existen en este nuevo barrio, 
que está teniendo una gran expansión en las últimas fechas. Problemas ante los que quie
ren que el ayuntamiento ponga soluciones. El tráfico, la escasez de zonas verdes y la falta 
de un local donde poder reunir y atender las quejas y demandas de sus vecinos, son los pro
blemas más inmediatos para esta asociación fundada en el mes de diciembre de 1999. 

Alcalá de Henares sigue cre
ciendo y las necesidades se van 
multiplicando tanto en los viejos 
como en los nuevos barrios com
plutenses. Unas necesidades que 
también han llegado a la zona de 
El Ensanche y en las que la Aso
ciación de Vecinos Nuevo Ensan
che está trabajando duro para 
solucionarlas. Reuniones, cartas 
y numerosas visitas al ayunta
miento, que según Ricardo Puli
do y Jesús Modia. presidente y 
secretario~tesorero , respectiva
mente de la asociación, no dan 
los frutos buscados. "Creemos 
que está muy abandonado por 
parte de la administración muni
cipal, pues llevamos ya sobre 
todo en el nuevo Ensanche más 
de dos años y medio desde que 
empezaron a vivir los primeros 
vecinos y carecemos de todo tipo 
de infraestructuras, tanto de cole
gios como de guarderías, centros 
cívicos y de todo tipo, además de 
los problemas de tráfico que 
afectan tanto al viejo como al 
nuevo Ensanche", comentó Jesús 
Modia, para quien "cada vez que 
vamos al ayuntamiento tenemos 
muy buenas palabras, tanto por el 
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alcalde como por los concejales, 
pero llevamos más de dos años 
desde que tuvimos la primera 
reunión en el ayuntamiento, y a 
no ser el tema de la limpieza y de 
las papeleras, que se nos puso, de 
todas las demás demandas hasta 
ahora no hemos visto solución, 
quitando también el tema de los 
semáforos que ahora nos han ins
talado". 

El presidente apuntó a este res
pecto que "no hay una respuesta 
eficaz, porque está todo tan 
embarullado a nivel de la junta de 
compensación y el ayuntamiento, 
que el ayuntamiento tiene que 
reclamar a la junta, y la junta dice 
que lo tiene presentado según !!l 
proyecto. Entonces hay una 
situación de a quién corresponde, 
y a no ser que sea algo muy con
creto el ayuntamiento no toma la 
decisión de hacerlo. Es una pes
cadilla que se muerde la cola. En 
el ayuntamiento te dicen que ese 
problema es de la junta de com
pensación y como el barrio no 
está recepcionado el ayuntamien
to dice que no quiere saber nada, 
que es cosa de la junta de com
pensación". 

El tráfico, un problema 
cada vez más acuciante 
El tráfico ha aumentado consi

derablemente en esta zona en los 
últimos meses, con la consi
guiente problemática que aca
rrea. "Hemos conseguido solu
cionar algo en la calle Miguel de 
Unamuno, porque están ponien
do semáforos para reducir las 
velocidades que son bastantes 
grandes y para cortar algunos de 
los cruces que hay peligrosos. 
Esto se consiguió a raíz de una 
reunión que tuvimos en mayo 
con el alcalde y varios conceja
les, en la que también participa
ron diversos vecinos, y se consi
guió el acuerdo de la implanta
ción de los semáforos. Pero a 
nivel general hay otras calles 
como Octavio Paz o Gonzalo 
Torrente Ballester que soportan 
un tráfico también bastante ele
vado con toda la gente que baja 
de Espartales y sobre todo de 
Octavio Paz, que es una calle que 
no tiene cruces importantes con 
una recta de 600 metros aproxi
madamente, donde los coches 
cogen unas velocidades impor
tantes y ya ha habido diversos 

Ricardo Pulido y Jesús Modia, 
presidente y secretario-tesorero 

de la Asociación de Vecinos 
Nuevo Ensanche. 

problemas. Hasta el momento no 
ha habido atropellos de personas, 
pero creemos que si no se toma 
algún tipo de medida, con el 
tiempo podemos lamentar que 
haya alguna desgracia", explicó 
el secretario de la asociación. 

Incidentes que ya han ocurrido 
tanto en José María Pereda como 
Miguel de Unamuno. "En José 
María Pereda y sus rotondas tam
bién ha habido incidentes. 
Hemos propuesto al ayuntamien
to poner algún tipo de impedi
mento como pasos elevados o las 
bandas llamadas lomos de burra, 
pero dicen que los técnicos no 
son favorables a implantar ese 
tipo de medidas y a nosotros lo 
que nos extraña es que en otros 
ayuntamientos como el de San 
Sebastián de los Reyes o Alco
bendas, están puestos y si ahí son 
efectivos no sé por qué aquí no se 
quieren implantar". 

Pero lo más gracioso en esta 
avenida según Jesús Modia, es 
que sí existen semáforos instala
dos, pero aún no se han conecta
do. "En esta avenida hay semáfo
ros instalados, pero todavía no se 
han puesto en funcionamiento. 
Se ha pedido varias veces al 
ayuntamiento y éste dice que es 
un problema de la junta de com
pensación, que no se pone de 
acuerdo, pero creemos que es una 
cosa que si la junta de compensa
ción no los pone en funciona
miento, sería obligación del 
ayuntamiento tomar algún tipo de 
medida para por lo menos conec
tar los que están puestos". 

Los accesos a la Nacional es 
otro de los problemas a los que 
están buscando una solución. 
"Aquí aparece lo de los accesos a 
la nacional 11, que decían que en 
un principio no estaban contem
plados y que con la instalación de 
Carrefour que a lo mejor no se 
podría realizar porque el ministe
rio de Fomento no tenía presu
puesto para hacerlo, pero ahora 
con Carrefour a ellos les interesa 
tener un acceso directo desde la 
carretera, y eso sería también un 
desahogo grande a nivel de circu
lación, porque entrarían en la 
Nacional 11 por las avenidas 
grandes, no como ahora que están 
pasando por Octavio Paz y aquí 
por la carretera de Camarma, 
donde se forman unos atascos 
tremendos", manifestó Pulido. 

La construcción de una rotonda 
junto al puente situado en la 
carretera de Camarma sería una 
posible solución, pero esto signi
ficaría también la desaparición 
del C.P. Pablo Neruda para unir 
en un futuro a través de una vía 
rápida Miguel de Unamuno con 
la Garena. "Con eso llevan más 
de dos años y todavía no se ha 
visto ningún movimiento, y para 
quitar la rotonda tienen que qui-
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La zona verde situada junto a la BRIPAC (fotografía de la izquierda) presenta un lamentable estado. 
La falta de vallas, tanto en parcelas públicas como privadas está llevando en algunos casos al arrojo de escombros (derecha) 

tar el colegio, y para quitarlo tie
nen que tener uno nuevo, y mien
tras no hagan el nuevo, no pue
den tirar el viejo, aunque supone
mos que esto se alargará como 
núnimo otros dos o tres años 
más. Y en el tráfico tienen que 
dar una solución, porque hay 
mañanas que está totalmente 
colapsada la salida dirección 
Camarma, porque encima la 
carretera de Daganzo está corta
da", apuntó Jesús Modia. 

"El ayuntamiento debería 
tomar cartas en el asunto en 
el tema de las zonas verdes" 
Las zonas verdes es otro de los 

aspectos que mayor preocupa
ción despierta entre los vecinos 
del Ensanche, quienes reclaman 
más puntos verdes en su barrio. 
"En un principio la zona verde 
del sector 36, que es el nuevo 
Ensanche, iba en lo que es el cen
tro del barrio, entonces Hercesa 
comenzó a construir viviendas al 
lado de la Bripac, y les paraliza
ron las obras porque decían los 
militares que a menos de 150 
metros de instalaciones militares 
no podían ir viviendas. Tuvieron 
que reformar el proyecto y la 
zona verde que iba en el centro la 
pusieron pegada a la Bripac. 
Entonces esa zona verde resulta 
que no es tal zona verde, porque 
cuando se han hecho gestiones 
resulta que tampoco se pueden 
plantar árboles, y en el verano 
como no hay sombras la gente no 
puede ir, y el ayuntamiento dice 
que ahí no se puede hacer nada, y 
nosotros decimos que ya que no 
hay árboles, por lo menos que esa 
zona esté conservada, pero se ha 
quedado en una zona en la que 
han puesto cuatro plantas, han 
removido un poco la tierra, pero 
claro, si no hay cuidado ya está 
todo lleno de maleza y todo inun
dado de malas hierbas", argu
mentó Modia. 

Una escasez de zonas verdes, 
solamente complementada por 
unos cuantos árboles en la aveni
da José María Pereda y en el 
paseo situado. "Y claro, si no hay 
zonas verdes, creemos que el 
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ayuntamiento debería tomar car
tas en el asunto. En ese aspecto el 
concejal de Medio Ambiente, 
Femando Marín, sí ve factible 
que en algunas avenidas más 
anchas se puedan poner árboles, 
pero dicen que tienen que estu
diarlo y estamos encima del tema 
para ver si se puede llevar ade
lante", añadió el secretario de la 
asociación. 

Un problema que se incremen
ta con el vertido de escombros en 
numerosas parcelas del barrio no 
valladas. "Tenemos un problema 
de escombros, y es que la gente 
tampoco es muy solidaria, por
que sí, el ayuntamiento a veces 
ha venido a limpiar zonas, pero el 
problema es que las parcelas 
están sin vallar, tant9 las públicas 
como las privadas. Estas se dotan 
para institutos, para colegios, 
para iglesias, pero no se dan y se 
quedan ahí parcelas que se con
vierten en escombreras, y si no se 
limpia o se pone una valla, el pro
blemas es que los escombros se 
echan allí, y eso da un aspecto 
tercermundista en el que apare
cen incluso las ratas", apuntó 
Pulido. 

Al concejal de Medio Ambien
te, Femando Marín, el más cola
borador según la directiva de la 
asociación, se le ha presentado un 
proyecto para la zona 28 del 
Ensanche, que está prevista para 

zona deportiva a largo plazo. "Es 
el más colaborador que hemos 
visto y todas las propuestas que 
hemos hecho las ha estudiado y 
las ha tenido en cuenta. Otro de 
estos temas es la parcela 28, que 
iba como zona deportiva, y en las 
primeras reuniones que tuvimos 
nos dijeron que hasta ocho años 
vista no la iban a tocar para nada, 
porque decían que lo prioritario 
era hacer la tercera ciudad depor
tiva en Espartales. Al ver que 
eran ocho años, aquí nos reuni
mos la directiva de la Asociación 
y acordamos en total consenso 
qué uso se le podía dar a esa par
cela además del deportivo, lle
gando a la conclusión de que se 
podía hacer una zona mixta. Al 
carecer de las zonas verdes, lo 
suyo sería hacer en el medio una 
zona con pistas polivalentes y en 
todo el alrededor una zona verde 
con carriles bici, pudiendo poner 
en las esquinas zona de parque 
infantil o de campos de petanca. 
Esto se dijo al ayuntamiento, tan
to a Medio Ambiente como a pla
nificación, y la verdad es que lo 
vieron, tuvieron en cuenta nues
tra propuesta, y hay un antepro
yecto que está realizado. El pro
blema es el de siempre, que nos 
dicen que el presupuesto se eleva 
a 300 millones y que no hay ese 
dinero. Dicen que no se puede 
llevar a cabo de momento, pero 
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es una cosa que hemos propuesto, 
que ha tenido aceptación y que en 
su día me imagino que se podrá 
hacer", aseguró Jesús Modia. 

"El distrito VIII no puede 
soportar la carga de 
vecinos y viviendas 
que se le está metiendo" 
El distrito VIII es uno de los 

distritos complutenses que mayor 
crecimiento está sufriendo en los 
últimos años, con nuevos barrios 
como Espartales, el Ensanche o 
la Garena, otro aspecto en el que 
según la asociación el ayunta
miento debería tomar medidas. 
"Vamos a ser cuatro asociaciones 
en el distrito vm, y el ayunta
miento tiene previsto una dota
ción presupuestaria para la aso
ciación de cada distrito, pero lo 
que pasa es que aquí si ahora 
mismo somos tres y en un futuro 
cuatro, ese dinero habrá que 
repartirlo entre cuatro asociacio
nes, y a lo mejor hay asociacio
nes en barrios nuevos, que tienes 
el doble o el triple de miembros 
que una asociación de otro dis
trito completo y no nos parece 
lógico" . 

Para la asociación este creci
miento está desbordando la capa
cidad del distrito VIII. "Hay que 
incidir también en que creemos 
que el distrito VIII no puede so
portar la carga de vecinos y de 
viviendas que se le está metiendo, 
porque si vemos un plano de 
Alcalá y cogemos lo que corres
ponde a todo el distrito vm, va a 
ser prácticamente un cuarto de la 
ciudad. Y una delegación de dis
trito que casi no tiene competen
cias municipales, no puede so
portar ni las quejas ni las deman
das de los vecinos. Yo por ejem
plo me acerqué hace unos días a 
la delegación del distrito para ha
blar con el concejal, estuve dos 
horas esperando y al final me tuve 
que marchar sin poder verlo por
que había otros vecinos, y es que 
hay muchos problemas. Y yo creo 
que el distrito VIII no puede 
soportar esa carga, y el ayunta
miento tendría que crear un distri-
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Los recientemente instalados semáforos de la calle Miguel de Unamuno ya están en funcionamiento 

to nuevo para estos barrios o cam
biar y en vez de hacer delegacio
nes, hacer juntas de distrito". 

Falta de infraestructuras 
en el barrio 
La falta de infraestructuras en 

el Ensanche es uno de los temas 
que más preocupan a la aso
ciación, sobre todo en el apartado 
de centros de enseñanza. "En un 
principio cada vez que plantea
mos este tema nos dicen que no 
tenemos los problemas de barrios 
como Espartales, porque noso
tros estamos cerca de donde hay 
colegios e institutos. Pero es que 
ya se está dando el problema de 
que hay gente que ha pedido pla
za en el colegio que está en los 
Nogales, el C.P. Dulcinea, y no le 
han dado plaza, por lo que tienen 
que llevar a los niños más lejos, y 
un vecino que viva al lado de la 
Bripac y tenga que llevar al crío 
al centro, va a perder mucho 
tiempo, con el consiguiente pro
blema del tráfico. Y si hay pro
blemas de plazas de colegio 
cuando todavía estamos a un 60 
por ciento de nuestra capacidad 
de vecinos, pues creemos que a 
dos o tres años vista, el problema 
estará totalmente desbordado. Es 
una de las cosas que estamos 
viendo en Espartales, que han 
hecho un colegio y al año 
siguiente están ya con la previ
sión de ampliarlo porque se han 
quedado ya cortos. Son cosas en 
las que vemos que van muy retra
sados y en las que tenían que 
anticiparse a la demanda que va a 
haber", explicó el secretario de la 
asociación, a lo que añadió: "Lo 
único que nos han comentado 
alguna vez es que iba una escue
la infantil contemplada en el plan 
Prisma, pero sería a finales del 
2003, y eso es lo único de lo que 
tenemos noticia, pero tanto de 
colegios, como de institutos, de 
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momento el ayuntamiento no lo 
tiene previsto". 

La falta también de un local 
donde poder establecer la sede de 
la asociación, es una de las cues
tiones que está impidiendo a la 
asociación darse a conocer entre 
todos los vecinos. "Hay terreno 
para construir un centro cívico, 
pero de momento tampoco está 
previsto. El ayuntamiento nos di
ce que aquí en el barrio no tienen 
locales para poder cedemos, pero 
si no hay locales lo que puede 
hacer el ayuntamiento es hacer 
algún tipo de infraestructura y en 
esa infraestructura darnos una 
parte para poder tener la sede. 
Porque claro, uno de los proble
mas que tenemos es que no pode
mos desarrollar actividades. 
Nosotros como en un principio 
no teníamos local ni medios para 
atender a la gente, no quisimos 
poner una cuota para que pagara 
el socio porque nos parecía ilógi
co que la gente pagara una cuota, 
que un principio la íbamos a esta
blecer en un euro al mes, si no le 
voy a poder dar un servicio al 
asociado, simplemente un teléfo
no para poder atender en alguna 
reclamación. Entonces tuvimos 
la idea de utilizar las nuevas tec
nologías, a través de Internet y 
del correo electrónico, para que 
la gente nos conociera. Y hasta 
ahora es la única manera que 
tenemos de llegar a los socios, 
pero el problema es que aún 
mucha gente no llega a estas tec
nologías", argumentó Modia. 

Un problema de local que les 
impide tener un contacto directo 
con los vecinos. "El problema 
verdaderamente es que no tene
mos nada para tener un contacto 
con los vecinos, somos represen
tantes y no tenemos nada, y aquí 
es donde Participación Ciudada
na tenía que esforzarse para sacar 
adelante la asociación". 

La asociación también ha soli
citado una nueva oficina de 
correos en esta zona compluten
se. "Otro de nuestros problemas 
está relacionado con Correos. Lo 
estuvimos hablando cuando era 
concejala de ese apartado Teresa 
Bachs, que había predisposición 
por parte de Correos de poner 
una sucursal en el Ensanche. 
Antes las sucursales estaban en 
línea, cuando Alcalá era una 
línea, con la del Val, la plaza de 
Cervantes y la de Reyes Católi
cos, pero obviamente la ciudad 
ha crecido para este lado y habría 
que poner una sucursal. Hemos 
estado hablando con Correos y en 
un principio no tienen previsto 
hacer una sucursal aquí. Lo único 
que tienen previsto es hacer unas 
obras en la calle Clavel y poner 
en el parque O'Donnell una pre
fabricada. Pero el problema es 
que todos los vecinos de Esparta
les y el Ensanche tenemos que 
bajar a la plaza y es un problema 
de tráfico y otras cosas. Y ya no 
sólo eso, que lo asumimos y lo 
entendemos, pero que no tene
mos ni un solo buzón en todo lo 
que es el Ensanche. Y vas a recla
marlo a Correos y te dicen que 
hay que pedirlo por escrito, que 
luego ellos se lo pasan al ayunta
miento y que el ayuntamiento les 
tiene que dar un espacio público. 
Y estas son las cosas por las que 
nosotros nos quedamos asusta
dos, porque no entendemos por 
qué no sale directamente del 
ayuntamiento. Hay un barrio 
nuevo y tienen que dotarlo de 
infraestructuras, y qué menos que 
un buzón de Correos", comentó 
el presidente de la asociación. 

Ampliación de las 
líneas de autobuses 
Otro de los problemas exis

tentes en el barrio, además de los 

Jesús Modia muestra uno de los 
semáforos situados en la 

avenida de José María Pereda, 
que aún no han sido conectados 

"problemas más graves que cree
mos que existen en el barrio que 
son las zonas verdes, el tráfico y 
el tema del local de la aso
ciación", son las líneas de auto
buses ~ y 7, que con una amplia-· 
ción de su recorrido podrían dar 
un buen servicio a los vecinos. 
"Simplemente es ampliar una 
parada tanto de la línea 3 como la 
línea 7. La línea 7 en su día moría 
en la rotonda de Miguel de Una
muno, porque aquí no había 
nadie, y era lógico que muriera 
en esta glorieta, pero ahora cree
mos que llevarla a la glorieta de 
la hamburguesería daría un servi
cio a lo que es todo nuestro 
barrio, incluso a vecinos de 
Espartales. Y la línea que muere 
en Espartales, la línea 3, lo mis
mo, que cruzara el puente y que 
muriera en esa glorieta, que ade
más es bastante grande y no tiene 
problemas para que allí se pusie
ra una parada. Creemos que es 
una cosa que no es desorbitada y 
que se podría hacer" . 

Una propuesta que de momen
to no ha tenido una contestación 
satisfactoria. "En un principio 
cuando lo tratamos nos dijeron 
que lo dejáramos porque se esta
ba estudiando el hacer una línea 
circular, pero eso de momento 
parece que no se va a llevar a 
efecto. Creemos que no es un 
coste muy elevado para el ayun
tamiento y sí podría dar un servi
cio grande a todos los vecinos", 
explicó Modia. 

Cambio de postura 
en sus reivindicaciones 
Aunque para la directiva de la 

asociación, cada barrio tiene sus 
problemas, ven algún tipo de 
agravio respecto a otras zonas 
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también nuevas de la ciudad 
complutense. "Cada barrio tiene 
sus problemas específicos, lo que 
pasa es que vemos que por ejem
plo barrios como La Garena los 
están haciendo desde un princi
pio con una serie de servicios y 
dotaciones que nosotros no 
hemos tenido. Y claro, en el 
ayuntamiento te dicen que es pro
blema de planificación, pero pla
nificación no es problema de los 
vecinos. Tú cuando compras una 
vivienda lo que quieres es que el 
ayuntamiento te dé unos servi
cios. Además este año nos han 
comenzado a cobrar el IBI y nos 
han puesto unos precios muy ele
vados, y por un· piso de tres habi
taciones paga 50.000 pesetas, y 
comparándolo con otros pisos de 
la zona del centro o del Val con 
cuatro habitaciones y más gran
des, están pagando menos, y 
podemos entender que nos 
cobren tanto, pero que a cambio 
tengamos una serie de servicios y 
de infraestructuras mínimas", 
manifestó el secretario. Unos 
impuestos sobre los bienes 
inmuebles que han comenzado a 
pagar en este año 2001, pero del 
que también les han comunicado 
que deberán pagar el correspon
diente al año 2000. 

Aspecto del paseo situado junto a la autovía 

Por todo ello, Jesús Modia, 
cree que las "demandas más bási
cas debían ser solucionadas. 
Vemos que el ayuntamiento tiene 
grandes proyectos, la isla del 

Colegio o la casa de los Casados, 
y vemos que el día a día de los 
ciudadanos está totalmente 
abandonado. Que no abandonen 
esos grandes proyectos, pero que 
se dediquen un poco más al día a 
día". 

Un trabajo del día a día para el 
que tienen que asistir a numero
sas reuniones con los concejales, 
de los que no reciben demasiadas 
respuestas. "Tienes que ir al 
alcalde para solucionar temas 
puntuales que se crean, y eso es 
lo que está mal hecho, no funcio
nan bien las concejalías. Tú vas a 

un concejal y nos atiende, pero 
no sacamos nada de él y tienes 
que mandar un fax al alcalde des
pués de haber dado ya 20 vueltas. 
Dentro de que los vecinos tene
mos que ser peleones, pero en 
esta junta de gobierno no hay una 
reivindicación de pelea. Estamos 
colaborando con ellos y no 
vemos que saquemos nada en 
claro. Hay colaboración, se está 
diciendo dónde están los proble
mas y no se está actuando", 
comentó Ricardo Pulido. 

Una situación que está llevan
do a la asociación a plantearse un 

En 60 años pueden pasar cosas muy sorprendentes. 
Esta, es una de ellas. 

Ahora, Grand Cherokee Laredo Turbo Diesel 

por 5.500.000 ptas.* 

JEEP GRAND CHEROKEE 

cambio de actitud en sus reivindi
caciones vecinales. "Espartales 
desde un principio fue directa
mente incluso una confrontación 
con el alcalde, y nosotros no qui
simos tomar ese talante. Nosotros 
cuando tratábamos cualquier 
cosa con el ayuntamiento tenía
mos buena aceptación por su par
te, y siempre hemos ido en plan 
colaborador, hemos presentados 
nosotros mismos proyectos como 
asociación, pero claro al ver que 
esos proyectos y que esa colabo
ración no está dando sus frutos, y 
en otros barrios a lo mejor están 
consiguiendo más en una línea 
más directa de ir contra el ayun
tamiento, todos los vecinos nos 
están diciendo que qué pasa, que 
no se ven resultados, y si vemos 
que tenemos que cambiar la línea 
de actuación, tendremos que 
replantearnos esa postura", con
cluyó Jesús Modia. 

Este domingo Junta 
General de la Asociación 
El próximo domingo 21 de 

octubre la Asociación de Vecinos 
Nuevo Ensanche celebra su junta 
general anual a la que la directiva 
convoca a todos los socios y 
vecinos de este nuevo barrio 
complutense. La asamblea tendrá 
lugar en el salón de actos de la 
Escuela Universitaria Cardenal 
Cisneros a las 11 ' 30 horas de la 
mañana. 

~ • 

Ahora puede llevarse un Grand Cherokee laredo Turbo Diesel con aire acondicionado, llantas de aleación, ordenador de a bordo 
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María José Martínez, propietaria de la peletería Henar, y María del Carmen Hernández, dueña de una peluquería, 
presentaron sus quejas por el mal estado de la calle a PUERTA DE MADRID 

las dueñas de los locales del Paseo del Val n• 2, quieren que les ane11en la acera 

"Se va a matar alguien como no 
arreglen esto va" 
Mª José Martínez, dueña de la Peletería Henar, y M8 del Carmen Hernández, dueña de la 
peluquería de al lado, llamaron a PUERTA DE MADRID para denunciar que su acera está 
sin pavimentar desde junio. En ese mes levantaron la acera para meter tuberías de luz y 
agua, en agosto volvieron a levantar otra vez, desde entonces la acera está ll~na de agu
jeros y sin terminar de arreglar. El lunes 15 de octubre, las dos dueñas de los locales que 
se sitúan en el Paseo del Val nº 2, se quejaron en este semanario de lo sucedido. 

El Paseo del Val n º 2 se en
cuentra muy cerca de donde 
ponen el mercadillo de los 
Lunes. Por esta calle pasa 
mucha gente a diario por lo 
comercial de la calle. Como 
podemos ver en las fotos , la 
acera está hecha un desas
tre, ni el ayuntamiento, ni 
Madritel, ha terminado de 
arreglar esta calle de momen
to. Mª José Martínez, dueña 
de la Peleteria Henar, declaró 
a este semanario: "Regresé de 

La acera está intransitable, 
sobre todo para las personas 

mayores y los cochecitos 
de bebé 
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mis vacaciones en agosto, y 
desde entonces la acera está 
abierta. Lo abrieron los de 
Madritel , que yo les vi. Se 
rompió una tuberia en la 
puerta de mi local. Hablé con 
ellos y me dijeron que esto 
pertenecía al ayuntamiento, 
pero quien ha abierto ha sido 
esta empresa. Los del ayun
tamiento dicen que a ellos 
tampoco les corresponde. La 
farola que estaba en mi puer
ta ha desaparecido, los de 
Madritel dicen que se cayó. 
Lo único que yo sé es que hay 
un montón de cables y que 
cuando llueva se puede liar. 
El hoyo que hay, nos está 
causando problemas. Alcalá 
está lleno de ratas, cada vez 
que voy a abrir mi local, hay 
una rata en la puerta. Pero 
ya no sólo eso, más de un 
ciudadano, ha pisado mal y 
se ha caído. Se va a matar al
guien corno no arreglen esto· 
ya. Hoy he estado hablando 
con la policía y me han dicho 
que escriba una carta al dis
trito V con unas fotografias , 
explicando lo sucedido. No 
hay derecho, igual que 
abren, pueden cerrar ¿o no?. 
Pido por favor a los responsa
bles que arreglen esto. Yo 
creo que se les ha olvidado, 
no creo que lo hayan hecho 
aposta". 

Mª del Carmen Hernández 
no se fue de vacaciones y vio 

todo lo sucedido: "En el mes 
de junio levantaron la acera 
para meter tuberias de Unión 
Fenosa, y del agua. En agos
to a finales , volvieron a levan
tar otra vez. Desde aquello, 
nuestra acera está sin termi
nar. Pido a los responsables 
ya sea Madritel, Unión Feno
sa, o el ayuntamiento, que 
por favor nos la terminen de 
asfaltar. Es un problema 
para los coches de bebés, 
para los coches al aparcar, y 
para los ciudadanos más ma
yores. El otro día se cayó una 
señora al salir de mi peluque
ria, afortunadamente la aga
rró un señor, pero se podía 
haber matado. Todo esto lo 
levantaron en junio, las ca
lles, la acera, también por de
trás. Cerraron y lo dejaron 
así. A últimos de agosto se 
les olvidó a los del agua hacer 
un desagüe del portal que 
está en medio de la peleteria 
y mi peluqueria, y me dijeron 
que tenían que volver a le
vantar. Esta acera así, es un 
peligro para todo el mundo. 
Mª José, como se fue de va
caciones, no lo vio todo. Yo 
creo que todos los ciudada
nos pagamos impuestos al 
ayuntamiento, y nos da muy 
malos servicios. Yo he dado 
quejas a la policía municipal, 
ellos me han dicho que ya lo 
sabe el ayuntamiento. No en
tiendo cómo no se ponen de 

Los cables al descubierto de 
una farola suponen un serio 

peligro en caso de lluvia. Bajo 
esta líneas una alcantarilla por 

donde salen las ratas. 

acuerdo, es un gasto para el 
ayuntamiento, y para los ciu
dadanos que pagamos los 
impuestos. Cualquier día se 
mata una persona", explicó la 
peluquera a PUERTA DE MA
DRID. 
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El PP cree que con ellas se viola la intimidad de los ciudadanos 

las cámaras de la discordia entrentan al PSOE val PP 
El alcalde asegura que las cámaras del plan de 
peatonalización son lo más parecido a un videoponero 
Las doce videocámaras que se instalarán en el casco histórico dentro del plan de 
peatonalización o de restricción del tráfico rodado provocan una nueva polémica en 
la casa consistorial. Para el PP las cámaras violan la intimidad de los alcalainos y 
están en contra de ellas. El alcalde dice que no se viola ninguna intimidad puesto 
que esas cámaras son lo más parecido a un videoportero. La polémica está servida. 

El concejal del PP. Jesús 
Dominguez Picazo, afirmó 
que en su grupo municipal 
están en contra de la insta
lación de videocámaras: 
"Nosotros creemos que se 
vulnera la intimidad de las 
personas". Las doce cáma
ras están incluidas en el 
plan de restricción del tráfi
co en el casco histórico, 
cuya forma de llevarse a 
efecto tampoco es comparti
da por el PP: "Nosotros pen
samos que se está haciendo 
de una forma acelerada y 
que de hecho se está empe
zando la casa por el tejado. 
Se pretende peatonalizar y 
restringir el tráfico en 89 
calles . En el sistema de 
puertas de entrada, que es 
donde van a estar las doce 
videocámaras, se pretende 
controlar el posible gambe
rrismo o que se estropeen 
los bolardos telescópicos. 
Para lograr esto se puede 
utilizar un sistema informá
tico y no hace falta tener las 
videocámaras que controlen 
si un bolardo está fallando o 
no". 

Domínguez Picazo afirmó 
que este tipo de videocáma
ras fracasaron en Majada
honda: "Precisamente el fra
caso se debió a que se vul
neraba la intimidad de los 
vecinos. De hecho el año 
pasado no dejaron ponerlas 
por lo mismo". 

El concejal del PP pidió al 
gobierno municipal que rec
tifique: "Lo que no se puede 
hacer es conculcar algún 
derecho. Por otra parte con 
la forma de peatonalización 
que quieren instaurar el 
casco histórico se va a con
vertir en un gueto, en un 
pequeño campo de concen
tración, y si encima hay 
cámaras de televisión con
trolando, va a parecer que 
los vecinos son los prisione
ros". 

"Sólo f'aban cuando 
se acciona un botón" 

gobierno de la ciudad pon
drá en marcha en breve y 
que han sido criticadas por 
entender que vulneraba el 
derecho a la intimidad: "Lo 
más gráfico para entender 
de lo que estamos hablando 
es el videoportero de las 
casas. es decir, un pequeño 
rectángulo donde están los 
interfonos, que se enciende 

cuando se aprieta para 
hablar con la policía". dijo 
Peinado. "La cámara lo úni
co que visualiza es la cara 
que está delante y la franja 
del paso de cebra o bolardo. 
Pero no es una cámara de 
video al estilo de las de con
trol de tráfico en la DGT, ni 
es móvil, ni graba continua -
mente". 

Jesús Domínguez Picazo, 
concejal del Partido Popular 

El alcalde, Manuel Peina
do, salió al paso de las criti
cas realizadas por el PP a 
raíz de la futura instalación 
de las doce videocámaras 
contempladas en el plan de 
peatonalización que el 
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¡Está de Rodríguez el denominado señor zapatero? 

El señor Rodríguez Zapatero tiene 
una personalidad tan poco definida 
que para caracterizarlo de alguna 
manera los periodistas han dado en 
llamarlo señor Zapatero, quizá por
que lo de Rodríguez les parece exce
sivamente corriente. De este modo, 
el señor Zapatero ha conseguido ser 
Campeón de España en Popularidad 
-versión CIS-, lo que es fácil de 
entender porque, sin la menor duda, 
cae muy bien a los incondicionales 
del Partido Popular; no puede por 
menos que caerles bien un muchacho 
modoso, incoloro e insípido que, de 
cara a la presidencia del gobierno, 
no representa peligro alguno en las 
urnas para Aznar ni para el encarga
do del guardarropa en Génova, si es 
que existe tal encargado y decidiera 
aspirar a la presidencia del gobierno. 
En rigor, podría decirse que el señor 
Zapatero está de Rodríguez en la 
política española, pues parece estar 
permanentemente de vacaciones. 

Los apuntes ideológicos -¿y pro
gramáticos?- del señor Rodríguez 
Zapatero hicieron creer hace meses 
que quizá el PSOE por fin había 
modernizado su modus operandi y, 
conservando los objetivos morales 
contenidos en su ideario prístino, se 
aprestaba a deshacerse del peso 
muerto acumulado progresivamente 
durante generaciones sobre su infra
estructura hasta hacerle imposible la 
navegación rumbo a los puertos de 
su añoranza. Para decirlo por lo 

directo y sin circunloquios, algunos 
llegamos a creer que por fin alguien 
tenía ideas ortodoxas -o sea, nue
vas- en la política española. El tiem
po ha pasado y no parece que Rodrí
guez Zapatero y su escudero Caldera 
tengan mucho nuevo que decir. No 
es para sorprenderse porque, al fin y 
al cabo, ya llevan décadas metidos 
en esto y todo se pega, menos la her
mosura y la inteligencia. 

Ahora Rodríguez Zapatero se ha 
empeñado en la ñoñería de que Rato 
se disculpe y tal vez hasta que se 
envuelva en cilicios y vista el sam
benito para pasearse ante el respeta-

ble disculpándose por haber dicho la 
verdad que los socialistas le pidieron 
que dijera. Esto es estúpido. Es tanto 
más estúpido cuanto que el líder (?) 
del PSOE podría haber aprovechado 
la oportunidad de que el contubernio 
ha sido puesto al descubierto no para 
quejarse del tirar de la manta de 
Rodrigo Rato, sino para "ligarse" a 
peneuvistas y pujolistas, tan insatis
fechos ellos por el acuerdo alcanza
do por PP y PSOE para repartirse las 
canonjías políticas entre ambos. 

Si el señor Rodríguez Zapatero se 
vuelve arisco formalmente -aunque 
es de suponer que su buena educa
ción le va a poner difícil tal empeño
se encontrará con las antipatías de la 
afición pepera y consecuentemente 
con un descenso en su popularidad 
en las encuestas del CIS. Si a eso no 
añade alguna propuesta novedosa en 
la política española se puede encon
trar con que el PSOE ni siquiera lo 
considere candidato idóneo para 
enfrentarse a Aznar o al tapado azna
rista. También hay que recordar que 
cuando se le ocurrió hacer una suge
rencia de alto nivel teórico como 
alternativa de gobierno, aparte de 
poner muy nervioso al gobierno y a 
sus mantenedores mediáticos, tam
bién fue vapuleado por los dinosau
rios de la vieja guardia pesoísta, que 
serán dinosaurios, pero distan de 
estar disecados. "Con lo a gusto que 
vivía yo de diputado de carril", se 
dirá a veces Rodríguez Zapatero. 

Ouien se comporta como enemigo es enemigo 
El caballero de la foto se llama 

Ignacio Echániz y es consejero de 
Sanidad del gobierno regional 
madrileño. Uno y otro -consejero y 
gobierno-, en lo tocante a dotar de 
mayor cantidad de ambulancias a la 
sociedad alcalaína, han de ser consi
derados sin ambages hostiles a esta 
sociedad, puesto que Ignacio Echá
niz aseguró sin cortarse un pelo, el 
día 27 de junio de este año, en Alca
lá, que esta ciudad no necesita nin
guna UVI móvil más porque hasta le 
sobra con la que tiene. La afirmación 
de este consejero tuvo el mejor de 
los tintes de esa leyenda negra cleri
cal según la cual hay que utilizar una 
verdad estrictamente literal para 
mentir con mayor eficacia. Ahora, 
cuando los 40.000 -o más, que la 
cantidad crece de día en día- firman
tes alcalaínos que piden mayor dota
ción de ambulancias apoyan una 
manifestación para reclamar algo 
cuya necesidad ha sido mostrada 
reiteradamente en las páginas de 
PUERTA DE MADRID, es preciso 
que la sociedad complutense empie
ce a fijar sus posiciones y no se deje 
engañar por juegos de palabras .. 

El señor Echániz, que cobra como 
consejero de Sanidad del gobierno 
regional madrileño, estaba convoca
do a una reunión en Alcalá el día 27 
de junio y llegó con una hora de 
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retraso. Tal vez ésa sea su forma de 
expresar el respeto que le merecen la 
sociedad complutense y sus repre
sentantes. A la hora de hablar de 
ambulancias afirmó tajantemente 
que Alcalá no necesitaba para nada 
otra UVI móvil y cuando se habló de 
ambulancias se marcó esta perla dia
léctica: "La emergencia es compe
tencia de la comunidad de Madrid, la 
urgencia no lo es. La respuesta la tie
ne que dar el IN SALUD". Esas pala
bras tan "técnicas" fueron una mane
ra de eludir la responsabilidad porque 
se supone -o al menos así lo supone 

el ciudadano que acepta resignada
mente pagar con sus impuestos el 
sueldo del señor Echániz y el de su 
jefe- que entre sus labores de conse
jero estará reclamar los servicios 
necesarios al INSALUD o a quien 
tenga que prestarlos, y no escudarse 
en rejuegos de competencias para 
escurrir el hombro. El señor Echániz 
y el jefe que lo ha puesto ahí no son 
empleados administrativos, sino polí
ticos gobernantes; por ello, ante una 
cuestión de competencias no deben 
inhibirse, sino encontrar la forma de 
que las necesidades sean atendidas 
por quien tenga que atenderlas. El 
señor Echániz no se ha comportado 
como amigo de la sociedad complu
tense, esa cuyos ciudadanos heridos o 
súbitamente enfermados pueden que
darse tirados indefinidamente en la 
calle a la espera de una ambulancia 
que al consejero le parece innecesa
ria. Hay que concluir que quien se 
comporta como enemigo es enemigo. 

Ciertos capitostes de los que vie
nen de "la capital" son tan neciamen
te arrogantes desde su incompetencia 
que por sí solos explican cualquier 
tentación de romper la baraja, aunque 
eso no tuviera otra compensación que 
dejar de pagar sueldos y gabelas a 
fulanos displicentes con el pueblo e 
ignorantes de sus necesidades. ¡Y 
que encima se las dan de listos! 
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Femando Marín contestó el martes 111 pom 
a la andanada de críticas aparecidas W Gmi 
en PUERTA DE MADRID sobre el más 
estado de árboles y parques de la ciu- mur 
dad. Ha amenazado con multar, por los ; 
deteriorar los cedros, a la empresa func 
que hace la obra en la plaza de San que 
Diego. El ayuntamiento, más razona- men 
blemente, podría multarse a sí mis- lá e: 
mo por no vigilar las obras que se mu) 
hacen en sus vías públicas para evi- un e 
tar los daños. Así, por ejemplo, sabl 
habría podido evitar que el miércoles que 
de esta misma semana otro de los PP 1 

cedros haya sufrido otro embate bru- pale 
tal de una excavadora. Sin embargo, que 
es dudoso que el concejal Marín rale: 
vaya a ser muy firme en defensa de los 1 

los cedros, puesto que reconoce que D 
está contra ellos. Por otra parte, en nou 
casos como éste multar no es útil. Lo tare 
útil es prevenir, prevenir para con- gob: 
servar los árboles sanos, cuidar a los expl 
enfermos y eliminar a los peligrosos. ene: 

Bin Laden o quie1 
Con bombas sobre Afganistán o 

sin ellas, es de suponer ya que Bin 
Ladeo o quien sea el promotor del 
ataque contra las torres neoyorkinas 
y el Pentágono estará sorprendido 
del éxito que ha alcanzado. En un 
sentido no del todo metafórico, ha 
conseguido poner de rodillas al mun
do occidental sin que éste sepa cómo ~ 
reaccionar ni cómo enfrentarse a la U 
amenaza terrorista. La discusión 
sobre qué cultura es "superior", en el , 
caso de que tenga algún sentido, 
habrá que plantearla desde una defi
nición clara de qué es "ser superior". 
Por ejemplo, puede ser superior una 
cultura capaz de poner patas arriba a 
otra utilizando recursos propios de C 
ésta. Por el momento, también es des1 
posible señalar que hasta hoy los deo 
líderes musulmanes parecen moral- -o 
mente muy seguros de sí mismos, sin sab1 
que los bombardeos gilescos -esos des1 
de los que tanto se lamenta que las bon 
bombas también den a alguien que ciuc 
no es de la guerra- alcancen objeti- ya : 
vos más claros que el enardecimien- que 
to progresivo del espíritu musulmán. ra t: 

PUERTA de Madrid 



il Bartolomé González, pepero a batir por PSOE, IU ... y sus aliados circunstanciales 
• 1 

Los aficionados a interpretar los 
hechos pueden emplearse a fondo en 
su vocación teórica, pero los empíri
cos pueden ahorrar tiempo y esfuer
zos si se limitan a mirar lo evidente. 
Lo evidente, hoy y en Alcalá, es que 
el Partido Popular lleva años incre-
mentando su penetración en cuanto a 
las preferencias electorales de los 
ciudadanos complutenses. La prime
ra vez que el PP derrotó al PSOE en 
estos pagos fue en unas elecciones 
europeas. Y desde entonces hasta 
hoy el partido de José María Aznar y 
de Bartolomé González no ha hecho 
más que incrementar su penetración 
en la sociedad complutense. 

Por el momento, en su avatar azna
rista, en las elecciones generales del 

~ 2000, el PP ya obtuvo más votos que 
PSOE e IU juntos. Si esto se yuxta

iartes n1 pone al hecho de que Bartolomé 
cidas W. González también había obtenido 
,re el más votos y mayor porcentaje en las 
i ciu- municipales del 99 que en las del 95, 
-, por los aficionados a elaborar temías en 
presa función de los hechos encontrarán 
~ San que la curva que muestra gráfica
wna- mente la penetración del PP en Alca
mis- lá es sostenidamente ascendente. Es 

11e se muy posible que eso empiece a ser 
L ev1- un dolor de cabeza para los respon
nplo, sables políticos de PSOE y de IU, 
coles que tienen motivos para temer que el 
e los PP repita para Bartolo en las munici
: bru- pales del 2003 la mayoría absoluta 
argo, que alcanzó para Aznar en las gene
liarín rales del 2000. Eso ha de preocupar a 
sa de los estrategas de "la izquierda". 
~ que Diríase que la preocupación se 
e, en nota ya. El PSOE, que tiene ante sí la 
il. Lo tarea de revalidar su dirección del 
con- gobierno municipal, ha empezado a 
a los explorar vías diversas que puedan 
osos. encaminarlo hacia esa meta. Como 

en política -esa guerra- también 
vale todo, mientras los socialistas 
barajan sus cartas a ver si les sale un 
as, otros hacen sus incursiones en el 
campo del PP para segar la hierba 
bajo los pies a Bartolo, en conniven
cia con quienes preferirían ver la 
candidatura de la derecha encabeza
da por alguien menos consolidado al 
frente del PP que Bartolomé Gonzá
lez, encabezada por alguien flojo 
que necesitara mucha ayuda y por 
tanto estuviera más dispuesto a 
pagar por ella. Aunque parezca un 
despropósito poco elegante por su 
parte, algunos de los coaligados en 
el gobierno municipal desean a Bar
tolomé González fuera de la compe-

~ quien sea ya ha conseguido un triunfo 
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Cuando ya han pasado diez días 
desde que comenzaron los bombar
deos de Afganistán la noticia oficial 
-o la propaganda, vaya usted a 
saber- dice que algunos talibanes 
desean negociar con tal de evitar los 
bombardeos. En el otro frente, los 
ciudadanos occidentales empiezan 
ya a estar hartos de este problema, 
que no para de darles disgustos, aho
ra también con cualquier polvo blan-
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co convertido ya en presunto ataque 
con carbunco. 

En cuanto a esta batalla de Afga
nistán, es creíble que, además de 
perderla los pueblos, como de cos
tumbre, también la van a ganar sus 
gobernantes. Los norteamericanos la 
ganarán porque no pueden perderla y 
los afganos porque seguir vivos des
pués de enfrentarse a los americanos 
ya es victoria para ellos. Quien cre
yera que unas cuantas bombas -inte
ligentes o tontas- iban a deprimir a 
quienes han vivido siempre entre 
bombas, muerte y mutilaciones 
- para quienes la guerra con sus 
secuelas es una forma de vivir y la 
muerte es el tránsito hacia una vida 
mejor- se equivocó. Los americanos, 
si quisieran, podrían matar a millo
nes de afganos, pero es dudoso que 
con esta guerra puedan deprimirlos 
más de lo que estaban antes. 

Quienes sí están deprimidos, cada 
vez por más motivos, son los ciu
dadanos occidentales. Y precisamen
te eso constituye el triunfo incontes
table de Bin Ladea; o de quien sea. 

tición electoral. Tal deseo hace sos
pechar inmediatamente que tienen 
miedo a Bartolo y a sus posibilida
des al frente de la candidatura popu
lar o, más probablemente, que prefe
rirían que el PP complutense llegara 
a las elecciones municipales lo más 
desestabilizado posible. Si se tiene 
en cuenta la acreditada capacidad 
del Partido Popular para complicar
se la vida, hay que convenir que los 
esfuerzos disgregadores en tal senti
do no tienen por qué ser considera
dos inútiles a priori. 

También hay que señalar que en el 
PP complutense -¿también en Ma
drid?- parecen haberse dado cuenta 
de por dónde van los tiros -aunq!!e 

quizá no tanto de desde dónde le dis
paran- y en consecuencia los mili
tantes populares tratan de dejar claro 
que no desean cambio alguno en su 
"estructura de mando". 

En cuanto a Bartolomé González, 
aunque el PP no tenga fácil alcanzar 
la mayoría absoluta también en las 
elecciones municipales -y con esa 
mayoría absoluta otra vez el gobier
no municipal- no puede considerar 
que la probabilidad sea despreciable. 
La consecuencia inmediata es que ha 
de preparar desde ahora mismo un 
equipo que pueda dar lugar a un 
gobierno y es probable que los movi
mientos que han comenzado a pro
ducirse durante las últimas semanas 
en el grupo de concejales vayan en 
ese sentido. Hasta ahora lo más 
patente es que el PP parece decidido 
a hacerse presente con constancia en 
la oposición de modo anecdótico, 
pero es 'de esperar que a esa oposi
ción a base de "razzias" intentará 
añadir en el futuro alternativas en lo 
que se refiere a las grandes líneas de 
gobierno de la ciudad. Hay que tener 
en cuenta los números: el PP, con sus 
doce concejales contra los quince 
que suman PSOE e IU, está en con
diciones de marcar al gobierno muy 
estrechamente. 

Si los populares decidieran con
centrar sus esfuerzos de control y 
presentación de alternativas en los 
puntos estratégicos de la ·goberna
ción municipal podrían obtener 
superioridad en todos ellos, ya que 
no vendrían obligados a dispersarse 
en esos frentes "de baja intensidad" 
que son muchísimos y absorben irre
mediablemente una gran cantidad de 
tiempo y de esfuerzos de los conce
jales del equipo de gobierno. 

El castellano, un negocio en el siglo XXI 
Jon Juaristi, director del Instituto 

Cervantes, tiene sobre sí la responsa
bilidad principal de promover el uso 
del castellano en el mundo. Es una 
empresa que merece la pena porque, 
sin sensiblerías fuera de lugar ni 
patriotismos culturales de vía más o 
menos ancha, el idioma castellano es 
base de muchos negocios potenciales 
que están ligados al idioma. Los cua
trocientos millones de personas que 
hablan castellano forman un merca
do cultural tan numeroso como la 
Unión Europea. El negocio asociado 
a libros, discos, películas, espectácu
los teatrales, series televisivas y pro
gramas informáticos no es más que 
la punta más evidente de este iceberg 
porque el grueso del bloque econó
mico potencial asociado al español 
viene constituido por los cientos de 
millones de personas que pueden 
hacer negocios en el mismo idioma, 
y además también forman parte de 
sociedades con culturas tan afines 
entre sí que son de hecho variaciones 
del mismo tema. Eso es lo que dibu
ja una perspectiva económica vertí-

ginosa sobre el área hispanohablan
te, y más si se piensa que hablamos 
de unas sociedades con economías 
emergentes cuyos mercados se van a 
desarrollar ineluctablemente -con 
dificultades quizá, pero con firrneza
durante las próximas décadas. 

La lengua castellana, el español 
por nombre mundial, no sólo es un 
negocio de futuro. También y sobre 
todo es la base de muchos negocios 
que se vislumbran en el amanecer 
del siglo XXI. 

20 de octubre de 200, 



En la calle Arrana número 18, llevan luchando por el ascensor dos años 

"No queremos subvención, sólo el permiso" 
Los vecinos de la calle Arratia nº 18 quieren poner un ascensor y les falta sólo la 
autorización del ayuntamiento. Pagaron el permiso de obra al ayuntamiento. Desde 
hace dos aiios tienen el recurso realizado por la gestoría. El lunes 15 de octubre ha
blaron con PUERTA DE MADRID para explicar lo sucedido y pedir públicamente que 
el ayuntamiento les conceda la autorización de instalación del ascensor. 

Este portal en el que habitan 
más de 35 personas, la mayoría 
de ellas mayores de 60 años, tie
ne cuatro pisos y el ático. Maria, 
que vive en el 2º A y tiene 64 
años, ha sufrido cinco operacio
nes, una de ellas en la rodilla: 
"Cada vez que hay que subir los 
carros de la compra, veo las es
trellas. Si tenemos un patio de 
luces hermoso, la escalera no se 
queda sin luz, aunque nos pon
gan el ascensor. En muchos si
tios están puestos los ascenso-

res, y no hay luz en la escalera. 
Yo voy muchas veces a Madrid a 
revisiones, y lo he visto con mis 
propios ojos. No pedimos un as
censor grande, sólo para dos 
personas. Ya está bien; llevamos 
dos años detrás de ello. La veci
na del 1 ºA nos denunció, pero 
perdió el juicio. Fuimos al ayun
tamiento, y la gestoría que nos 
lleva los papeles hizo un recur
so, pero desde que se hizo el re
curso ha pasado un año. Ahí 
está por el ayuntamiento que no 

i Broncéate! todo e~ año 
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• ABIERTO DE 9 a 22 HORAS 
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hay nada que hacer. Pagamos el 
permiso de obra, el ascensor no, 
ya que nosotros en lugar de pa
garlo a plazos, lo vamos a pagar 
todo de golpe. En el ayunta
miento sí esta pagado el permi
so, tenemos el portal hecho una 
porquería, porque estamos a ex
pensas del ascensor. Yo tengo 64 
años, y mi marido 69 años, y ya 
no puede subir las escaleras. ¡Se 
asfixia!. Mi madre viene todos 
los días a comer y la mujer tiene 
87 años. Cada vez le cuesta más 
subir las escaleras". declaró Ma
ria a este semanario. 

Un vecino del tercero tiene 
operación de rodilla, prótesis, 
está mal de la columna, lleva en 
su cuerpo una operación de her
nia discal y tiene muy preocupa
dos a sus vecinos. "Sólo hay dos 
personas que no están de acuer
do con el ascensor, el del 3º B 
que vive en Melilla, y la del 1 º A" , 
mencionó María anteriormente. 

Isabel vive en el 4 ~ A y tiene 65 
años de edad. Manifestó a 
PUERTA DE MADRID: "Que nos 
den el permiso. Nosotros lo va
mos a pagar todo, no queremos 
subvenciones, sólo queremos el 
permiso. Decían que no nos lo 
concedían, porque la escalera se 
quedaba sin luz y eso es menti
ra. Los únicos que no quieren 
son los del 1 ºA y el 3ºB, nos de-

Los vecinos del número 18 
de la calle Arratia lleban ya 

mucho tiempo a la espera de 
que se les autorice 

la instalación del ascensor. 
Bajo estas líneas, la fachada 
del edificio que cuenta con 
cuatro alturas más el ático. 

nunciaron y perdieron . ¡Necesi
tamos el ascensor!" . 

Angelita, que vive en un se
gundo, tiene a su marido con 
nueve operaciones, se asfixia al 
subir: "Mi marido y yo también 
queremos que lo pongan. Pero 
llevan dos años, y nada de 
nada", expresó Angelita a este 
semanario. 

PINTURA Y 
DECORACION 
c:{BONZAMA S .L. 

e/ Almazán, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
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35AÑOS 
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AL SERVICIO DE 
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ªYo pienso 
que los 

ascensores 
podían ser 

gratis, 
aunque fueran 

chiquitosn, 
declaró 

Gregario cruz 

Ciudadanos del Campo del Angel necesitan con urgencia un ascensor 

la calle Alalpardo nº 4 , en el 
barrio de Santa Margarita, tie
ne 69 años y vive en un cuar
to , y tiene doloridas varias 
partes de su cuerpo: "Cada 
vez me cuesta más subir las 
escaleras. Como no nos daban 
permiso en mi bloque, todavía 
no hemos recogido las firmas 
para poner el ascensor, creo 
que todos están de acuerdo en 
la instalación del mismo. Pido 
al ayuntamiento que dé la au
torización para la instalación, 
y si pudiera colaborar en algo 
se lo agradeceríamos", expre
só Antonio a PUERTA DE MA
DRID. "Cada día cuesta más subir las escaleras" Jesús vive en el tercero de la 
Calle Alalpardo, lleva viviendo 
allí desde que se entregaron 
las viviendas, y tiene 74 años 
de edad. Le cuesta mucho su
bir las escaleras: "Me cuesta 
más bajar que subir. Tengo la 
rodilla mala. Seria muy bueno 
que pusieran un ascensor. 
Muy bueno. Nos dijeron que 
no se podía poner y nos hun
dieron moralmente. Mis com
pañeros dicen que los del polí
gono Puerta de Madrid, van a 
intentar que se instalen allí, y 
luego en nuestro barrio. Seria 
una cosa muy buena. Pido al 
ayuntamiento que nos ayude 
a solucionar este problema", 
manifestó Jesús a este sema
nario. 

Los señores mayores de 70 años que viven en los barrios Campo del Ángel y Santa Margari
ta piden al ayuntamiento que por favor hagan algo y les instalen un ascensor cuanto antes. 

El Campo del Ángel quizá 
sea la zon a de Alcalá de Hena
res donde vive más gente ma
yor. En su mayoría jubilados 
que pagan los impuestos 
como todo el mundo y que re
ciben una pequeña paga por 
todos los años que han traba
jado. Los bloques en los que 
viven, tienen cuatro y cinco 
plantas , son antiguos, y en su 
momento, no les instalaron el 
ascensor: "Llevo viviendo en el 
Campo del Ángel 38 años. Ne
ces ito un ascensor porque 
vivo en un tercero y tengo 68 
años . Cuando yo y mi mujer 

subimos la compra. .. ¡Nadie 
se imagina lo que sufrimos! 
Todos mis vecinos están de 
acuerdo con el ascensor, me
nos los del bajo. a los que pido 
por favor que colaboren con 
nosotros, sobre todo por las 
personas de setenta y muchos 
años que viven en nuestro 
bloque. Le pido al ayunta
miento que haga un esfuerzo 
y nos ayude con el tema del 
ascensor. Yo pienso que los 
ascensores podían ser gratis, 
aunque fueran chiquitos", de
claró Gregario Cruz a PUER
TA DE MADRID. 

Teodoro Zorita, otro vecino 
del Campo del Ángel , donde 
habita desde hace 38 años, 
quiere que pongan el ascensor 
para sus vecinos. Este hom
bre vive en un primero, pero 
entiende la necesidad del as
censor: "Yo no lo necesito, 
pero mis vecinos sí. Hay mu
chos vecinos que no bajan en 
todo el día por no tener que 
subir otra vez. Yo colaboraré 
en lo que haga falta. Espero 
que el ayuntamiento debería 
poner los ascensores", añadió 
Teodoro a este semanario. 

Antonio García, que vive en 

RACE ESTAMOS muy cerca de ti, 
para que cu(~nte- co n nosotros 

SIEMPRE que nos necesites. 
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mejores precios en los seguros de hogar, salud, vida, automóvil , etc. 
• ASESORÍA JURÍDICA AL SOCIO, porque recurriremos cualquier sanción 

gratuitamente hasta agotar la vía administrativa. 

Ven a visitarnos en la Vfa Compluteiwe, 93, y recibe un pequeño detalle*. 
De lunes a viernes de 9 .30 a 14.00 y de 16 .00 a 20.30 horas. Te esperamos. 
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(') Válido hasta el 15 de NOlliembre de 2.001, 
presentendo este anuncio en las oficinl!ls 
del RACE en Alclliá de Heneres. 

RACE 
LO HACEMOS 

POR TI. 

PUERTA de Madrid 20 de octubre de 200, 



PUBLICACION 
Hasta el día 13 de noviembre de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado el ALQUILER DE COMPRESORES CON SUS 
CORRESPONDIENTES MARTILLOS PARA EL PLAN DE 
REPARACIÓN DE ACERAS DURANTE EL AÑO 2001. 
(Expediente nº 2.593). 

Precio tipo: 2.763.677.- ptas. (16.610.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 14 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 6 de noviembre de 2001 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do el SUMINISTRO DE MATERIALES DE OBRAS NECE
SARIOS PARA ADECUACIÓN DE TALLERES DE CAR
PINTERÍA Y CERRAJERÍA DEL PARQUE MUNICIPAL DE 
SERVICIOS. (Expediente nº 2.575). 

Precio tipo: 3.824.014.- ptas. (22.982,79.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 5 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

20 de octubre de 200t 

Excmo. Avuntamienta 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 6 de noviembre de 2001 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do el SUMINISTRO DE MATERIALES DE ACERO PARA 
MEJORAS DEL PARQUE MUNICIPAL DE SERVICIOS. 
(Expedientenº 2.574). 

Precio tipo: 844.754.- ptas. (5.077,07.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 5 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 6 de noviembre de 2001 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do el SUMINISTRO DE CEMENTO GRIS, HORMIÓN Y 
ÁRIDOS NECESARIOS PARA ADECUACIÓN DE TALLE
RES DE CARPINTERÍA Y CERRAJERÍA DEL PARQUE 
MUNICIPAL DE SERVICIOS. (Expediente nº 2.576). 

Precio tipo: 1.138.888.- ptas. (6.844,85.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 5 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



El capitán reconoció la importancia de la llegada a Alcalá de la patrulla del SEPRDNA 

la Guardia Civil celebró la tiesta de su patrona 
La Guardia Civil celebró el viernes 12 de octubre la fiesta de la Virgen del Pilar, su santa 
patrona en un dia en el que se celebra en todo el país la fiesta nacional al ser el dia de la 
mspanidad. Los actos organizados por la compañía de Alcalá consistieron en una misa en 
la Iglesia Magistral-Catedral de Alcalá y en un vino español que se sirvió en los salones 
del restaurante Tupamaro. El capitán de la compañía, Felicísimo Hernán López, mencio
nó especialmente la creación recientemente en Alcalá de la patrulla del SEPRONA, con
siderando a la ciudad complutense pionera en toda España debido a que es la primera vez 
que se crea en el territorio nacional una patrulla del SEPRONA dedicada a la vigilancia y 
cuidado de los yacimientos arqueológicos y a los espacios monumentales. 

Ni el alcalde, Manuel Peina
do, ni el concejal de Seguridad 
Ciudadana, Francisco Colla
do, asistieron a los actos de 
celebración de la fiesta de la 
Virgen del Pilar. Al tratarse de 
un viernes y justo después de 
una semana cervantina muy 
intensa, los tres días de des
canso eran demasiado tenta
dores. En representación del 
gobierno municipal estuvo el 
concejal de Ciudad Saludable, 
Salvador Guardiá. La repre
sentación del Partido Popular 
fue mucho mayor y a más alto 

nivel ya que estuvo el presi
dente del partido y portavoz, 
Bartolomé González, el secre
tario general y concejal, Jesús 
Dominguez Picazo, y el conce
jal Francisco Bernáldez. 

La misa celebrada en la 
Magistral Catedral el viernes 
12 de octubre a mediodía fue 
la más importante de esa jor
nada festiva en lo religioso. En 
ausencia del obispo, que sigue 
en Roma participando en el 
sínodo de obispos, y en ausen
cia de alguno de los vicarios de 
la díócesis, presidió la misa el 

abad deán de la Magistral 
Catedral, monseñor Isidoro 
Pérez Montero. En el presbite
rio de la Magistral Catedral, 
junto al altar, se encontraba la 
imagen de la Virgen del -Pilar. 
Dos agentes de la Benemérita 
escoltaron el altar durante la 
celebración religiosa. 

Una vez terminada la misa 
se sirvió un vino español en 
los salones del restaurante 
Tupamaro. Entre los asis
tentes se encontraban repre
sentantes municipales de 
otros municipios. Concreta-

La imagen de la Virgen del Pilar, 
custodiada por un guardia civil 

durante la misa 

mente en la presidencia estu -
vo-la concejala del PP en Villal
billa, Carmen García Urias. 
También estuvieron festejando 
la fiesta de la Guardia Civil la 
juez decana de los juzgados de 
Alcalá y el decano del colegio 
de abogados, Inocencia de 
Simón. 

La representación de los 
cuerpos y fuerzas de seguri
dad del estado en Alcalá fue la 
más alta. Por parte de la Poli
cía Nacional estuvo el comisa
rio jefe de la comisaria com
plutense, Eduardo Blanco, así 
como varios inspectores jefes y 
subinspectores. Por lo que se 
refiere a la Policía Local tam
bién estuvo su jefe, Jesús 
Asen jo. 

La Guardia Civil contó tam
bién con la presencia de varios 
miembros de la estación de 
comunicaciones de la Armada 
en Santorcaz, así como con 
representantes de la Brigada 
Paracaidísta. 

Fiesta familiar 
Junto con los guardias civi

les uniformados en muchos 
casos y en otros con traje de 

í\aahnr hr Arar.ñu ~ranbes :fflenús QCaseros 
3 PRIMEROS, 3 SEGUNDOS, (a elegir) 

POSTRE Y GAFE 
-· \ 1.000 Ptas. 

SELECTA CARTA Y EXDUISITDS ASADOS EN NUESTRO HORNO DE LEÑA 

• BODAS • BAUTIZOS • COMUNIONES• COMIDAS DE EMPR~SA... , MENÚ ESPECIAL 
YA PUEDEN HACER RESERVAS PARA SUS oe lunes a sab:~~'sEGUNOOS (a elegir) 
CELEBRACIONES NAVIDEÑAS l con 3 PRIME~ºcoPA DE CAVA, VINO y AGUA 

DE EMPRESAS Y COLECTIVOS POSTRE, GAFE, TS UVA 1NCLUIDOl 
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Elija su menú en nuestra Gran Carta de propuestas especiales 

para estas fechas, o confeccione su propio menú. 
Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
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El capitán Felicísimo Hernán; el jefe de la Policía Local, 
Jesús Asenjo, y el comisario de Policía Nacional, Eduardo Blanco 

paisano, estuvieron sus fami
liares, parte importante en 
una fiesta que siempre ha 
tenido un indiscutible compo
nente familiar. 

El capitán de la compañía, 
Felicísimo Hernán, explicó a 
PUERTA DE MADRID que lo 
importante de la fiesta es vol
ver a reunirse tantas personas 
un año más: "Nosotros segui
mos cumpliendo con nuestro 
deber, que es lo más impor
tante para nosotros. Ya tam
bién seguimos rodeándonos 
de tantos amigos en esta fies
ta de nuestra patrona". El 
capitán de la compañía afirmó 
que cumple un año más en 
Alcalá: 'Yo me siento muy bien 
en esta ciudad. Espero acabar 
aquí los dos años que me que
dan. Llegué a Alcalá muy con
tento y aquí sigo muy feliz. En 
esta zona hay mucho trabajo y 
como se suele decir ahora, lo 
que hace falta precisamente es 
eso, trabajo. Bien es cierto que 
en nuestro caso lo ideal seria 
que no tuviéramos trabajo 
porque eso sería síntoma de 
que la cosa iría fenome
nalmente bien para todos". 

Felicísimo Hernán destacó la 

gran novedad de este año en la 
Guardia Civil de Alcalá, la cre
ac1on de la patrulla del 
SEPRONA: "Alcalá ha sido la 
primera ciudad de España en 
la que se ha creado una patru
lla para la protección del patri
monio histórico. Las compe
tencias del SEPRONA son la 
protección del medio ambiente 
y de la naturaleza pero la gran 
novedad es que también prote
ja el patrimonio histórico y 

Un momento de la ceremonia religiosa 
que se ofició en la Catedral-Magistral 

artístico. Eso ocurre en Alcalá 
por primera vez en toda Espa
ña. 

El capitán explicó que hasta 
ahora se dedicaba a la protec
ción de los espacios naturales 
complutenses la patrulla con 
base en Torrejón: "Ahora tene
mos una patrulla específica 
para nosotros que además de 
estar especializados en prote
ger nuestros espacios natura
les, se han especializado en 

El 11 Cllllncl•• 
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proteger las zonas monumen
tales y los espacios arqueológi
cos". 

El capitán reconoció que las 
muestras de cariño recibidas a 
lo largo de la fiesta de la patro
na "son un estimulo para 
nosotros. Nos sentimos muy 
queridos por los vecinos de 
Alcalá y de los municipios de 
la comarca y nos sentimos 
muy queridos por parte de las 
instituciones y entidades 
diversas". 

No olvidó en su discurso el 
capitán hacer una mención a 
los componentes de la Bene
mérita que han sido víctimas 
del terrorismo, así como a los 
miembros de los otros cuerpos 

Un momento del acto. A la derecha, Felicísimo Hernán con Inocencia de Simón, decano del Colegio de Abogados 
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Felicísimo Hernán López, 
capitán de la compañía 

de Alcalá 

y fuerzas de seguridad del 
estado que también han 
muerto o han sido heridos en 
ataques terroristas. El capitán 
no dejó de hacer una mención 
a los fallecidos en los ataques 
contra las torres gemelas de 
Nueva York y contra el Pentá
gono, en Estados Unidos. 

Los guardias civiles uniformados que participaron en la fiesta 

El concejal de Ciudad Salu-

dable, Salvador Guardiá, des
tacó el agradecimiento de la 
corporación municipal a la 
labor que realiza el SEPRONA 

Guardias encargados de la vigilancia penitenciaria 

en cuanto a la protección de la 
naturaleza y de los espacios 
arqueológicos y monumenta
les: 'Valorarnos mucho esta 

participación de la Guardia 
Civil. Desde el ayuntamiento 
el SEPRONA tendrá el apoyo 
necesario". 

Hijos de la Benemérita y guardias jóvenes celebraron la patrona 

Francisco Núñez, S.A. Su especialista 
en Martillos Bosch 

Avda. de Madrid, 32 
Antigua N-11, km. 29 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 06 13 

PUERTA de Madrid 

Delegación: Antigua Ctra. de 
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Fax: 91 875 70 65 

BOSCH 
Internet: www.bosch-pt.com/es 

20 de octubre de 2001 



PUBLICACION 
Hasta el día 13 de noviembre de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado el SUMINISTRO DE VESTUARIO Y CALZADO 
PARA EL PERSONAL CONTRATADO PARA EL PLAN DE 
REPARACIÓN DE ACERAS DURANTE EL AÑO 2001. 
(Expediente nº 2.587). 

Precio tipo: 1.579.185.- ptas. (9.941,09.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 14 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 11 de octubre d_e 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 13 de noviembre de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado el SUMINISTRO DE ÁRIDOS PARA EL PLAN DE 
REPARACIÓN DE ACERAS DURANTE EL AÑO 2001 . 
(Expediente nº 2.590). 

Precio tipo: 1.015.000.- ptas. (6.100,27.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 14 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 13 de noviembre de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado el SUMINISTRO DE BORDILLOS Y CEMENTO 
GRIS PARA EL PLAN DE REPARACIÓN DE ACERAS 
DURANTE EL AÑO 2001. (Expediente nº 2.588). 

Precio tipo: 2.394.240.- ptas. (14.389,67.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 14 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 13 de noviembre de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado el ALQUILER DE CONTENEDORES PARA EL 
PLAN DE REPARACIÓN DE ACERAS DURANTE ELAÑO 
2001. (Expediente nº 2.592). 

Precio tipo: 2.088.000.- ptas. (12.549,13.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto' de apertura de plicas tendrá lugar el día 14 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Cigüeñas v saharauis, los puntos más extensamente tratados 

Pleno municipal breve v con enfrentamientos 
El martes día 16 de octubre hubo pleno ordinario del ayuntamiento alcalaíno. La reunión empe
zó a las siete de la tarde y terminó a las ocho y cuarto después de tratar veinticinco punt os. Aun
que la sesión fue breve, tuvo fuertes enfrentamientos entre el gobierno municipal y la oposición. 

Todos los puntos de las comi
siones municipales se aprobaron 
por unanimidad excepto el sépti
mo, relacionado con el diseño e 
implantación de la red munici
pal de comunicaciones multiser
vicios, que se ejecutará en los 
ejercicios 2001, 2002 y 2003. El 
concejal de Organización y 
Racionalización Administrativa, 
Francisco Collado Aresté 
(PSOE), expuso las cantidades 
destinadas a cada uno de esos 
tres años y propuso la elevación 
de sus porcentajes, cosa que se 
aprobó con los votos del PSOE e 
IU. El PP no debatió ni votó ni 
se abstuvo en este punto, por 
pertenecer al área de Collado. 

Ocupas 
en Cardenal Cisneros 
Con las proposiciones de los 

grupos políticos volvieron las 
discusiones. En el duodécimo 
punto el PP pidió por boca de 
Francisco Bernáldez García una 
solución para el edificio munici
pal de la calle Cardenal Cisne
ros: "Está ocupado ilegalmente 
por gente que causa problemas a 
todos, especialmente a los pro
fesores y alumnos del colegio 
Cardenal Cisneros, a los que 
amenazan con piedras y objetos 
de hierro. Tomen medidas para 
erradicar este problema y garan
tizar la integridad física de pro
fesores y alumnos. Será el pri
mer paso para rehabilitar ese 
edificio." 

El concejal de Hacienda, 
Pablo González García (PSOE), 
contestó: "Sabemos que hay 
ocupas en ese edificio munici
pal. Urbanismo ha puesto la 
correspondiente denuncia ante 
el juzgado y Seguridad Ciudada
na también mandó a la policía 

PUERTA de Madrid 

Francisco Bernáldez pidió que se garantizara la seguridad de los profeso
res y alumnos del colegio Cardenal Cisneros, amenazada por ocupas de un 
edificio municipal. Pablo González dijo que el asunto estaba en el juzgado. 

en su momento. No podremos 
expulsarlos hasta que tengamos 
orden de lanzamiento y dicta
men del juez. Mientras tanto no 
podemos poner vallas electrifi
cadas. No son los primeros 
inquilinos ilegales. Seguiremos 
los trámites legales y constitu
cionales." 

Bernáldez dijo: "Acato al juez, 
pero ustedes deberían exigirle 
que se diera prisa. Está bien res
petar los derechos de los ocupas, 
pero ¿quién garantiza la integri
dad física de alumnos y profeso
res? Si los alcanza un objeto ten
dremos un problema peor." 

González insistió: "Ya hemos 
tomado todas las medidas posi
bles hasta que haya un dictamen 
judicial. No interferiremos en la 
justicia." PSOE e IU rechazaron 
la proposición. 

Servicio Municipal 
de Publicaciones 
En el siguiente punto la conce

jal del PP Elisa De Francisco 
Ramírez propuso que todas las 
concejalías usen el servicio 
municipal de publicaciones. El 
portavoz de IU, Luis Suárez 
Machota, respondió: "Eso no es 
un servicio de publicaciones, 
que dependería de Cultura. 
Ustedes se refieren a la maque
tación y diseño de publicaciones 
Y, carteles del ayuntamiento. 
Este es un servicio nuevo que 
hemos creado y estamos satisfe
chos de él. No hemos necesitado 
contratación exterior. Aún tiene 
deficiencias que le impiden fun
cionar al cien por cien. Usa el 
programa Windows, incompati-

ble con casi todas las imprentas 
de la región. Debería tener Me 
Intosh." 

Ante los murmullos de la opo
sición el primer teniente de 
alcalde dijo: "¡Si no les interesa 
no sigo! Queremos que la mayor 
parte de la cartelería municipal 
se haga en el ayuntamiento, no 
toda porque eso exigiría una 
enorme capacidad. Salvo algu
nos adjetivos, agradecemos los 
consejos del PP. Debo decirles 
que no somos concejales del 
alcalde, sino de los alcalaínos. 
Votaremos en contra." 

De Francisco replicó: "Luis, 
precisamente tú siempre nos 
dices 'Tu presidente del gobier
no', 'Tu presidente de la comu
nidad'. .. Sois concejales del 
alcalde porque, como tú mismo 
dices, sois un equipo de gobier
no. Si admites que ese servicio 
no tiene los medios necesarios 
en dos años que ya lleva estás 
tirando piedras contra tu propio 
tejado. Hacedle funcionar o 
cerradlo. Ha emitido un folleto 
de Juventud con muchas y gra
ves faltas de ortografía. Se paga 
a una empresa con dinero públi
co para hacer eso. Estamos de 
acuerdo con este servicio, sólo 
pedimos que funcione." 

Suárez afirmó: "Ya que esta
mos en la patria de Nebrija, con
viene diferenciar entre el len
guaje escrito y hablado. Con 
éste puedo tener un lapsus y 
decir 'Tu presidente' , pero nun
ca lo escribo. Nuestra oficina no 
puede tener un corrector con las 
restricciones presupuestarias 
que tenemos. Procuraremos que 
los grupos políticos municipales 
disfruten de este servicio en el 
futuro. No comparto sus tonos 
subliminales y votaremos no." 
La propuesta se rechazó entre 
las risas de De Francisco y sus 
compañeros. 

Rotonda de la BRIPAC 
A continuación el secretario 

general del PP, Jesús Dorrún
guez Picazo, pidió acondicionar 
la calzada situada entre la roton
da de la brigada paracaidista y 
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Ciudad 10: "Ya pedimos a Oca
ña que tomara medidas para 
repararla con las administracio
nes correspondientes." 

El concejal de Urbanismo y 
Vivienda, Javier Ocaña (PDNI), 
contestó: "Puede que su pro
puesta sea bienintencionada, 
pero en ese caso se han equi vo
cado al dirigirla a mí. Mándenla 
a la dirección general de carrete
ras de la comunidad de Madrid, 
que es la competente en este 
caso. Por cierto que la comuni
dad de Madrid nunca suele arre
glar nuestras carreteras. Para 
ello hemos tenido que recurrir a 
convenios con Carrefour." 

El portavoz del PP, Bartolomé 
González, dijo: "Modificamos 
nuestra moción para pedirles 
que insten a la comunidad de 
Madrid a mejorar esa carretera." 

Ocaña dijo: "Usted no me 
entiende. Ya hemos instado a la 
comunidad de Madrid para esa y 
otras carreteras. No sé si la 
comunidad de Madrid no puede 
arreglar nuestras carreteras por
que no tiene partidas o simple
mente no quiere. Creemos que 
no quiere. No podemos votar a 
favor de su propuesta, sería afir
mar que es culpa nuestra." El 
gobierno rechazó la propuesta. 

Protección 
para las cigüeñas 
En el punto 15 el concejal del 

PP Marcelo Isoldi Barbeito 
pidió protección para las cigüe
ñas: "En octubre de 2000 el ple
no aprobó nuestra propuesta 
para protegerlas. Cúmplanla ya." 

El concejal de Ciudad Sosteni
ble, el socialista Femando 
Marín Medina, afirmó: "Es loa
ble su preocupación por las 
cigüeñas y la compartimos. 
Durante dos años, con Grefa y 
monitores, hemos controlado 
cigüeñas y hemos atendido 
denuncias como la de los nidos 
de la Magistral. Por cierto, ¿qué 
hizo la comunidad de Madrid 
ahí? Tratamos con la iglesia y 
con cualquier propietario con 
nidos de cigüeñas para salvar
los. Trabajamos en línea con lo 
aprobado en octubre de 2000 y 
por eso votaremos no." 

Isoldi dijo: "Usted siempre 
echa la culpa a la comunidad de 
Madrid, pero usted es responsa
ble de las cigüeñas alcalaínas. 
Usted actúa a toro pasado, tarde 
y mal. Si hubiera atendido ese 
acuerdo de hace un año enton
ces, se habría evitado lo de la 
Magistral y otros problemas." 

Marín respondió: "Permítame 
que insista. Digo que su preocu
pación es loable, pero ojalá la 
hubieran sumado al movimiento 
vecinal contra el obispado para 
salvar los nidos. No los vi a 
ustedes allí. ¿Qué intereses tie
nen? Trabajamos con el obispa
do para ver en qué zonas hay 
que poner nidos de cigüeñas." 

Bartolomé González intervi
no: "No entraré en polémicas. 
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Bartolomé González a Luis Suárez: ''Si eso es una amenaza, cuando quie
ra y donde quiera". Luis Suárez respondió: ''Usted interpreta que lo mío 
son amenazas. Sólo nos acusa de hacer cosas oscuras, como el urbanismo". 

En la comisión apoyamos unáni
memente mantener los nidos de 
la Magistral. Sí estuvimos allí." 

Suárez puntualizó: "Sí, pero 
aunque hubo militantes del PP, 
en las dos manifestaciones no 
había concejales ni miembros 
significativos del PP, pese a que 
sí había votantes del PP. Ustedes 
llegan tarde a esto. No estuvie
ron donde y cuando debían 
estar." La proposición fue recha
zada. 

El PP pidió otra vez 
la destitución de Collado 
Con el siguiente punto la con

cejal del PP Marta Viñuelas Pra
do propuso la destitución de 
Collado: "En el último pleno 
ustedes desviaron el debate de 
esta cuestión, así que lo volve
mos a plantear." 

Suárez respondió: "No nos 
gusta la forma que últimamente 

El AGUA 
es de TODOS; 

CUIDARlA 
es tarea de 

TODOS. 

RECUERDA: 
utiliza sólo el agua . 

necesana. 
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que te ofrecemos 

Etano.~· 
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~ 
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tienen de hacer oposición. Las 
formas, no sus objetivos. Con 
esas formas tratan de poner a 
nuestros concejales por los sue
los sin motivo alguno. Collado 
tiene nuestro total apoyo. Aun
que no debió decir lo que dijo, 
hay que tener en cuenta las cir
cunstancias en que lo dijo. Uste
des crispan el ambiente y provo
can estas cosas. Si ustedes 
siguen con esas formas, refle
xionaremos." 

Bartolomé González replicó 
elevando la voz: "Empiezo por 
el final. Si eso es una amenaza, 
cuando quiera y donde quiera. 
No aceptamos presiones ni ame
nazas de usted ni de nadie. Si no 
le gusta nuestra forma de hacer 
oposición, eso significa que 
vamos por buen camino. A noso
tros tampoco nos gusta su forma 
de gobernar. El PP es muy gran
de y está dispuesto a todo menos 
a aceptar amenazas. Creo que a 
usted lo ha traicionado el sub
consciente con esas amenazas." 

El portavoz de IU dijo: "Usted 
interpreta que lo mío son ame
nazas. Sólo nos acusa de hacer 
cosas 'oscuras', como el urba
nismo. Por ello debemos refle
xionar sobre su modo de hacer 
oposición. No extienda insultos 
ni crispaciones. Eso quiero decir 
y sólo eso, no vaya usted más 
allá. Jamás cercenaré ningún 
derecho de la oposición, donde 
nosotros hemos estado más de 
veinte años." 

Pablo González secundó a 
Suárez: "Ustedes hablan de 
talante democrático y a los trein
ta segundos se levantan de las 
comisiones. ¿Qué talante tienen 
ustedes? Hablan de amenazas y 
ustedes insultan, vejan y difa
man. No lo digo yo, sus insultos 
están en la hemeroteca: fascis
tas, ineptos, urbanismo sospe
choso ... Denuncien lo que haya 
o cállense. Vayan a los juzgados 
como cuando Collado dijo 'gili
pollas'. Ustedes le dijeron que 
decía 'gilipolleces'. Si ustedes 
nos denuncian, eso significa que 
vamos bien. Recuperen el talan
te democrático y dejen los insul
tos. Ustedes tienen esta actitud 
porque el PP está perdiendo el 
sitio en España, en la comunidad 
y en Alcalá." La mayoría PSOE
IU_ rechazó la proposición. 

Auditoría 
El PP pidió acceso a la audito

ría sobre el concesionario de 
recogida de basuras y limpieza 
viaria. Domínguez dijo: "Quere
mos ver la auditoría y siempre 
nos dan largas diciendo que no 
está. ¿Por qué aún no está la 
auditoría?" 

Marín contestó: "Cuando ten
gamos los resultados de la audi
toría se los daremos. Todavía no 
está por el retraso en el suminis
tro de documentación a los audi
tores, por falta de la cuenta de 
pérdidas y ganancias y otros 
datos de la empresa auditada. 

PUERTA de Madrid 



Cuando tengamos los datos, 
ustedes serán los primeros en 
saberlo. No lo ocultaremos." 

Domínguez replicó: "Pedimos 
que los auditores acudan a la 
comisión y así les podamos pre
guntar por el retraso." 

Marín afirmó: "Me olvidé de 
decirles que la empresa prevé 
dar los resultados la próxima 
semana y ustedes lo verán en la 
comisión correspondiente. En 
cuatro años ustedes no hicieron 
ningún estudio de cómo funcio
na este servicio esencial. Noso
tros en dos años hemos hecho 
varios estudios." El PP dejó la 
proposición sobre la mesa a la 
espera de recibir esos datos. Lo 
mismo hizo con la siguiente, en 
la que pedía que la línea 2 de 
autobuses pasara por Ciudad 10. 

Presos saharauis 
En el 19º punto el gobierno 

propuso exigir la liberación de 
presos políticos saharauis en 
Marruecos. Ocaña dijo: "No es 
la primera vez que hablamos 
aquí de los saharauis. Hay 26 
presos políticos en las cárceles 
marroquíes. Uno de ellos, Mo
hamed Dadá, está sentenciado a 
cadena perpetua tras serle con
mutada la pena de muerte. Pedi
mos al ministro Piqué que exija 
la liberación de Mohamed Dadá 
y de los otros veinticinco presos 
en Marrakech y El Aaiún. Pedi
mos a Inocencio Arias que en la 
asamblea general de la ONU 
reclame los derechos de los sa
harauis. Desde 1991 hay tropas 
internacionales desplegadas en 
el Sabara y no han intervenido 
para proteger a los saharauis." 

El concejal del PP Gustavo 
Severién Tigeras contestó: "Vo
taremos no." El gobierno muni-
cipal aprobó la proposición. · 

70º aniversario 
del voto de la mujer 
La siguiente proposición, del 

PSOE e IU y relativa a la ley de 
servicios de la sociedad de 
información, quedó sobre la 
mesa y se pasó a la siguiente y 
última, también del gobierno 
municipal y relativa al septuagé
simo aniversario del derecho al 
voto para las españolas. La con
cejal de Mujer, la socialista 
Magdalena Moreno Martínez, 
afirmó: "Muchas mujeres de dis
tintas tendencias lucharon por 
obtener el voto y con la repúbli
ca se consiguió para hombres y 
mujeres mayores de veintitrés 
años. Desgraciadamente la dic
tadura acabó con muchos de 
estos derechos y los recupera
mos con la democracia. Muchas 
mujeres lucharon por los dere
chos de todas y todos. La mujer 
aún no ha logrado la igualdad 
real, sólo tiene el 26% de los 
cargos públicos. El voto femeni
no fue un gran avance de la 
democracia española, hace 
setenta años y ahora. " 
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Javier Ocaña propuso que Marruecos libere a los presos políticos saha
rauis y García Pezuela explicó que ya se había devuelto el importe que se 
había cobrado incorrectamente por el alquiler de una sala de reuniones. 

La concejal del PP Amparo 
Moriche Hermoso replicó con 
ironía: "Sin entrar en comenta
rios de portera, usted trae esto 
después de sus inteligentes y 
acertadas declaraciones según 
las cuales sólo hubo derechos 
femeninos con los centros de 
hace catorce años. A usted ya se 
le ha marchado el abogado, Pilar 
Rubiales, Esther Peña y otras y 
otros. ¿Por qué se le marcha el 
personal? Votaremos sí." 

La respuesta de Moreno pro
vocó sorpresa y risas: "Todo lo 
que ha dicho Moriche sobra. 
Dudo de la salud mental de esta 
concejala." La proposición fue 
aprobada por unanimidad. 

Ruegos y preguntas 
En Ruegos y Preguntas, Jesús 

Dornínguez se refirió a la acusa
ción contra Ocaña publicada y 
después rectificada en un perló-
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dico electrónico: "¿Cuándo se 
constituirá la comisión de inves
tigación para el periódico elec
trónico Hispanidad.com?" 

Suárez contestó: "Ya respon
dimos públicamente. El único 
indicio para la creación de esa 
comisión era la denuncia de His
panidad.com. Como Hispani
dad.coro ha retirado esa denun
cia, a no ser que el PP dé otro 
motivo no hay razón para cons
tituir esa comisión." 

¿Factura, recibo ... ? 
En otra pregunta Dornínguez 

dijo: "Ustedes han cedido una 
sala de reuniones, previo abono 
de 5.000 pesetas. ¿En qué tasa 
se basa eso? ¿Cuándo se apro
bó? ¿En qué partida?" 

El concejal José Luis García 
Pezuela (PSOE), respondió: 
"Eso no es ninguna tasa. Jamás 
haríamos un cobro por ese con
cepto. Fue una simple mala 
interpretación y devolvimos el 
dinero. Jamás se ha cobrado ni 
una peseta por ese concepto." 

Dornínguez dijo: "¿Nos toma 
por tontos? Tengo una factura de 
una asociación de vecinos por 
5.000 pesetas firmada por usted. 
¿Quién es el responsable? Esto 
será un delito o una falta." 

García Pezuela se defendió: 
"Eso no es una factura. Usted 
debería saber lo que es una fac
tura. Eso será un recibo. Una 
factura debe estar firmada por el 
presidente del distrito y además 
tener el NIF de quien la emite, 
en este caso el ayuntamiento, y 
de quien la recibe. Ese recibo no 
lleva firma del concejal. Ya le 
digo que, salvo esa equivoca
ción que ya hemos subsanado, 
nunca cobramos por ceder salas 
de reuniones." 

Una de guerra 
Seguidamente Suárez Macho

ta exl'uso como ruego lo que en 
principio era una moción: 'TU 
condena el atentado contra las 
torres gemelas y las muertes de 
6.000 americanos y no america
nos. Nos solidarizamos con los 
ciudadanos de Estados Unidos y 
sus víctimas. Frente al terroris
mo internacional que condena
mos y que debe ser perseguido 
por todos los medios, no apoya
mos que se lo combata con esta 
guerra ni con los bombardeos 
masivos sobre Afganistán. Nos 
solidarizamos con el pueblo 
americano y rechazamos la gue
rra como respuesta al terrorismo 
por injusta e ineficaz." 

Domínguez cerró la sesión 
con otras dos preguntas: "¿Por 
qué ayer por la tarde noche reti
raron nuestra pancarta contra el 
arboricidio del distrito VII? Con 
esto violan la libertad de expre
sión que tanto proclaman_ Por 
otro lado, ¿por qué a un policía 
no lo han suspendido de empleo 
y sueldo? Hay que proteger la 
reputación de la policía." 

Y después de esto el alcalde 
levantó la sesión. 
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Atraco con pistola 
en un banco 

Un hombre vestido con cha
quetón militar logró llevarse 
965.000 pesetas como botín 
de un atraco perpetrado en la 
sucursal banc~a de la Caja 
de Ahorros de Avila situada en 
la localidad de Paracuellos del 
Jarama. Ocurrió el martes día 
9 de octubre, poco antes de las 
1 O de la mañana, cuando en el 
mencionado establecimiento 
bancario había pocos clientes. 
Un individuo de unos 35 años 
que vestía pantalón vaquero, 
chaquetón verde militar y 
botas negras de montaña 
amenazó a los empleados con 
una pistola que sacó del inte
rior del chaquetón y logró lle
varse el dinero antes mencio
nado, sin que se sepá por qué 
medio se dio a la fuga. 

Robo de conductores 
eléctricos por valor 
de 6 millones 

Entre las 14 horas y la 1 de 
la madrugada del día 14 al 15 
de octubre fue cometido un 
robo en la empresa Cablecin 
comunicaciones, situada en la 
localidad de Arganda del Rey. 
Los autores del robo forzaron 
la cerradura de la puerta tra
sera, así como el cerco de la 
nave, y robaron gran cantidad 
de material conductor eléctri
co, cables e hilo de linea de 
diferentes marcas y tipo, todo 
ello valorado en unos seis 
millones de pesetas. 

Empresa de Reprografía 
sollclta 

DEPENDIENTA 
entre 18 y 22 años, con experiencia en 

el sector y en atención al público. 
Tlf.: 91 881 20 12 
(Alcalá de Henares) 

Empresa de Reprografía 
sollclta 

COMERCIAL JUNIOR 
con conocimientos en reprografía, 

imprenta y papelería técnica 
Tlf.: 91 881 20 12 
(Alcalá de Henares) 

sucesos 
su madre, la conductora del vehículo, sutrió heridas leves 

Dos bebés resultaron ilesos en un accidente 
de trát ico ocurrido en la Nacional 11 
El SERCAM activó su UVI móvil y un helicóptero porque las informaciones primeras hablaban de 
un accidente de extrema gravedad. Finalmente las consecuencias no fueron graves, aunque 
durante unos minutos se produjo una gran inquietud entre los testigos presenciales por lo ocu
rrido. Los hechos ocurrieron poco antes de las cuatro de la tarde del martes 16 de octubre en el 
kilómetro 35'500 de la nacional 11 en sentido Madrid, cerca del centro comercial La Dehesa. 

Al parecer los hechos ocu
rrieron al salirse de la carrete
ra un turismo que posterior
mente fue a volcar. El coche 
iba conducido por una mujer 
de 30 años de edad y en su 
interior viajaban dos bebés, al 
parecer hijos de la conducto
ra. Uno de ellos apenas tenía 
un mes de vida y el otro tenía 
exactamente 22 meses. Al 
parecer, según las primeras 
informaciones, los tres heridos 

habían quedado atrapados en 
el interior del vehículo. 

La urgencia con la que se 
reclamaron por parte de los 
testigos presenciales medios 
sanitarios hizo pensar en una 
auténtica tragedia. Sin embar
go los ánímos se fueron tran
quilizando al ver que los bebés 
se encontraban en perfecto 
estado y que la madre sólo 
sufria heridas leves. El SER
CAM ordenó a su helicóptero 

le hicieron un torniquete en un bar mientras 
llegó la policía v lo llevó al hospital 

Un marroquí recibió un profundo 
cone en una mano durante 
una pelea en la calle tope de Vega 

Un súbdito marroquí, Ornar 
M., tuvo que ser trasladado al 
hospital 'Príncipe de Asturias' 
como consecuencia de un pro
fundo corte que había sufrido 
en la mano izquierda, lesión 
producida por arma durante 
una pelea que tuvo lugar en la 
calle Lope de Vega, en Alcalá 
de Henares. 

Agentes de la Policía Local 
fueron alertados poco antes de 
las diez de la noche del viernes 
día 12 de octubre comunicán
doseles de que se estaba pro
duciendo una reyerta en un 
establecimiento situado en la 
calle Lope de Vega, lugar al 
que se desplazaron para 
intentar solucionar el alterca
do. Sin embargo al parecer los 
policías no vieron nada extra
ño en el lugar indicado pero sí 
recibieron información de que 

en un bar situado en la calle 
Adarga se había refugiado una 
persona herida. 

Los agentes comprobaron 
que, en efecto, en el bar Jesús, 
situado en esa calle, se encon
traba Ornar M. el cual presen
taba en la mano izquíerda un 
profundo corte. En el mismo 
establecimiento al ver la 
hemorragia que tenía, se le 
practicó un torníquete que 
cortara la pérdida de sangre 
en tanto llegaba la Policía 
Local y lo trasladaba al hospi
tal 'Príncipe de Asturias', como 
así hizo. En el centro hospita
lario fue atendido, siendo a 
partir de esos momentos la 
Policía Nacional quien se hizo 
cargo de las investigaciones 
para esclarecer lo ocurrido. 

el regreso a su base aunque la 
UVI móvil continuó su camino 
hasta llegar al lugar del acci
dente. 

Los bebés resultaron ilesos 
por ir bien asegurados en sus 
sillas, y éstas en el asiento tra
sero del vehículo. La mujer tan 
sólo tuvo que ser atendida de 
lesiones leves. Los tres fueron 
trasladados por una ambulan
cia convencional al hospital 
'Príncipe de Asturias'. 

Atraco con cuchillo 
en un bar ven una 
tienda de lnltos secos 

La Guardia Civil realiza ges
tiones para averiguar la identi
dad del autor de dos robos con 
intimidación llevados a cabo el 
sábado, día 13 de octubre, en 
Azuqueca. En ambos casos el 
delincuente fue un varón de 
alrededor de l '75 metros de 
estatura, que se cubria el ros
tro con un pasamontañas de 
color oscuro. 

El primero de estos sucesos 
ocurrió sobre las 22 horas en 
el Bar Bodega Extremeño, 
donde el citado individuo, tras 
amenazar con un cuchillo a la 
persona que regentaba el mis
mo, le sustrajo una cartera 
con 15.000 pesetas. 

Más tarde, hacia las 23,45 
horas, el individuo en cuestión 
se dirigió a la tienda Frutos 
Secos Alex, donde, tras ame
nazar al propietario con un 
cuchillo, lo llevó al almacén, 
donde lo dejó atado mientras 
registraba la tienda y se lleva
ba una caja metálica que con
tenía unas 200.000 pesetas, 
así como 200.000 más de la 
caja registradora. 
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sucesos 
Por robar un vehículo en Azuaueca de Henares 

la Guardia Civil detuvo a dos vecinos de Alcalá 
va 11na vecina de Meco 
La Guardia Civil detuvo en la mañana del pasado domingo, día 14 de octubre, a Alberto David LC, 
de 25 años de edad; a José Luis RL, de 26, ambos vecinos de Alcalá de Henares, y a Maria Nuria 
RHP, de 27 años y vecina de Meco, por un delito de hurto y uso de vehículo a motor 

Todas las personas que fue
ron detenidas viajaban en un 
turismo Peugeot 505 con 
matricula de Guadalajara que 

) momentos antes había sido 
sustraído en la avenida de 
Torrelaguna de Azuqueca de 
Henares. A la mujer detenida 
le fueron intervenidas 64 uni
dades de pendientes y colgan
tes de plata, de los que no 
pudo acreditar su proceden
cia. La detención se llevó a 
cabo sobre las 11 de la maña
na a la altura del kilómetro 
39'500 de la N-11. 

Por otra parte, la Guardia 
Civil de Tráfico detuvo sobre 
las 18 horas del día 14 de 
octubre, en el kilómetro 4 7 de 
la N-11. a un joven de 22 años 
y vecino de Torrejón de Ardoz 
como autor de un delito de 
hurto y uso de vehículo a 
motor, al circular con un 
turismo marca Fiat con matri
cula de Zaragoza que había 
sido sustraído esa misma tar
de en dicha ciudad. 

Del mismo modo, la Guardia 
Civil detuvo en la madrugada 
del día 14 de octubre a un 

Pan robar un BMW en Daaanzo 

Fonaron la nuena, rompieron las alarmas 
v cenaron la línea telefónica 

Durante la madrugada del 
día 9 de octubre fue cometido 
un robo en la empresa deno
minada Lissolen SA, situada 
en la localidad de Daganzo, en 
el polígono industrial Los Frai
les. Personas por el momento 
sin identificar forzaron la 
puerta principal de la nave, 
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rompieron la centralita de 
alarma y de incendio, cortaron 
las lineas telefónicas y sustra
jeron del interior de la empre
sa un vehículo marca BMW 
matricula M-3564-VZ propie
dad de una empresa filial, el 
cual ha sido valorado en 
4.100.000 pesetas. 
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hombre de 45 años por un 
delito similar al anterior, 
cuando circulaba a la altura 
del kilómetro 118 de la N-11 
con un vehículo Mitsubishi 
que había sido robado el día 1 
de octubre en La Adrada 
(Ávila). 

Durante el pasado puente 
del Pilar hubo un incremento 
de robos de vehículos en la 
zona de Alcalá, incluida una 
furgoneta de reparto de perió
dicos y revistas que fue recu
perada por la policía local 
complutense en la calle de 
Gonzalo de Berceo. 

Robo de ordenadores 
en una empresa 

En la madrugada del día 11 
de octubre fue cometido un 
robo en el interior de la empre
sa Alquiaga, situada en la 
localidad de Ajalvir. Los ladro
nes entraron tras romper par
te del techo de la nave y se 
apoderaron de varios ordena
dores, impresoras láser, varios 
teléfonos móviles y prendas de 
vestir 
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Robo de prendas 
deponivas 

El establecimiento denomi
nado Deportes y Bicicletas 
J.L. Viejo, situado en la aveni
da de Torrelaguna, 19, en la 
localidad de Azuqueca de 
Henares. fue objeto de un robo 
durante la madrugada del día 
17 de octubre. Los autores del 
mismo sustrajeron diversas 
prendas deportivas cuyo valor 
ha sido estimado. según la 
denuncia presentada, en 
395.000 pesetas. Los autores 
del robo entraron al estableci
miento forzando la puerta de 
entrada. La Guardia Civil del 
puesto de la localidad ha 
abierto una investigación 
para esclarecer el caso. 

Dos heridos al 
volcar un turismo 
en la N-11 

Sobre las 1 7,45 del día 1 7 de 
octubre se produjo un acci
dente a la altura del kilómetro 
132'400 de la carretera N-11. 
Un turismo Volkswagen Golf 
se salió de la via por el margen 
derecho, fue a chocar contra 
la bionda y acto seguido volcó 
en forma de campana. El vehí
culo era conducido por José 
Antonio SG. de 22 años de 
edad, y ocupado por Sara CL, 
de 25, los cuales resultaron 
heridos de pronósticos leve y 
grave respectivamente. El sub
sector de Tráfico de la Guardia 
Civil ha abierto diligencias. 
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sucesos 
Pelea entre personas de origen rumano en el parque del Angel la c1caína estaba 1cub 

Una mier amenazó con estampar a su bebé 
en el suelo si arrestaban a sus tamiliares 
Una mujer amenazó a los policías que iban a detener a unos familiares suyos por protagonizar 
una reyerta y agredir a un policía con estampar contra el suelo a su hijo, un bebé, si persistían 
en su intención de deten~r a esos familiares suyos. Los hechos ocurrieron el miércoles día 10 de 
octubre en el parque del Angel. Durante los forcejeos que hubo, la mujer llegó incluso a dejar al 
bebé en el suelo, con grave riesgo de ser pisoteado en una de las refriegas violentas que hubo. 

Todo ocurrió sobre las nueve vecinos que caminaban por- 21 años de edad y esposa de 
de la noche del miércoles 1 O allí. Los policías pidieron a las uno de los detenidos. La mujer 
de octubre en la calle Eduardo cinco personas que se identifi- se lanzó contra uno de los 
Pascual y Cuéllar. Allí se esta- caran y éstas hicieron caso policías agarrándole y tirándo
ba produciendo una pelea omiso. Uno de los integrantes le del cabello, pero el agente 
entre personas de origen del grupo intentó irse del lugar no pudo detenerla por tener 
rumano, por lo que varios tes- y uno de los agentes se lo ésta en sus brazos un bebé de 
tigos avisaron a la Policía impidió. Al verse impedido escasos días que al parecer es 
Local. Instantes después llegó para huir, el inmigrante de ori- su hijo. Al mismo tiempo la 
al lugar requerido una patru- gén rumano lanzó un manota- mujer amenazó a los policías 
lla policial siendo informados zo contra el policía, al cual con estampar al bebé contra el 
sus integrantes de que las per- impactó en sus gafas gradua- suelo si detenían a sus fami
sonas que habían protagoni- das cayendo éstas al suelo. liares. De hecho durante parte 
zado la fuerte discusión se Al parecer el individuo opu- del forcejeo que hubo la mujer 
habían marchado hacia la so en todo momento una fuer- dejó al bebé en suelo para 
calle Diego Ros y Medrana. te resistencia a la hora de ser sumarse al mismo con el con-

Fue allí donde los policías detenido, lo mismo que otro de siguiente riesgo de que alguien 
encontraron a los participan- los hombres, que también fue lo pudíera pisar. 
tes en la pelea, tres hombres y detenido, pero mucho más lla- Los policías informaron a la 
dos mujeres que discutían mó la atención la actitud de mujer de que, lo mismo que 
entre ellos e increpaban a los una de las mujeres, Eva D., de los hombres, iba a ser denun-

ciada, en su caso por las ame-

~ 
nazas vertidas. En el traslado 
a la casa de socorro y a la 
comisaria los dos detenidos 
iban dando golpes con la cabe
za y patadas en el interior del 
vehículo policial, y profiriendo 
insultos y amenazas a los poli
cías que los trasladaban. 

en un aSblcha 
1arauatas 

la policía loe~ 
de 1m1ueca illo a 
un hombre por tránco 
de estupefacientes 

Leonardo MG, de 42 años de 
edad, fue detenido el pasado 
día 9 de octubre por agentes 
de la policía local de Azuqueca 
de Henares. La policía lo detu
vo como presunto autor de un 
supuesto delito contra la 
salud pública, al serle interve
nidos 21 gramos de cocaína, 
droga que en el mercado ilícito 
podría haber alcanzado un 
valor de 226.000 pesetas. 

La detención fue llevada a 
cabo sobre las cinco de la tar
de, en Azuqueca de Henares, 
durante un control rutinario 
en las calles de la localidad. El 
citado indíviduo, que estaba 
reclamado por la audiencia 
provincial de Madrid, ocultaba 
la citada sustancia en un 
estuche para gafas. 

El grupo fiscal y antidroga 
de la Guardía Civil ha instrui
do las correspondíentes dili
gencias. 

Dª Maria Dolores 
Jarillo soria 

Dos heridos en accidente te tráfico 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 9 de octubre de 2001 

a los 58 años de edad 

D. E. P. 

AGRADECIMIENTO 
~u esposo, Ángel Luis Chicharro Alarcos; hijos, 
Angel, Gregorio, Carolina, Mónica y Mª Vanesa; 
Su madre, Felisa Soria Galindo; hijos políticos, 
Francisca y José Antonio; hermanos y demás 
familia, agradecen de corazón a todas las per
sonas que les han acompañado en su dolor. 

A todos MUCHAS GRACIAS 

El funeral por su eterno descanso se celebrará 
el viernes, día 26 de octubre a las 20 horas 
en la Catedral-Magistral, Plaza de los Santos 
Niños, de Alcalá de Henares. 
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El pasado domingo día 14 de 
octubre a las seis de la madru
gada, en el kilómetro 5'900 de 
la carretera CM-219, más 
concretamente en la travesía 
de la localidad de Mondéjar, el 
turismo Ford Fiesta conducido 
por Enrique VJ, de 25 años, y 

ocupado por Carlos LS, de 28, 
se salió de la vía por el margen 
derecho y chocó contra una 
farola de alumbrado público y 
el muro de una vivienda. Con
ductor y ocupante resultaron 
heridos de carácter grave y 
leve respectivamente. 

DISTRIBUIDOR AUTORIZADO 

* IJDI. * AKG * ECLER *........ *SENNHEISER*PIOlteer 

* ~mE * 'Iechnics * ortofon 
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sucesos 
Los agentes pidieron una ambulancia v el 061 diio que no hacía tana 

la Policía local denunció al 061 
por negarse a auxiliar a un enfermo 
Policías locales de Alcalá interpusieron el jueves 11 de octubre una denuncia en comisaria de Poli
cía contra el centro coordinador del servicio de urgencias 061 del INSALUD por negarse a auxiliar 
a una persona cuyo estado de salud precisaba de atención médica, según la valoración hecha por 
los policías y posteriormente por el personal facultativo del hospital. El centro coordinador del 
061 no valoró .necesaria la presencia de una UVI móvil para atender a esa persona y llegó a decir 
a los agentes policiales que no había ningún recurso disponible en esos momentos a pesar de que 
los policías vieron una ambulancia del 061 cuyo personal les dijo que estaba disponible. 

Sobre las cuatro de la tarde 
del día 10 de octubre los agen
tes fueron enviados al número 
15 de la avenída de Guadala
jara porque al parecer una 
persona se había caído desde 
un segundo piso y estaba heri
da. Los agentes comprobaron 
que una persona se encontra
ba en el piso segundo de ese 
inmueble tendida en un sofá y 
quejándose de un fuerte dolor 
abdominal, por lo que pidieron 
una UVI móvil. Al parecer, el 
enfermo había sufrido una 
fuerte contusión, pero no tuvo 
que ver con el mensaje origi
nal; es decir, no se le había 
producido por caer desde un 
segundo piso. 

caron lo que ocurría para que 
acudieran en busca del enfer
mo, pero para hacerlo tenían 
que pedir permiso a su centro 

coordinador, autorización que 
no se dio desde Madrid. Final
mente los policías localizaron 
a un doctor en el centro de 

salud Manuel Merino al cual 
trasladaron a la avenída de 
Guadalajara donde se encon
traba el enfermo. El médico 
ordenó su traslado al hospital 
'Príncipe de Asturias' por una 
ambulancia de Cruz Roja. Los 
policías hicieron constar en su 
denuncia que el enfermo tuvo 
que esperar durante más de 
una hora y media la asistencia 
médica. El doctor que atendió 
al enfermo, el súbdito rumano 
Niculai Ilie, de 28 años de 
edad, diagnosticó una infla
mación de costillas con posi
ble fractura de las mismas y 
perforación del pulmón 
izquierdo, pulso arrítmico pre
cisando líquidos intravenosos. 

Según el testimonío de los 
agentes policiales, desde el 
centro coordinador del 061 se 
les dijo que el día anterior ya 
había llamado esa misma per
sona pidiendo una UVI móvil 
por unas dolencias pero que 
no se valoraron lo suficiente
mente graves esos síntomas 
para atender a dicha persona. 
Al recibir insultos de las per
sonas que le llamaron por telé
fono requiriendo la ambulan
cia dio por terminada la con
versación. Por tanto el 061 no 
enviaba ese día tampoco una 
UVI móvil. 

No es un sueño. Es una oportunidad real. 

La solución que ofreció el 
061 fue que se avisara al 
médico del centro de salud al 
cual está adscrito el enfermo o 
a la mutua de seguros que le 
correspondiera si el problema 
había sido un accidente labo
ral. Según los policías el 061 
les dijo que ellos mismos tras
ladaran al enfermo en un 
coche radiopatrulla. Pero al 
tratarse de una persona de 
origen rumano y procedente 
de Murcia no tenía ni seguri
dad social ni mutua de traba
jo por lo que desde el 061 se 
les dijo a los agentes policiales 
que buscaran a un médico en 
un centro de salud próximo. 

Los agentes buscaron un 
médico en los centros de salud 
María de Guzmán, Luis Vives 
Y Manuel Merino. En el centro 
de salud Luis Vives vieron una 
ambulancia del 061 sin reali
zar servicio alguno y les expli-
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Magdalena Moreno y Amparo Moriche cambiaron palabras que tuvieron 
como epílogo una frase de Moreno: ''Me preocupa la salud mental de esta 

concejala", lo que provocó risas en el pleno. 

Batalla de muieres en el avuntamiento de Alcalá 

Magdalena Moreno diio que la preocupa 
"la salud 1ental de Amparo Moriche" 
Las concejalas del ayuntamiento complutense viven una batalla 
particular en el marco de las tensas relaciones existentes entre 
los grupos políticos del gobierno municipal (PSOE-IU) con el PP. 
La edil socialista responsable del área municipal de Mujer, Mag
dalena Moreno, se dirigió durante el pleno municipal del martes 
16 de octubre a la concejala popular, Amparo Moriche, mani
festándole la preocupación que tiene por su salud mental. Poco 
antes, Moriche hacía en el pleno referencia a las declaraciones 
de Moreno en PUERTA DE MADRID diciendo que "no voy a 
entrar a valorar comentarios de portera". 

Todo se inició con motivo de 
la presentación por parte de la 
concejala de Mujer, Magdalena 
Moreno, de una propuesta 
conjunta de los dos grupos de 
izquierda relativa a la declara
ción institucional con motivo 
de 70º aniversario del derecho 
al voto para las mujeres en 
España. Magdalena Moreno 
leyó la propuesta conjunta y 
fue Amparo Moriche la que 
pidió la palabra para exponer 
la postura del PP. Pero Ampa
ro Moriche hizo inmedia
tamente referencia a las decla
raciones realizadas por la edil 
socialista en PUERTA DE 
MADRID: "Yo no voy a entrar 
en comentarios de portera. 
Después de sus inteligentes y 
originales declaraciones públi
cas me extraña que traiga esta 
propuesta de conmemoración 
del derecho a voto para las 
mujeres, cuando en sus decla
raciones me llama embustera 
porque dice que la política de 
mujer se puso en marcha hace 
catorce años, que es cuando 
se creó el centro asesor. Hay 
muchas mujeres que llevamos 
mucho más tiempo trabajando 
en política de mujer, el proble
ma es que la concejala no se 
ha enterado". 
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Moreno respondió: "Me preo
cupa mucho la salud mental 
de Amparo Moriche porque no 
es normal la reacción que ha 
tenido ante una simple 
moción tan política y defenso
ra de la mujer como la que he 
presentado. Para debatir esa 
moción se ha dedicado a decir 
lo que la han molestado las 
declaraciones que yo he hecho 
en PUERTA DE MADRID a raíz 
de unas declaraciones previas 
hechas por ella". Magdalena 
Moreno añadió otro motivo de 
preocupación para ella según 
dijo: "Me preocupa esa obse
sión que tiene continuamente. 
Ha utilizado un pleno munici
pal para defenderse de lo que 
ella había atacado. ¿Qué espe
raba? Si a mí me sale diciendo 
que soy una inepta, lo que 
corresponde es mi contesta
ción. Lo que no corresponde es 
que en un pleno aproveche 
una moción absolutamente 
defensora de las mujeres para 
volver a atacarme. Por eso 
digo que Amparo Moriche tie
ne un problema de salud men
tal. Y si no lo tiene, me habré 
equivocado, pero a mí me pre
ocupa la obsesión que tiene y 
esta persecución ideológica 
que tiene hacia mí". 

"ojo por ojo y el mundo acabará ciego" 

Chandi 

Domingo, 21 de OCblbre, A las 12 horas 

Desde Cibeles a la Puena del Sol 

MANIFESTACION 
¡Acuda! 

!U-Alcalá pondrá autocares para asistir, 
que saldrán desde la parada de autobuses 

de la plaza de Cervantes a las 11 horas. 
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Momento en que Quino recibe el premio de manos del secretario de Estado de Cultura, Luis Alberto Cuenca 

En la segunda edición del premio sólo asisUó el secretario de Estado de Cultura 

La universidad doctoró a Quino con el 
premio Quevedos del humor gráfico 
El secretario de Estado de Cultura, el poeta Luis Alberto de Cuenca, entregó a Joaquin Salvador 
Lavado, más conocido como Quino, el premio Quevedos del humor gráfico en un acto académi
co celebrado en el paraninfo de la universidad de Alcalá. Con ello la universidad alcalaína doc
toró a este dibujante que, nacido en Mendoza (Argentina), se siente más mediterráneo que 
argentino: ''Yo no me emociono con un tango, no bebo mate, no sé preparar una parrillada de 
carne; no ejerzo de buen argentino". Pero Quino sí supo crear un personaje, Mafalda, que duran
te diez años acabó siendo conocida en todo el mundo. Después del maestro de maestros, Anto
nio Mingote, Quino ha sido el siguiente en recibir el máximo galardón del humorismo gráfico 
iberoamericano Quevedos, un premio creado por la universidad de Alcalá y que ha alcanzado una 
gran repercusión entre quienes se dedican al humor gráfico en el mundo hispanoamericano. 

Sin embargo entre esta edi
ción y la primera en que reci
bió el premio Antonio Mingote, 
ha habido grandes diferencias. 
En aquella ocasión, el 25 de 
noviembre de 1999, fueron 
sus majestades los Reyes, don 
Juan Carlos y doña Sofia quie
nes entregaron el premio al 
sabio de la viñeta. Lo hicieron 
por amistad y cariño a toda 
una personalidad del mundo 
de las artes. La presencia de 
los monarcas en el paraninfo 
sirvió para que el premio Que
vedos iniciara su andadura 
por todo lo alto. Pero ya enton
ces se anticipaba que este 
galardón iba a estar muy lejos 
de su hermano mayor, el Cer
vantes, el más prestigioso pre
mio literario en lengua hispá
nica. Se suponía por entonces 
que no iba a ser fácil que vol
viera a entregar el premio un 
miembro de la casa real. 

Y en efecto así ha sido. Se 
podría argüir que la plaza de 
San Diego está en obras y que El dibujante ARCA saludando a Antonio Mingote 
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Esta vez 
R8eSllV8 

RIRIÍR RlleRlbra 
de la casa real, 
al siquiera la 

ministra de Culblra 

así es muy dificil dar al premio 
el ceremonial suficiente como 
para que haya presencia de 
algún miembro del palacio de 
la Zarzuela. Pero la realidad es 
que la presencia de los reyes 
en aquella ocasión fue coyun
tural. 

Ni siquiera estuvo la minis
tra de Cultura, Pilar del Casti
llo, y tampoco la comunidad 
de Madrid envió al acto a nin
gún alto cargo. Por ello fue el 
secretario de Estado de Cultu
ra, Luis Alberto de Cuenca, un 
ministrable según se comenta, 
quien entregó el premio en 
nombre de la ministra del 
Castillo. 

Con Luis Alberto de Cuenca 
estuvieron el rector de la uni
versidad , Manuel Gala, el 
alcalde, Manuel Peinado, el 
primer premiado con el Que
vedos, Antonio Mingote, y el 
gerente de la Fundación Gene
ral de la Universidad, Manuel 
Queypo de Llano. El público lo 
formaban en gran parte los 
humoristas gráficos aunque 
hubo también una notable 
representación de la universi
dad y del ayuntamiento de 
Alcalá entre cuyos miembros 
hubo una notable representa
ción del grupo de concejales 
del PP. También asistieron en 
calidad de invitados el jefe de 
la Policía Local, Jesús Asenjo, 
y el comisario de Policía 
Nacional, Eduardo Blanco. 

Pocas palabras 
y mucha emoción 
Frente a las grandes alaban

zas que recibió Quino por par
te del rector, Manuel Gala, y 
por parte del secretario de 
Estado, Luis Alberto de Cuen
ca, el humorista mostró su 
timidez. Fue parco en pala
bras ya que se limitó a agrade
cer la concesión del premio 
desde la cátedra del paraninfo 
de la universidad. Quino llegó 
a decir que nunca había reci
bido un premio tan importan
te: "La verdad es que no sé 
cómo asumirlo". El humorista 
argentino llegó a pedir que se 
premiara a dibujantes más 
jóvenes: "Que no se premie 
siempre a señores mayores". 

Y si parco en palabras fue 
Quino, también lo fue su espo
sa, Alicia. Ella reconoció que 
ambos están muy emociona
dos con la entrega del premio, 
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Gallego y Rey Quino posando bajo las gafas de Quevedo 

El dibujante FER 

pero poco más: "Estamos muy 
contentos. Ha sido una agra
dable sorpresa". Quino llegó a 
España procedente de su país, 
Argentina, con su esposa y 
una sobrina que fue la que 
dirigió el montaje de su expo
sición. 

Por tanto, fueron el rector y 
el secretario de Estado quie
nes hablaron de la carrera 
como humorista gráfico de 
Quino y sobre todo hablaron 
de Mafalda: "Quino suele decir 
que sus tiras no provocan la 
carcajada; sin embargo sus 
viñetas han pr.9vocado en mí 
una gran cantidad de registros 
entre los que también está la 
carcajada", llegó a decir Luis 
Alberto de Cuenca. 

Un premio querido 
por los humoristas 
Quienes más satisfechos 

están con el premio Quevedos 
son los humoristas gráficos, 
los grandes olvidados en los 
galardones. Todos ellos reco
nocen que la universidad de 
Alcalá al crear el premio Que
vedos ha hecho algo muy 
importante por ellos, ha eleva
do su trabajo creativo a la 
categoría de arte y de discipli
na académica. Por eso en el 
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Ángel, el dibujante de PUERTA DE MADRID, con Chumi Chúmez 

acto de entrega del premio, así 
como en la muestra del humor 
gráfico, estuvieron los princi
pales humoristas gráficos, 
desde Antonio Mingote en la 
presidencia por tratarse del 
primer premiado y de un 
auténtico sabio a la hora de 
hacer reir con sus dibujos, 
hasta Forges, Chumi Chumez, 
Peridis, Máximo, Fer, Ricardo 
y Nacho, Gallego y Rey, etc. Y 
no faltó en la cita el dibujante 
de PUERTA DE MADRID, 
Miguel Ángel Gómez Sedano. 

~fL, 

Entre todos ellos hay buen 
rollo. Chumi Chúmez dijo que 
le costaba escuchar las pre
guntas de los periodistas "por
que estoy sordo. No oigo bien". 
Forges lo llamó para posar en 
una foto: "Chumi, que vengas 
a posar". Y como Chumí no le 
oyó, le volvió a llamar: "Sorda, 
que vengas". Todo ello en un 
ambiente sano de buen 
humor, como el que demostró 
el rector al asomarse por las 
inmensas gafas que a modo de 
adorno hubo en el patio Trilin-
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Peridis 

güe, los quevedos llamados así 
en honor al escritor que las 
popularizó. 

Otro de los dibujantes que 
saludó a sus compañeros de 
profesión fue Arca. Éste asis
tió al acto con un ejemplar de 
PUERTA DE MADRID bajo el 
brazo. Lo primero que miró fue 
el dibujo de Miguel Angel 
Gómez Sedano. Y luego, ¡cómo 
no!, leyó la reseña sobre la 
inauguración de la muestra de 
humor gráfico y la exposición 
sobre Quino. 

Mafalda dejó de existir 
a los diez años de edad 
Quino nació en 1932 en 

Mendoza (Argentina). Hijo de 
emigrantes españoles, en el 
año 1948 tomó una de las 
decisiones más importantes 
de su vida. Cansado de dibu
jar ánforas y yesos decidió 
abandonar la , Escuela de 
Bellas Artes para transformar
se en un dibujante humorísti
co. En 1954 consiguió publi
car su primera página de chis
tes sin palabras en el semana
rio 'Esto es'. En 1963 la com
pañía de electrodomésticos 
Mansfield le encargó una cam
paña publicitaria cuyos perso-
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Antonio Fraguas Forges 

najes debían comenzar por la 
letra 'M'. Así nació Mafalda. 

En 1966 la editora 'Jorge 
Álvarez' publicó su primer 
libro que reunió las tiras de 
Mafalda. Salió en Navidad y en 
dos días se agotó su tirada de 
5.000 ejemplares. Por enton
ces los personajes de Mafalda, 
Felipe, Susanita, Mano lito ... 
inundaron Buenos Aires. La 
gente recortaba las viñetas del 
diario y las pegaba en las ven
tanas, los negocios, las agen
das, etc. 

Desde esa fecha hasta nues
tros días se han hecho varios 
recopilatorios de las tiras de 
Mafalda. En 1971, Mafalda y 
el resto de personajes recorren 
el mundo. La historieta apare
ció en distintas publicaciones 
hispanoamericanas y fue tra
ducida al francés, inglés, ale
mán, italiano y otros idiomas 
universalizándose los perso
najes creados por Quino. 
Incluso se realizaron edíciones 
piratas de Mafalda en Taiwan. 

En 1973 el humorista argen
tino dejó de publicar Mafalda 
para seguir con otros trabajos: 
"El personaje ya me desborda
ba. Después de 1 O años temía 
el repetirme". 

5 millones de pesetas 
de premio 
El premio Quevedos es un 

galardón de periodícidad bia
nual, dotado con cinco millo
nes de pesetas, que reconoce 
la trayectoria profesional de 
aquellos humoristas gráficos 
iberoamericanos cuya obra 
haya tenido especial significa
ción social y artística. Es un 
galardón promovido por la 
Fundación General de la Uni
versidad de Alcalá (FGUA) y 
convocado por los ministerios 
de Educación y Cultura y de 
Asuntos Exteriores. 

El premio Quevedos es único 
en su género. Admite las can
didaturas de cuantos humo
ristas gráficos de origen ibero
americano cumplan los requi-
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Humoristas y principales autoridades que asistieron al acto 

sitos contemplados en las 
bases del certamen. La prime
ra de ellas hace referencia a la 
necesidad de desarrollar la 
labor profesional en el ámbito 
geográfico y cultural descrito, 
pudíendo ser presentados a 
concurso, en un número 

máximo de tres, por asociacio
nes e instituciones vinculadas 
a la profesión, por las publica
ciones en las cuales ejerzan su 
labor o, finalmente, por las 
embajadas de los paises ibero
americanos en España o vice
versa. 
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Quino soltó un globo 
en homenaje a la paz 

El premio Quevedos es la 
culminación de una comida de 
trabajo entre los miembros de 
la comisión asesora de la 
muestra, celebrada en mayo 
de 1996. Unos meses después, 
el 3 de octubre, el rey avaló el 
futuro del proyecto tras recibir 
en audiencia a sus impulso
res, los humoristas Forges, 
Gallego y Rey, Ricardo y 
Nacho, Kalikatres, Fer, José 
Luis Martin, José Luis Caba
ñas, Antonio Mingote, el 
gerente de la FGUA, Manuel 
Queypo de Llano, y el rector de 
la universidad, Manuel Gala. 
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la Casa de Aragón del Henares celebró por todo lo ano la fesUVidad de su patrona 

la ciudad complutense tomó carácter 
maño en la celebración del Pilar 

A pesar de encontrarse sepa
rados de su tierra natal por 
cientos de kilómetros, los 
socios de la Casa de Aragón del 
Henares no han querido olvidar 
la festividad de su patrona la 
Virgen del Pilar. Para ello este 
centro regional organizó duran
te la pasada semana diversas 
actividades que concluyeron el 
pasado viernes 12 de octubre, 
día del Pilar, con una misa 
baturra en la Ermita de Nuestra 
Señora del Val en la que los 
complutenses pudieron hacer 
sus ofrendas florales , unas 
ofrendas que posteriormente 
serían llevadas hasta Zaragoza 
por diversos miembros del cen
tro. 

Las actividades se completa
ban con el Festival Folklórico 
organizado en la tarde del miér
coles 10 en el Auditorio Muni-
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cipal, en el que el grupo del 
centro interpretó las más típicas 
piezas populares aragonesas, 
entre las que no podían faltar 
por supuesto las tradicionales 
jotas que encandilaron a las 
numerosas personas que no 
quisieron perderse esta cita. 

En la noche del jueves 11 de 
octubre y continuando con la 
celebración del Pilar, socios y 
simpatizantes de la Casa de 
Aragón del Henares se reunían 
para celebrar una comida de 
hermandad que terminaría con 
la actuación del grupo del cen
tro. Los concejales Salvador 
Guardiá y Amparo Moriche, 
junto al ex-general de la Bri
pac, José Sierra Tabuenca, acu
dieron al convite. 

Pero el principal acto llegaba 
en la mañana del día del Pilar 
en el que el centro celebró una 
misa baturra en la ermita de la 
Virgen del Val. Una misa canta
da por el grupo de jotas de la 
Casa de Aragón del Henares 
con la ofrenda de flores a la 
patrona aragonesa. Una ofrenda 
de flores que posteriomente 
sería llevada por varios miem
bros del centro hasta Zaragoza, 
donde Pilar Oiz y Juan José 
Herranz, componentes del gru-
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po, pudieron participar de la 
fiesta acabando la ronda en la 
plaza del Pilar el día 12 y reali
zando la ofrenda de frutos al 
día siguiente junto al grupo 
Singlar de Zaragoza. En el via
je hasta Zaragoza, los maños 
alcalaínos llevaron la compañía 
del socio más joven del centro, 
Jorge, nieto de Pilar Oiz, que 
con tan sólo nueve meses pudo 
vivir el día del Pilar vestido ya 
de baturro. 

El presidente de la Casa de 
Aragón del Henares, Eduardo 
Martín, mostró su satisfacción 
por cómo habían salido los 
actos festivos, y muy en espe
cial la misa baturra en la Ermi
ta del Val. "Hoy me he sorpren
dido mucho, ya que el número 
de asistentes ha sido mayor al 
de otros años en el que sólo lle
nábamos los bancos: Este año 
afortunadamente estaba lleno e 
incluso ha habido gente que se 
ha tenido que quedar fuera. 
Ahora para culminar nos 
vamos a Zaragoza a entregar 
las ofrendas a la Virgen" . 

De esta manera el centro 
regional de Aragón instalado en 
la ciudad complutense, ha que
rido celebrar de forma muy 
especial la festividad de su año
rada Virgen del Pilar. "Para 
todos los que no han podido ir, 
hemos intentado acercarles un 
poco las fiestas del Pilar, inten
tar hacer a nuestro nivel lo mis
mo que se hace en Zaragoza, 
con una pequeña ofrenda de 
flores , con una misa baturra y 
un festival, y así intentar acer
car las costumbres y lo que es 
el sentir de Aragón para que lo 
puedan disfrutar aquí, y no 
solamente la gente de Aragón, 
sino todos los alcalaínos, que 
conozcan las fiestas del Pilar, 
que conozcan lo que es Ara
gón" , comentó el secretario del 
centro. 

Herranz también quiso hacer 
un llamamiento "para aquellas 
personas que necesiten cual
quier tipo de información de 
Aragón, que se pongan en con
tacto con nosotros, que noso
tros se lo facilitamos, y si no 
podemos en ese momento hare
mos las gestiones para intentar 
darle esa información". 
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EDICTO 
Habiéndose aprobado por Decreto de la Alcaldía de fecha 11 de octubre de 

2001 Padrón correspondiente al TERCER TRIMESTRE DE 2001, de la Tasa 
por abastecimiento domiciliario de AGUA, DEPURACIÓN y tasa de RECOGI
DA DE BASURA, se comunica para general conocimiento, lo siguiente: 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 15 de octubre 
de 2001 al 20 de diciembre de 2001, o inmediato día hábil posterior si el últi
mo día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en la oficina 
del Servicio de Gestión de Abonados SERAGUA, C/ Nebrija nº 3, en horario 
normal de atención al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos reci
bos mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de 
lo dispuesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Recursos: Los interesados, una vez realizada la exposición pública del 
padrón correspondiente y durante el período voluntario de pago, podrán optar 
por cualquiera de los dos sistemas siguientes: 

En el plazo de un mes, a contar desde el día siguiente al de la finalización 
del período de exposición pública del padrón, podrán interponer recurso de 
reposición ante el limo. Sr. Alcalde, y si ésta se desestima, en el plazo de dos 
meses a contar desde la notificación expresa de la resolución del recurso, 
podrán interponer el correspondiente recurso contencioso administrativo ante 
el Juzgado de lo Contencioso Administrativo de Madrid, o 

Durante el período voluntario de pago, podrán presentar la reclamación que 
a su derecho estimen oportuna, frente a la empresa adjudicataria, que dis
pondrá del plazo de un mes para resolverla, y diez días más para notificar la 
resolución que corresponda, mediante certificado del Servicio de Correos con 
acuse de recibo. A partir de ese momento, si Qersiste la disconformidad, y 
siempre que el interesado tenga la consideración de "persona física o jurídica 
considerada consumidor final" , en el plazo de tres meses, a contar desde la 
notificación de la resolución de la reclamación, se podrán acoger al Sistema 
Arbitral ante la Junta Arbitral de Consumo de la Comunidad de Madrid, pre
sentando el correspondiente escrito. Dicha oficina citará a las partes, siendo 
su decisión vinculante y ante la que no cabe recurso alguno, todo ello, según 
lo dispuesto en la Ley 36/1988 de Régimen Jurídico del Arbitraje y el Real 
Decreto 636/1993 que regula el Sistema Arbitral de Consumo. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar 
desde el siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 11 de octubre de 2001 
EL ALCALDE 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

/ 
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·una excursión inolvidable 
en la que encontramos 
nuevos amigos 

la Casa de Asturias 
viaií a su tiem 
va Cantabria 

Aprovechando el largo 
puente del Pilar, la junta 
directiva de la Casa de Astu
rias de Alcalá de Henares 
organizarrios una excursión 
a Cantabria y Asturias, con 
un grupo muy animado aun
que éramos de distintas pro
cedencias. Iban con nosotros 
personas encantadoras que 
al final del viaje me comenta
ron que los asturianos tene
mos motivos sobrados para 
estar muy orgullosos de 
nuestra tierra. ¡Y lo estamos! 

Salimos el día 12 y nuestra 
primera meta seria Canta
bria, a la que accedimos por 
el puerto del Escudo, y con
cretarriente al parque natural 
de Cabárcenos, ubicado 
sobre una explotación de 
yacimientos de hierro que 
hasta el año 1989 abastecía 
de este mineral a los altos 
hornos de Vizcaya. 

El paisaje, impresionante, 
es de roca caliza y dentro del 
parque disfrutamos de diver
sos animales en semilibertad 
como elefantes, tigres, etc., 
además de los autóctonos 
cántabros como osos, cier
vos, .. . 

Para reponer fuerzas nos 
dirigimos a Santander, al 
barrio pesquero. ¡Qué maris
cos y pescados! Allí, al borde 
del mar, tienen un sabor 
especial. Después del reco
rrido por la ciudad subimos 
al faro de Cabo Mayor, desde 
donde se domina toda la ciu
dad y el Palacio de la Magda-

lena, en la península del 
mismo nombre. 

De Santander a Unquera 
se extiende una de las costas 
más bellas del litoral espa
ñol, playas de finísimas y 
blancas arenas, algunas de 
ellas formadas por la desem
bocadura de los rios. Uno de 
ellos, el Deva, forma frontera 
en el limite con Asturias; a 
ésta la podíamos definir 
como la eterna magia del 
mar y montaña, regíón con 
tanto verdor y vegetación que 
incluso es más bonita (si ello 
es posible) en el otoño debido 
al a tonalidad de los árboles. 

En Llanes, villa de pesca
dores y sobre todo turística, 
teniarrios nuestro hotel, muy 
acogedor y céntrico. Empeza
mos nuestro recorrido por el 
paseo de San Pedro, con vis
tas hacia los acantilados y el 
mar Cantábrico y hacia la 
Sierra del Cuera. En días 
claros se ve el pico Naranjo 
de Bulnes. 

El casco antiguo, declarado 
conjunto histórico-artístico, 
gustó mucho a quienes no lo 
conocían, destacando la 
muralla medieval que lo 
rodea, la capilla de Santa 
Ana, el torreón, el palacio de 
Castañaga de los Duques de 
Estrada y la basílica dedica
da a Santa Maria del Conce
ju, capilla de la Virgen de la 
Guía y el ayuntamiento, de 
estilo modernista del año 
1909. 

Al día siguiente, otra vez al 
autobús. Vicente nos llevarla 
a través del Desfiladero de la 
Hermida al Monasterio de 
Santo Toribio de Liébana, del 
siglo VII. en cuya capilla 
barroca se conserva el Lig
nun Crucis, un trozo de 
madera de la Cruz de Cristo, 
traída de Jerusalén. 

Aunque el buen tiempo nos 
acompañó en todo el viaje, ya 
que incluso en la playa del 
Sardinero se bañaba la gen
te, en Fuente De, quizá debi-

do a la altura llovía un poco, 
con lo cual la gente se quedó 
sin subir en el teleférico, que 
salva unos 800 metros hasta 
el mirador del Cable, de ver
tigínosa subida, pero siem
pre tiene que quedar algo por 
ver, para volver otro día. 

El díal4, y de regreso a 
Alcalá, era visita obligada al 
santuario de Covadonga, con 
parada obligada en Cangas 
de Onís. Vimos y disfruta
mos de tanta belleza en el 
paisaje y rezamos ante nues
tra Santina. Un dia espléndi
do nos esperaba en los Lagos 
Enol y la Encina y desde el 
mirador de la Reina recuerdo 
ese dicho de "Desde los Picos 
de Europa, se ve la niebla en 
el suelo, por eso los asturia
nos estarrios cerca del cielo". 
Una excursión inolvidable, 
en la que encontramos nue
vos amigos. Mis saludos y mi 
agradecimiento para todos. 

Maria Teresa SANTOS 

El mejor clima para su hogar 

Agustín Sánchez 

jSOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN! 1 ·\ 

11 

• CALDERAS MURALES • CALENTADORES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• HOGAR CHIMENEA 
• ESTUFAS, ETC. 

SANEAMIENTO Y 
CONSTRUCCION, S\A~ 

San José, sin. 
Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 
Tlf.: 91 888 05 15 

28803 ALCALÁ DE HENARES 

20 de octubre de 200t PUERTA de Madrid 



los conocidos actores presentaron en el TSC la obra '1e quiero ... muñeca" 

luis Merlo v Maribel Verdú 
encandilaron al público complutense 
El Teatro Salón Cervantes acogió el pasado fin de semana la representación de la obra escrita y 
dirigida por Ernesto Caballero, "Te quiero ... muñeca", una comedia en la que los protagonistas de 
la misma son los conocidos actores españoles Luis Merlo y Maribel Verdú. Las cuatro sesiones re
presentadas en el teatro complutense contaron con una masiva afluencia de espectadores. 

Tras el estreno en la carte
lera de su nueva película, el 
largometraje hispano-mexi
cano "Y tu mamá también'", 
la popular actriz Maribel Ver
dú llegaba al Teatro Salón 
Cervantes los pasados sába
do y domingo 13 y 14 de oc
tubre para es trenar en la 
ciudad complutense la obra 

'Te quiero... muñeca". Una 
obra en la que la actriz tuvo 
un compañero de excepción, 
Luis Merlo, quien en esta 
movida comedia representa a 
Andrés, personaje que quiere 
encontrar a la mujer perfecta 
que lo tenga como a un rey. 
Pero como no encuentra a 
esa mujer, decide encargar a 

El Teatro la Galera acogió esta representación 
de la compañía El Tercer Gesto 

"Carr11sel", 1111 caia de música 
mn revo111cionaria 
La compañía de teatro El Tercer Gesto representó los pasa
dos viernes y sábado 12 y 13 de octubre su obra "Carrusel", 
escrita y dirigida por Sara Tejera. Una obra que ya había 
sido estrenada en este teatro complutense y que volvió a 
contar con una muy buena entrada de espectadores. 

Según los componentes de 
esta compañía de teatro, la 
obra "Carrusel" surge de una 
apuesta: "¿A que encontramos 
la forma de conectar desde el 
teatro con el espectador de 
hoy?". Y así lo hacen las tres 
muñecas de las que se compo
ne esta muy especial caja de 
música. Tres muñecas lleva
das a escena por Ana Belén 
Serrano, Blanca Nicolás y Li-
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dia Palazuelos, que represen
tan la realidad a través de la 
ironía. 

"Carrusel" es una obra en la 
que se representa la historia de 
una revolución, con el opresor 
y el oprimido, un oprimido que 
en este caso son las tres muñe
cas que componen la caja de 
música y que deciden acabar 
con su servidumbre y romper 
los hilos que las mueven. 

una doctora amiga suya ex
perta en robótica, doctora in
terpretada por Marisa Pati
ño, que se la fabrique. Una 
muñeca que lleva a escena 
Maribel Verdú, que con su 
aparición en la obra comien
za las aventuras y desventu
ras de esta singular pareja. 

Ésta no ha sido la primera 

Una obra con la que la com
pañía El Tercer Gesto intenta 
mantener su habitual linea de 
compromiso con los tiempos 
que corren en la actualidad, a 

vez que estos dos artistas 
acuden a Alcalá de Henares 
para representar alguna de 
sus obras. Maribel Verdú lo 
hacía por última vez el pasa
do mes de junio también en 
el Teatro Salón Cervantes, en 
el que junto a Amparo Larra
ñaga y Toni Cantó participa
ba en la obra de Christopher 
Hampton "Las amistades pe
ligrosas", una obra que estu
vo incluida dentro del pro
grama cultural Clásicos en 
Alcalá 200 l. Por su parte, 
Luis Merlo ha tenido el privi
legio de participar como 
protagonista hace varias edi
ciones en la más conocida de 
las obras representadas en 
Alcalá de Henares, el Don 
Juan Tenorio. 

través del lenguaje adquirido y 
aprendido de los mayores y de 
muy diferentes estilos teatra
les: cabaret, revistas, musica
les o cuentos infantiles. 
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Un enuemés nunca representado 

la cuera de Salamanca, llevado a escena en el Corral 
de Comedias por el Teauo Independiente Alcalaíno 
En una soleada y en galanada Alcalá otoñal y con motivo de las recientes jornadas cervanti
nas, el Teatro Independiente Alcaláino escenificó una fiesta al estilo barroco por la variedad 
de sus manifestaciones artísticas y su popularismo auténtico y espontáneo. 

La compañía, desde la calle, 
captó pronto la atención de un 
público que no dudó en congre
garse alrededor de sus actores, 
quienes ofrecieron un repertorio 
de poemas renacentistas canta
dos y acompañados de instru
mentos de percusión y dulzaina. 
Entre los tradicionales cabe des
tacar el procaz y misógino 
"Cucú", anónimo del s. XVI, o 
"Si habrá en este baldrés" del 
músico y poeta salmantino Juan 
del Encina. Entre los modernos, 
los compuestos "al modo tradi
cional" por Luis Alonso, como 
"¡Oh, mi primo!" y la "Loa a 
Don Lope de Rueda" o la adapta
ción - música y texto- de la can
ción que cierra el entremés de 
Miguel de Cervantes, La cueva 
de Salamanca. 

A continuación, y en el interior 
del Corral de Comedias, el T.l.A. 
se convirtió en el primer grupo 
de teatro aficionado que estrena
ba en tan paradigmático lugar. 
Para esta importante ocasión, 
Luis Alonso compuso y llevó a 
escena _una "loa de corral", de 
asunto cómico y llena de ingenio 
y donaire en la descripción, des
de una perspectiva muy actual, 
de las distintas transformaciones 
arquitectónicas que protagonizó 
el edificio a lo largo de su histo
ria. Debemos destacar la magní
fica interpretación de esta loa por 
parte de los actores Manuela 
Rodríguez y José Mª de Pro. El 
Teatro Independiente de Alcalá 
piropeó y dedicó así su primer 
pensamiento a este espacio escé
nico recuperado para la vida 
artística de la ciudad. 

Con idéntico tono festivo, y 
solicitando la benevolencia del 
público, que aplaudió calurosa
mente, los actores procedieron 
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tanto a la presentación de la pro
pia compañía como la del entre
més cervantino, La cueva de 
Salamanca, que representarían a 
continuación. Con ello se dio fin 
a esta original loa introductoria 
para escenificar el mencionado 
entremés. 

En esta ocasión no hubo come
dia entre cuyas jornadas insertar 
este género "menor" en exten
sión, "grandioso" en densidad de 
contenido y agudeza humorísti
ca. No importa, puesto que de la 
fiesta del entremés se trataba y 
éste, repito, goza de la suficiente 
entidad como para protagonizar 
tan señaladas fiestas. Digamos, 
por otra parte, que esta compañía 
de teatro fue capaz de conseguir 
que el público abandonara el clí
max de su propia vida en la mis
ma .puerta del Corral, con sus 
avisos, canciones y música, para 
presenciar, durante un buen rato, 
verdaderas maravillas, como 
reza el Estudiante del entremés 
cervantino y, una vez finalizado, 
continuar con su rutina cotidiana. 

Y en efecto que todo fue mara
villa y fingimiento en La cueva 
de Salamanca: desde el propio 
texto de Cervantes, respetado al 
máximo, hasta el espacio escéni
co, por su metonimia de la reali
dad, por su poder evocador de 
otros espacios. También lo fue la 
activa complicidad que los 
espectadores mantuvieron con 
los actores frente al burlado Pan
cracio y, sobre todo, la "maravi
llosa" transgresión de las normas 
sociales, hecho que se repite 
constantemente en esta pieza 
dramática y constituye la inten
ción de Cervantes, quien guiña 
un ojo al espectador para que 
sueñe que rompe sus férreos 
códigos sociales. 

Luis Alonso dirigió y llevó a 
escena este mundo de aparien
cias, de doble moral, de forma 
muy clásica y rigurosa, muy cer
vantina, digámoslo así. Para ello 
conjugó un hábil doble lenguaje: 
el de los gestos y las acciones 
repetitivas, propios de la técnica 
del personaje convencional del 
entremés, y el riquísimo valor 
polisémico de la palabra, siem
pre arropada por la ironía y el 
buen humor, que caracteriza los 
parlamentos de los actores. 

Así, en un divertido juego 
escénico, el Estudiante -Ricardo 
Pérez-, sólo resulta serlo en apa
riencia ya que pronto se trueca en 
maestro de artimañas y argucias 
para convertir barberos y sacris
tanes en diablos, lo que no ense
ña la moral ni la universidad. Los 
llantos, gritos y desmayos histé
ricos que profiere Leonarda 
cuando su marido Pancracio 
decide ausentarse de casa des
mienten de forma burlesca la 
fidelidad y honestidad prometi
das al mismo. 

Cristina -Ana García- se com
promete a guardar y cuidar a su 
señora, Leonarda, mientras sus 
manos dibujan en el aire con 
picaresca socarronería aquellas 
realidades que delatarán su false
dad: la cesta de viandas y el pajar 
convertido en lecho. 

Los personajes del sacristán 
-Luis Alonso- y el barbero -José 
Laso- quedan tipificados como 
seres bravucones, fanfarrones en 
sus discursos presuntuosos o 
pusilánimes y cobardes debido al 
movimiento exaltado en escena o 
la exageración del gesto corporal 
que incluso desemboca en la ridí
cula caída del sacristán. 

Pancracio -Javier Blasco-, 
constituye una de las figuras de 

mayor tradición en el entremés 
español, la del marido burlado. 
Su sobreactuación en escena pro
voca la risa o hilaridad del espec
tador cuando gime, llora, baila, 
camina encorvado, hace muecas 
de asombro o de ignorancia, 
siempre desconocedor de la tra
ma que se teje a sus espaldas ... 
Su comportamiento no se trans
forma porque se trata de un per
sonaje pasivo que sufre las con
secuencias de las acciones coor
dinadas de los restantes persona
jes; en todo caso se intensifica de 
tal manera que termina por 
redundar en su comicidad. 

Incluso en la gesticulación de 
un personaje que interviene úni
camente en escenas de tránsito, 
la del simpático compadre, -Juan 
Antonio Borrell- , se reproduce 
el "tic" machacón y el rítmico 
del "típico" interlocutor nervioso 
que necesita llamar la atención 
de su compañero. 

Quisiera mencionar que, den
tro de este juego de fingimientos, 
parecía como si el espectador se 
hallase también envuelto en el 
entorno físico de una representa
ción de los Siglos de Oro: tal es 
el poder sugestivo y evocador del 
reconstruido y mimado Patio de 
Comedias. Y de esa misma 
atmósfera surgía inevitable la 
imaginación recreando otros 
lugares, Inglaterra; otros corrales 
de posadas, "El Globo"; y, unién
donos en un tronco cultural 
común, otras representaciones 
como Las alegres comadres de 
Windsor. En ésta también existe 
el fingimiento de un amante que 
sale de la casa en que se esconde, 
no como los nuestros, en forma 
de "diablos bautizados", sino 
agazapado entre montones de 
ropa sucia dentro de un gran ces
to. Me refiero, claro está, al píca
ro y enigmático personaje de 
Falstaff ... 

Buen recuerdo para los aman
tes del teatro: El Corral de 
Comedias, Cervantes y la repre
sentación de La cueva de Sala
manca, a cargo del Teatro Inde
pendiente Alcalaíno, cuya profe
sionalidad no es un fingimien
to ... 

Carmen 
MONTERO HERRERO 
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Las actividades para mavores no dejan 
espacios libres para que ensaven los jóvenes 

Paz Carrero: "Necesitamos 
ensavar los fines de semana" 
El grupo de Paz Carrero que ensayaba los sábados y los 
domingos en la Casa de la Juventud, no puede hacerlo 
desde septiembre de este año, porque no hay nadie que 
se ocupe de la vigilancia del centro los fines de sema
na, en especial los domingos. Paz Carrero vino a PUER
TA DE MADRID para contarnos lo sucedido. 

Paz Carrero es una profesio
nal del mundo del teatro: "Soy 
directora y he dado clases en 
Madrid en el TAi, y en Alcalá. 
El grupo que yo dirijo se llama 
'Grupo Escuela Libre de Alca
lá"', declaró Paz a este sema
nario. 

Los alumnos de Paz siempre 
habían ensayado en la Casa 

Paz y los otros colectivos 
están muy enfadados. La casa 
de la Juventud está siendo 
invadida por gente mayor que 
realiza danza y gimnasia: "Si 
es Casa de la Juventud, no es 
casa para todo el mundo, los 
que más derecho tienen son 
los jóvenes, y muchas veces 
nos hemos quedado sin ensa
yar en nuestro taller porque 
había profesores impartiendo 
clases de danza a gente mayor, 
dando gimnasia, aeróbic ... Es 
'Casa de la Juventud'. y si no 
que le cambien el nombre", 
expresó Paz a PUERTA DE 

MADRID, bastante enfadada. 
Estos grupos están fomen

tando el teatro para los jóve
nes, los tres colectivos son: 'La 
Cantera'. que es con niños, 
'Punto y Aparte'. dirigido por 
Pedro Sainz y su esposa, y 
'Grupo Escuela Libre de Alca
lá'. Cada grupo tiene treinta y 
tantos alumnos, no son gru
pos para pasar el tiempo, rea
lizan 'una labor didá,ctica' , van 
a trabajar: "Hay otros colecti-

vos a los que se les da mayor 
importancia porque dependen 
del ayuntamiento, que son los 
que ocupan los espacios 
mayoritariamente". señaló Paz 
a este semanario. 

Paz aprovechó para agrade
cer al obispo de Alcalá, al vica
rio episcopal y al párroco de 
Santa Maria todas las facilida
des que han dado al grupo de 
teatro 'Grupo Escuela Libre de 
Alcalá' . 

· de la Juventud los fines de 
semana sin ningún percance. 
"Desde que se inauguró la · 
Casa de la Juventud siempre 
ha permanecido abierta para 
nosotros el domingo". No sólo 
ensayaba el grupo de Paz, sino 
otros colectivos. que hacen 
representaciones teatrales los 
días festivos y los fines de 
semana: "Es absolutamente 
necesario que permanezca 
abierta, porque nosotros y los 
otros grupos también actua
mos allí, ¿dónde vamos a 
ensayar?. ¿dónde vamos a 
actuar?. tiene que haber 
alguien que se encargue de la 
seguridad de la casa, que la 
vigile. Desde que acabó la 
objeción de conciencia, no hay 
nadie que haga este trabajo", 
manifestó Paz a PUERTA DE 
MADRID. Este grupo, que lle
va 23 años ensayando en la 
Casa de la Juventud, no com
prende por qué desde septiem
bre de este año no han puesto 
a un guarda de seguridad para 
realizar este trabajo: "No creo 
que cueste mucho pagar a 
alguien para que vigile los 
domingos. Se lo dije a Beatriz 
de Miguel, la concejala de 
Juventud, y me dijo que ella lo 
mirarla, pero el que lleva la 
voz cantante es el ayunta
miento. Les pido por favor, que 
traten cuanto antes este 
tema". dijo Paz. 

Hov viernes a las 20'00 en la sala de conferencias internacionales 

El viernes 12 de octubre 
actuaron en la iglesia de 'Las 
Bernardas' con la representa
ción de la obra 'La vida es sue
ño' de Calderón de la Barca: 
"No hemos podido hacer los 
ensayos generales. Hemos 
estado de un lado para otro. 
Los viernes nos han dejado un 
aula por aquí, otro espacio por 
allá, pero siempre con una 
gran inseguridad y sin poder 
tener el taller de teatro, que es 
donde nosotros hemos traba
jado siempre". 

PUERTA de Madrid 

Inicio del curso académico en la Asociación de 
Amigos de la Universidad de Alcalá de Henares 
Hoy viernes, día 19 de octubre, la Asociación de Amigos de la Universidad reanuda sus activi
dades que este curso 2001/2002 se inician con una conferencia titulada "La seductora imagen 
de la publicidad: Una propuesta de lectura iconográfica" que será pronunciada por el profesor 
Antonio Pinto Rodríguez, licenciado en Antropología Social y Cultural. El acto tendrá lugar en 
la sala de conferencias internacionales, del Colegio de San Ildefonso, a las 20'00 horas. 
La Asociación de Amigos de la 
Universidad tiene planteada 
una serie de actividades cultu
rales que no sólo incluyen la 
habitual serie de conferencias 
que se darán el tercer viernes 
de cada mes, y viajes culturales 
que tengan algún tipo de rela
ción con el ámbito universitario, 
sino que en estrecha colabora
ción con el vicerrectorado de 
Extensión Universitaria, pro
yecta organizar por segundo 
año, el Mil Concierto de Año 
Nuevo" de la Universidad, así 
como la concesión de MPremios 
Número Uno" de fin de carrera 

que tras diez años de vida, por 
segundo curso se extenderá 
también a las titulaciones de 
grado medio. 
Es también intención de la Aso
ciación de Amigos de la Univer
sidad de Alcalá ser parte activa 
en que los centros de enseñan
za del corredor del Henares 
conozcan más a fondo la Uni
versidad, y en la organización 
de una futura jornada de puer
tas abiertas, siempre en colabo
ración con el vicerrectorado de 
Promoción y Estudiantes. 
Igualmente, y aunque las ges
tiones ya fueron iniciadas por la 

Asociación en el curso anterior, 
se continuará trabajando para 
que la ciudad erija un recuerdo 
en la plaza de San Diego a quie
nes crearon la Sociedad de Con
dueños, y también para que la 
Universidad dé testimonio des
de el mismo Campus externo de 
que éste se levanta sobre un 
antiguo aeródromo. 
Éstos son los principales acon
tecimientos que la Asociación 
tiene en proyecto, que quedan 
abiertos a la participación de 
asociados y simpatizantes. y de 
los que iremos ampliando infor
mación en su momento. 

AZULEJOS 

ca--;v1~=~os LLJES ''P 1 CAZ O'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 
EXPOSICION Y VENTA: 

ALBANILERÍA, FONTANERÍA, 
ELECTRICIDAD, ETC. 
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'Fútbol 

Nueve puntos en los tres últimos partidos han colocado a los 
complutenses en la quinta posición de la tabla 

1-3, el Alcalá despega en Lanzarote 
RESULTADO: Lanzarote, 1 (Jonathan, min. 3); R.S.D. Alcalá, 3 (Montero, min. 60 -p.- y 93; 
Suárez, min. 85). 
LANZAROTE: Marino, Santi Torres (Carlitos, min. 76), Pi, Pedro Cruz, Armando; Robaina, Yo
natan, Zipi, Maciot, Fran (Santana, min. 70) y Fali (Vladimir, min. 70). 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Joselu, Nico, Diego, Fran, Toñín, Nene (Carrasco, min. 85), lsach (Ra
fita, min. 60), Javi López, Valdivia (Suárez, min. 65) y Montero. 
ÁRBITRO: Santana Ponce. Amonestó a los locales Marino, Jonathan y Fran. Zipi vio la roja 
directa. Por parte alcalaína recibieron cartulina amarllla Joselu, Nico, Toñín y Javi López. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en la Ciudad Deportiva. 

El Alcalá parece que ha des
pegado definitivamente en su 
regreso a la división de bronce 
del fútbol español. Tras un co
mienzo liguero muy dudoso, 
tres victorias consecutivas de 
los alcalaínos han hecho que 
éstos se encaramen a los pri
meros puestos de la tabla cla
sificatoria. La mejoría del 
equipo está siendo palpable 
en las últimas jornadas y la 
compenetración de todos sus 
jugadores está suponiendo un 
punto importante de apoyo en 
todos los encuentros. 

Una mejoría que tuvo tam
bién sus frutos el pasado do
mingo en el primer desplaza
miento importante del Alcalá 
en lo qm~ va de temporada con 
una importantísima victoria 
ante el Lanzarote. 

Esta visita de la Deportiva a 
Lanzarote se presentaba como 
un arma de doble filo para los 
pupilos de Paco Gutiérrez, que 
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debían enfrentarse a un eufó
rico equipo isleño que venía 
de derrotar unos días antes en 
la Copa del Rey por 5-1 a todo 
un primera como es el Teneri
fe. Una euforia que sin embar
go podía pasar factura al Lan
zarote por el cansancio y el 
derroche fisico de los locales 
en el citado encuentro. A esta 
euforia había también que 
unir el especial terreno de jue
go del Lanzarote, un césped 
sintético al que con el paso de 
los minutos los complutenses 
se fueron adaptando. 

No comenzaron nada bien 
las cosas para la Deportiva, 
que veía como en el minuto 3 
el encuentro se le ponía cues
ta arriba con el gol de Jonat
han, aunque el Alcalá no se 
vino abajo y supo sobreponer
se a estos minutos de intensi
dad de los locales con un jue
go de . retención intentando 
abrir rápiqos balones por am-

bas bandas. Pero no seria 
hasta la segunda mitad y tras 
las arremetidas iniciales de 
los locales, cuando los com
plutenses fueron poco a poco 
haciéndose con el control del 
encuentro hasta el punto de 
llegar a igualar la contienda 
en el minuto 60 por mediación 
de Montero, que al igual que 
todo el equipo ha recuperado 
la forma de épocas pasadas. 
Un primer gol que llegó desde 
el punto de penalti y que fue 
protestado por los locales. 

La intensidad defensiva de 
los alcalaínos, unida a la mo
vilidad en la punia de ataque 
y al juego con las lineas muy 
juntas, llevaba definitivamen
te en el tramo final del en
cuentro a dar la vuelta al mar
cador con tantos nuevamente 
de Montero y de Suárez, que 
cerraba la cuenta con el tiem
po ya cumplido. 

Estos tres nuevos puntos 

Segunda •I 
han dado alas al equipo com
plutense, que tuvo un feliz re
greso gracias a la victoria y 
que ha pasado de estar en 
una complicada situación en 
la tabla a codearse por meter
se entre los puestos que al fi
nal de la liga regular den ac
ceso a la lucha por el ascenso 
a la categoría de plata del fút
bol español. 

Este fin de semana el Alcalá 
tendrá que luchar para seguir 
manteniendo esta magnifica 
racha de resultados y meterse 
entre los mejores de este ter
cer grupo de la segunda divi
sión B. El equipo a batir en el 
municipal del Val este próxi
mo domingo será el conjunto 
manchego del Toledo, máximo 
perseguidor del líder del grupo 
con 18 puntos, que en la últi
ma jornada derrotó por 2-1 al 
Hércules. Un duro compromi
so en el que el Alcalá deberá 
demostrar que su actual si
tuación no es pura casualidad 
y que puede luchar con los 
grandes de la categoría. 

Sin lugar a dudas los bue
nos resultados cosechados en 
los últimos partidos harán 
que el público se anime a acu
dir al municipal del Val para 
animar a este cambiado equi
po complutense. 

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C PI. 

l. R. Madrid B 7 6 1 o 16 3 19 
2. Toledo 7 6 o 1 16 6 18 
3. Valencia B 7 5 1 1 16 4 16 
4. Benidorm 7 4 2 1 12 7 14 
5. ALCALÁ 7 3 2 2 8 6 11 
6. Hércules 7 3 2 2 7 7 11 
7. Alicante 7 3 2 2 8 9 11 
8. Getafe 7 2 4 1 7 6 10 
9. Talavera 7 3 1 3 5 10 10 

10. U. Las Palmas 7 3 o 4 12 14 9 
11. Vecindario 7 2 2 3 7 6 8 
12. COllQuense 7 2 2 3 6 12 8 
13. Alcorcón 7 i 4 2 5 6 7 
14. Lanzarote 7 2 1 4 7 10 7 
15. Mensajero 7 2 1 4 6 12 7 
16. Atlético B 7 1 3 3 10 8 6 
17. Onda 7 2 o 5 10 14 6 
18. castellón 7 l 3 3 4 10 6 
19. Pla~Jandía 7 2 o 5 5 13 6 
20. Novelda 7 1 l 5 7 11 4 

PRÓXIMA JORNADA 
Getafe - Playas Jandía 
Hércules - Mensajero 

Alcalá - Toledo 
Castellón - Lanzarote 
Benidorm - Vecindario 

Novelda - Alcorcón 
U. Las Palmas - Valencia B 

Conquense - Atlético 
Talavera -Alicante 
Onda - R. Madrid B 

PUERTA de Madrid 



!•Ot:bol Regional Pret:erente j 

Cinco partidos v cinco victorias es el balance que tiene el Alcalá B 
en este arrollador inicio de temporada 

0· 1, el filial complutense sigue intratable 
RESULTADO: Roma C.F., O; R.S.D. Alcalá, 1 (Mateo, min. 60). 
ROMA C.F.: Miguel, Chema, Flores, Alfonso, Jorge, Toño (Ortiz, min. 71), Iván, Eduardo, Ma
rio, Pepe y Alonso. 
R.S.D. ALCALÁ B: Carlos, Ángel, Sergito, Israel, Jorge, Sergio, Mateo (Juanma, min. 89), Pelu 
lJavi, min. 88), Cristian (Chino, min. 80), Ignacio y Manu (Oli, min. 70). 
ARBITRO: Gómez Recio. Amonestó a los locales Eduardo y Mario. Por parte alcalaína vieron 
la amarilla Sergito, Mateo, Manu y en dos ocasiones Jorge. 
INCIDENTES: Partido disputado en el García de la Mata. 

Nadie podía esperar que el 
Alcalá B iba a arrancar con 
esta fuerza y esta superiori
dad esta nueva temporada de 
la que ya se llevan disputadas 
cinco jornadas, jornadas que 
los complutenses cuentan 
p or victorias encaramados a 
la primera posición del grupo 
1 de la Regional Preferente. Y 
más teniendo en cuenta que 
en las últimas temporadas el 
equipo ha estado hasta las 
últimas jornadas luchando 
por eludir el descenso. Pero 
eso parece haberse olvidado y 
de la mano de su técnico 
Chava y su presidente Fran
cisco Marín, el equipo está 
respondiendo con rotundidad 
ante equipos de talla de la ca
tegoria . . 

El último escollo superado 
por el filial complutense fue el 
pasado domingo en el dificil y 
complicado campo del Roma, 
pero el Alcalá B volvió a de
mostrar una semana más que 
está dispuesto a dar la sor
presa en esta campaña. Los 
pupilos de Chava volvieron a 
saltar al terreno de juego sin 
complejos y con la lección 

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C Pt. 

l. ALCALÁ B 5 5009215 
2. Aravaca 5 40112612 
3. Al Aviación 5 4 o 110 4 12 
4. Roma 5 30 2 1179 
5. AD Torreión 5 2 2 1 7 6 8 
6. B. Piar 5 2 21658 
7. Alcobendas 5 2 1 2 7 6 7 
8. TomadoTC 5 2 1 2 10 10 7 
9. Colmenar 5 2 1 2 9 9 7 

10. carranza 5 1 3 110 10 6 
11. Pozuelo 5 203796 
12. c. Villalba 5 203686 
13. Soto Moraleia 5 122685 
14. Maiadahonda 5 122465 
15. Vallecas 5 1 1 3 11 11 4 
16. VICálvaro 5 113794 
17. Al Certedilla 5 0236132 
18. Sor. Pozuelo 5 o 2 3 3 12 2 
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bien aprendida superaron 
con claridad al equipo local 
con una fuerte presión en el 
centro del campo. En estos 
primeros 45 minutos y a pe
sar de las ocasiones tenidas 
tanto en las botas de Pelu, 
como en las de Ignacio, los 
goles no llegaron. En los lan
ces fmales, el Roma intentó 
estirar lineas, un intento que 
se quedó solamente en eso. 

Los de Chava no contaron 
en la segunda mitad con 
tantas y tan claras ocasiones 
de gol, pero fue en el minuto 
60 cuando establecían el 0-1, 
tras un saque de falta en cor
to al borde del área, que Ma
teo empalmaba con gran po
tencia al fondo de las mallas 
del Roma. Un 0-1 que hacía 
justicia a lo visto hasta el mo
mento sobre el terreno de jue
go. Los problemas parecían 
llegar cinco minutos después 
con la expulsión del central 
Jorge, pero nada más lejos de 
la realidad. El equipo alcalaí
no se vio obligado a retrasar 
sus lineas, lo que provocó rá
pidas salidas a la contra que 
pusieron nuevamente en va
rias ocasiones el peligro en la 
portería defendida por Mi
guel. Con el 0-1 se llegaba al 
final de un partido en el que 
el Alcalá B mostró nuevamen-

te su superioridad en este 
campeonato. 

Este fin de semana el Alca
lá tendrá que demostrar su 
buen hacer enfrentándose en 
el municipal del Val a - otro 
complicado rival, el Alcoben
das, que en la última jornada 
empató a cero con el Pozuelo 
y ocupa la séptima posición 
de la tabla. 

Chava : "El papel 
de Marin no es 
importante, 
es fundamental" 

Una semana más, y ya van 
cinco consecutivas, el técnico 
del Alcalá se mostró muy sa
tisfecho con el rendimiento de 
sus jugadores. "El partido ha 
sido un encuentro muy bue
no por nuestra parte. sobre 
todo en la primera mitad, en 
la que hemos dominado y he
mos tenido muchas ocasio
nes de hacer gol, y para mi el 
mejor jugador del Roma ha 
sido su portero. Ellos tienen 
un buen equipo, lo que pasa 
es que les hemos maniatado 
en el centro del campo, no les 
hemos dejado practicar su 
fútbol de cambio de orienta
ción constante, hemos estado 
muy atentos, y las pocas ve-

ces que nos han ganado la es
palda, no nos han creado pe
ligro. Pero para ganar en este 
campo hay que hacerlo muy 
bien, y si no que se lo digan al 
Ateo. Aviación o al Alcoben
das, que han perdido los dos 
allí. Es para estar contentos, 
porque los chavales están 
trabajando muy bien y están 
rindiendo a un gran nivel". 

A pesar de todo Chava quie
re seguir con los pies en el 
suelo y trabajar el día a día. 
"Yo no estoy de acuerdo con 
que se sueñe, yo estoy de 
acuerdo con que hay que 
pensar en ganar al Alcoben
das, eso es lo que tengo en 
mente. Y sobre todo tratar de 
que el equipo no se relaje 
nada, que salgan con la mis
ma idea, la misma humildad, 
la misma constancia, sacrifi
cio y seguir trabajando para 
que sobre todo algún futbo
lista acabe en el primer equi
po, que es el objetivo, y luego 
lógicamente queremos ganar 
cuando jugamos, pero tam
poco es una cosa que nos 
tenga obsesionados. Ahora 
mismo vamos primeros, he
mos jugado con cinco equipos 
que creo que son de lo más 
fuerte que hay en el grupo, y 
hemos conseguido ganar, y si 
eso es así es que podemos ga
nar a cualquiera, pero hay 
que ir partido a partido y no 
confiarse, porque si empiezas 
a soñar al fmal te van a salir 
las cosas mal". 

Chava también quiso ani
mar a los jugadores que no 
están teniendo minutos. "Ani
mar también a los que no es
tán jugando, que se encuen
tran mal, que yo lo sé, pero 
ahora mismo como está el 
equipo no se pueden hacer 
cambios". 

Si a alguien también se lo 
debe felicitar por la trayecto
ria inicial del equipo complu
tense, es al presidente del fi
lial, Francisco Marín, quien 
da todo por sus jugadores. 
Así lo sabe Chava, quien tie
ne según él la suerte de tra
bajar con Marín tanto profe
sional como deportivamente. 
"El papel de Marín no es im
portante, es fundamental. 
porque es la piedra angular 
donde se junta todo. Es un 
tío que se lo da todo a los 
chavales, los chavales están a 
muerte con él y es el que da 
alegria al grupo, consuela a 
los que no juegan, hace de 
todo, es un poco el segundo 
padre de todos ellos, y aporta 
muchísimas cosas al equipo. 
Es una persona que da gusto 
trabajar con él y todos los 
equipos deberian tener una 
persona como Marín". 

PUERTA de Madrid 



1 Fútbol .Juvenll Dlvisl6n de Honor 1 

Tras un complicado comienzo el Alcalá da su Pñmer paso de la temporada 

1-1, el iuvenil se estrena ante un duro rival 
RESULTADO: Atlético Madrileño, 1 (Usero, min. 3); R.S.D. Alcalá, 1 (Roberto, m.in. 60). 
ATCO. MADRILEÑO: Alfonso, Raúl, Jonathan, Javier, Francisco, Panadero, óscar (Mateo, 
m.in. 85), Usero (Dani, m.in. 75), Salva, Troiteiro (Juan Carlos, min. 70) y Álvaro. 
R.S.D. ALCALÁ: Germán, Alfonso, Javi, Gerardo, Ricardo (Luis, min. 75), Mena (Armando, 
min. 60), Fuente, Diego, Quique (Sergio, m.in. 63), Rober y Álvaro (Roberto, m.in. 46). 
ÁRBITRO: Mejía Dávila. Amonestó al local Usero y a los visitantes Fuente y Quique. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Cerro del Espino. 

Los juveniles complutenses 
han conseguido inaugurar su 
casillero en esta temporada 
2001-2002. Tras un mal co
mienzo liguero cayendo de
rrotado en sus tres primeros 
compromisos, el Alcalá dio el 
pasado sábado 13 de octubre 
su primer paso de la presente 
campaña al empatar en el 
siempre complicado campo 
del Atlético Madrileño, equipo 
que luchará al final de tem
porada por encontrarse entre 
los mejores de este grupo V 
de la División de Honor Juve
nil. 

A pesar de los problemas 
iniciales del equipo complu
tense que llegaba al partido 
con diversos jugadores con 
problemas fisicos , y de termi
nar el encuentro jugando casi 
con diez jugadores por lesión 
de uno de sus futbolistas, el 
Alcalá Juvenil consiguió un 
meritorio punto que le abre 
un punto de luz en este oscu
ro inicio. 

Los primeros minutos del 
encuentro fueron de gran 
desconcierto para los de Pini
lla, que veían cómo en el mi
nuto 3 ya perdían por 1-0 te
miendo una posible goleada. 
Pero poco a poco los complu
tenses fueron reaccionando 
para hacerse con la manija 
del encuentro ya comenzada 
la segunda parte. Esta pre
sión dio su resultado y Rober
to empataria el encuentro con 
un gol que a la postre signill-

CLASIFICACIÓN 

PLJGEPFC 

1 R.Mldrid 12 4 4 o o 20 2 
2 Lecanés 10 4 3 1 o 14 6 
3 Alcúa' 8 4 2 2 o 4 o 
4 Alcanee 8 4 2 2 o 10 7 
5. At.Mldrlefto 7 4 2 1 113 4 
6 Atlético 1 4 2 1 1 8 s 
7 Mmtil 6 4 2 o 2 9 7 
8 lasllazas 6 4 1 3 o 6 3 
9 Levanle s 4 1 2 1 s 6 

10 ADml 5 4 1 2 1 714 
11 Ravo 4 4 1 1 2 9 9 
12 Toledo 4 4 1 1 2 s 8 
13 Kelme 4 4 1 1 2 613 
14 ALCALÁ 1 4 o 1 3 311 
15 e-- o 4 o o 4 s 17 
16 Coslldl o 4 o o 4 315 

PUERTA de Madrid 

PUBLICACION 
Hasta el día 6 de noviembre de 2001 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la li
citación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
el SUMINISTRO DE MATERIALES PARA MEJORAS DE 
LA INSTALACIÓN DE VÍDEO-VIGILANCIA Y MEGA
FONÍA EN LAS NAVES DEL PARQUE MUNICIPAL DE 
SERVICIOS. (Expediente nº 2.573). 

Precio tipo: 1.510.726.- ptas. (9.079,65.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de no
viembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 5 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

I· 

caria el primer punto de la 
temporada. Un punto que no 
hace que el equipo se aleje de 
las posiciones peligrosas de 
la tabla, pero que dará áni
mos al juvenil complutense. 

El técnico complutense, 
Juan Manuel Pinilla, ve cómo 
el equipo mejora en las últi
mas jornadas. "Seguimos en 
la linea de mejora que llevá
bamos, tanto en la semana 
pasada como ésta. Quizás es
tuvimos un poco aturdidos al 
principio, pero luego ya en la 
segunda parte nos centramos 
mucho más en el partido, es
tuvimos mucho mejor, inclu
so yo creo que en el segundo 
tiempo fuimos superiores, 
pudiendo llevarnos el partido. 
Al final yo creo que el resulta
do fue justo, empate a uno, y 
hay que seguir con tranquili
dad y mejorando en todos los 
aspectos". 

Un partido ante un rival 
siempre complicado en el que 
"conseguimos empatar y es
tar ahí incluso luchando por 
ganar el partido", comentó Pi
nilla, para quien cuando se 
juegan este tipo de partidos 
"lo que dice todo el mundo es 
que no llegan en un buen mo
mento porque están las cosas 
mal, pero yo se lo decía a los 
jugadores, que para mi es al 
contrario, yo sé que en estos 
partidos es más probable que 
nosotros salgamos más-Fefor
zados que ellos, porque va
mos a jugar a un gran nivel, y 
contra el Madrileño tuvimos 
mucho trabajo para conse
guir ese punto y parece que al 
equipo le empieza a sonreír 
un poquito el aspecto de re
sultados". 

El técnico complutense re
calcó que hay que seguir tra
bajando duro para que "se 
vea que vamos sumando, que 
somos capaces de sumar y 
que las cosas van saliendo 
cada vez mejor". 

Este fin de semana el Alca
lá recibe en el municipal del 
Val a uno de los debutantes 
de la categoria, el Roma, 
equipo que tiene cinco puntos 
en su casillero y que en la úl
tima jornada empató a tres 
en casa ante el Alicante. Un 
rival que para Pinilla no será 
nada fácil. "Es un rival com
plicado también, porque en 
esta categoria no hay ningún 
rival fácil, y ellos ya llevan 
cinco puntos y no va a ser fá
cil, pero tendremos que pro
curar seguir con nuestra me
jora, y ya que los resultados 
han empezado a llegar espe
ramos seguir en esta linea 
para ver si puede llegar la pri
mera victoria que daria un re
fuerzo moral importante al 
equipo". 
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los equipos senior no levantan cabeza 

Nueva derrota de las senior 
Todo está haciendo recordar al comienzo de temporada pasado, en el que las senior comenzaron perdiendo 3 de los 4 primeros partidos, y de momento van en camino de seguir en la misma linea, aunque esperemos que no consigan superarlo. Por otro lado los chicos se trajeron una derrota inesperada de Leganés, aunque dan la impresión de estar más vivos de lo que están las chicas. Sólo se salvan las cadetes que consiguieron una contundente victoria ante el Sanse por 3 a O. 

Senior Masculino: 
C.V. Leganés 3 
C. V. Alcalá l. 
Jugaron: Fer, Rubén, Pichi, 

Felipe, Yayo, Sagui y Raúl (li
bero). Alfonso, Fernando, Pe
dro Pablo, Fernando. 

Se trataba de uno de esos 
partidos que sabes que pue
des perder, porque se juega 
ante un equipo molesto y en 
su cancha, pero que por par
te alcalaína se tenía que ga
nar, mientras que el Lega jugó 
pensando que tenía poco que 
perder. Aún así este Leganés 
no es el de temporadas pasa
das, ya que está muy bien di
rigido desde el banquillo y 
han dado confianza a jugado
res jóvenes que están respon
diendo con creces. Por el con
trario los complutenses no 
llegaban con la moral muy 
alta tras perder la anterior 
jornada ante el Coslada, des
pués de realizar un gran par
tido, si bien en Leganés no dio 
en ningún momento mues
tras de ser uno de los equipos 
favoritos a conseguir una de 
las plazas para la disputa de 
la fase de ascenso, ya que no 
salió nada; el saque fue flojo, 
el ataque rápido apenas sí 
existió y por las alas la mayo
ría de las veces caían bloque
os. Sólo se consiguió algo con 
la entrada de Femando de 
Lucas, que impuso algo de su 
veteranía ante tanto despro
pósito, consiguiendo el tercer 
set y vendiendo muy cara la 
derrota en el cuarto, llegando 
hasta un 31-29. Esperemos 
que en los próximos partidos, 
en teoría .i'lccesibles, los juga
dores de Alex sean capaces de 
recuperar su juego, ya que lo 
del pasado fin de semana fue 
una mala pesadilla. 

Senior Femenino: 
C.V. Sanse 3 
C.V. Alcalá 2. 
Jugaron: Mónica, Iris, Ra

quel, Sara, Lara y Saray. An
gélica y Eva. 

Nuevo partido que pierden 
las de Germán en la muerte 
súbita, ante un equipo muy 
parejo en nivel, es decir, un 
buen equipo pero que aún no 
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habían conseguido victoria al
guna, que creyó más en la vic
toria de principio a fin, ya que 
excepto el primer set, que ga
naron las alcalaínas, en el 
resto del partido fueron ga
nando siempre las de Sanse, 
hasta el punto en que el cuar
to set lo iban ganando por 23 
a 16, lo que hubiera supuesto 
el 3 a 1 definitivo, sin embar
go las senior sacaron un 
"rato" de juego y se hicieron 
con el cuarto set, forzando el 
quinto y definitivo, aunque el 
final fue el mismo que el de la 
semana pasada. Muy mal se 
ponen las cosas para un equi
po que prometía bastante du
rante los partidos de pretem
porada y que el año pasado se 
quedó a las puestas de la fase 
de ascenso, si bien también 
comenzaron la temporada pa-

sada con tres derrotas. Habrá 
que esperar la reacción del 
equipo ya que calidad para 
ello hay, aunque de momento 
no lo hayan demostrado en 
liga; el próximo partido no in
vita mucho al optimismo, ya 
que se juega en la dificil can
cha del Coslada, equipo que 
se encuentra invicto en lo 
más alto de la tabla. 

Juvenil Femenino: 
C. V. Alcalá 3 
C.V. Pozuelo O 

C. V. Alcalá 1 
C. V. Alcorcón 3. 
Jugaron: Iris, Bea, Lara, 

Marta, Tere, Noelia. Patricia, 

www.iualcala.org 
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que tú tengas 

Laura, Ana y Soraya. 
Las juveniles no terminan 

de habituarse a ganar, y vie
nen dando una de cal y otra 
de arena, aunque a veces es 
más de una de arena. No se 
están cubriendo las expectati
vas que se habían despertado 
ya que, aunque se pudiera 
pensar que este año se pasa
rá mal para ganar a los equi
pos más fuertes de la liga 
(Sanse o Leganés), sin embar
go no se contaba con perder 
con equipos netamente infe
riores como el Villalba o el Al
corcón. También habrá que 
dar tiempo a este equipo, que 
quizás cuente con el obstácu
lode ser un equipo muy joven, 
aunque ahora se estén recu
perando algunas de sus juga
doras. 

Cadete Femenino: 
C.V. Alcalá 3 
C.V. Sanse O. 
Jugaron: Antonia, Sonia, 

Lucía, Patricia, Patri, Aimar y 
Patricia (libero) . Sofia, Mónica 
y Sandra. 

Gran partido el disputado 
por las chicas de Raquel ante 
uno de los equipos más fuer
tes de la liga, al que en nin
gún momento le dio posibili
dad de poder llevarse la victo
ria. Es muy importante la vic
toria más por el hecho moral 
que a efectos de clasificación, 
ya que estos equipos se volve
rán a ver las caras en la se
gunda fase, cuando se esté 
jugando el todo por el todo. 
En cuanto al partido señalar 
los buenos saques, aunque 
sobre todo hay destacar que 
poco a poco se va viendo el 
fruto del trabajo realizado por 
este equipo el año pasado, de
sarrollando un juego muy se
rio en todas las lineas, sin 
destacar jugadora alguna, si 
no primando el bloque y co
metiendo muy pocos errores 
para la edad que tienen. A ver 
si siguen trabajando correcta
mente y siguen llegando los 
resultados 

Desde estas páginas dar un 
recuerdo y saludo a nuestra 
jugadora del Club Voleibol Al
calá SAIDA SUÁREZ, que su
frió un percance grave en sus 
vacaciones el pasado mes y se 
encuentra recuperándose 
desde entonces en el hospital; 
que sepas que te estamos es
perando y deseamos que te 
recuperes lo antes posible, un 
besazo enorme de todos y to
das los que formamos el Club 
Voleibol Alcalá. 
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Tauromaquia 

.:Quién decía que de Despeñaperros para arriba no se torea? 

Tarde de toros para el recuerdo 
Toros con cinco años, encastados y con mucho sentido pusieron a prueba la categoría de los 
toreros que salieron dispuestos a jugársela sin condiciones; y en nada se parecían los toros de 
Núñez del Cubillo a aquellos otros que ~on destinados para las llamadas figuras del toreo. 

Encabo, después de sobrepo
nerse ante la adversidad teniendo 
a sus dos compañeros en la enfer
mería y quedando cinco toros en 
los chiqueros, con una de las peo
res tardes clirnatológicarnente 
que recordemos en Las Ventas. 

Había que reunir condiciones 
innatas de figura del toreo; Valor 
y desarrolar la gran técnica que 
está demostrando Encabo, ya cur
tido con corridas duras en todas 
sus actuaciones. 

De no haber fallado con la 
espada le hubiesen llevado a 
hombros hasta la plaza de Manuel 
Becerra, como hace 40 años se 
hacía con los toreros grandes, y 
con las consiguientes vueltas al 
ruedo por la gran faena a ese ter -
cer toro de la corrida. 

Esto lo hubiésemos preferido 
los aficionados a esa oreJa unáni
me pedida por toda la Plaza que 
nos parecio corno un poco de 
limosna. 

No obstante, el torero reventó 
la primera Plaza del mundo, y se 
va a recordar como la tarde de 
más emociones de toda la tempo
rada y de muchas temporadas. 

FICHA DE LA CORRIDA 

Aproximadamente tres cuartos 
de entrada, lloviendo y gran vien
to huracanado, lidiándose 5 toros 
de Núñez del Cubillo y uno, el 
primero de Valdeolivas, en gene
ral con muchas dificultades, 
mejorando segundo y tercero. Los 
de Núñez del Cubillo muy enra
zados con trapío de toros serios 
con cinco años y mucho sentido. 

Mariano Jiménez.- De grana y 
oro, fue corneado en su primero 
en el segundo tercio pasando a la 
enfermería con una grave corna
da. 

Luis Miguel Encabo.- Vestía 
de blanco y plata. Mató su primer 
toro, el que correspondía a Maria
no Jiménez, de estocada trasera y 
tendida, saludando desde el ter
cio. Al tercero lo mató de estoca
da trasera; aviso con petición de 
oreja y saludos. En el cuarto lo 
mató de media estocada tendida. 
"Palmas"; en el quinto estocada 
baja y dos descabellos. "Gran 
ovación". En el sexto mató de 
media trasera (oreja). 

Alfonso Romero.- De marino y 
oro, mató su primer toro de pin
chazo y estocada trasera y tres 
descabellos. Saludos. 

Alfonso Romero gustó en el 
toro que lidió, un toro complicado 
al que había que hacerle muy bien 
la lidia. Al torear con la muleta 
algo retrasada se dejó ver siendo 
cogido y, corneado, pasando a la 
enfermen a. 
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Se quedaría solo ante el peligro 
- nunca mejor dicho- Luis Miguel 
Encabo con la sabiduría y la téc
nica que le acredita el haberse 
forjado en esta difícil profesión 
como un torero poderoso, capaz 

de haber matado en tarde tan dra
mática y llena de responsabilidad 
todos los toros de la ganadería de 
Núñez del Cubillo o de cualquie
ra otra ganadería y todo sin des
peinarse. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 6 de noviembre de 2001 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do el SUMINISTRO DE CEMENTO GRIS Y ÁRIDOS 
PARA MEJORAS DEL PARQUE MUNICIPAL DE SERVI
CIOS. (Expediente nº 2.572). 

Precio tipo: 1.159.188.- ptas. (6.966,86.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 
-

Alcalá de Henares, a 5 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. lnntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Estuvo toda la tarde en auténti
co director de lidia. Banderilleo 
irregular, pero dos pares por los 
adentros de autént:Ico cartel de 
toros. 

Recibió a todos sus toros con el 
capote por verónicas rematados 
perfectamente. Un quite por 
navarras precioso. En la muleta al 
toro pehgroso de Valdeolivas, 
naturales extraordinarios remata
dos con magistral pase de pecho 
belmontino de cabeza a rabo. Más 
naturales y pase de trinchera. 

Pero la apoteosis vendría en su 
tercer toro, magistral en todos sus 
muletadas, derechazos perfecta
mente ejecutados; plana la muleta 
para traerse el toro toreado a la 
cadera sacando la muleta por la 
pala del pitón. Derechazos tore
ando de arriba a abajo de desma
yo; los trincherazos por los dos 
pitones sacando el toro para afue
ra con un arte y un aroma perfu
mado con la más pura esencia del 
toreo. 

Ya en el ruedo nunca mandó el 
toro, no mandaba su raza, ni su 
bravura, ni tampoco el respeto 
que un "toro toro" impone, ni su 
cornamenta con el sentido de cin
co años. Allí mandaba un "tore
ro". Estaba abierta la puerta gran
de, pero los imponderables lo 
impidieron. Por un lado la clima
tología y no poder matar como 
hubiera correspondido a una tarde 
llena de matices toreros. 

El cuarto, que irió a Romero, 
fue malo al igual que el quinto 
que bajo un diluvio huracanado 
tendría que despacharlo también 
Encabo el sexto. El público de 
Las Ventas tenía que gratificar 
aquella gesta de un gran torero 
con la concesión de una oreja 
pero que ésta solamente quedará 
como historia. Esta gran hazaña 
había merecido en desagravio a la 
mala suerte de la espada esas 
vueltas al ruedo que antaño se le 
daba tanta importancia. La Plaza 
de Madrid ha perdido mucho de 
sus sensibilidad y sobre todo con 
estos toreros que se han forjado a 
base de golpe de yunque pero que 
estamos seguros que la concien
cia del buen aficionado cuando la 
próxima temporada aparezca Luis 
Miguel Encabo fºr el portón de 
cuadrillas para é será la ovación 
grande de la tarde. 

Sin olvidar nunca que de 
Despeñaperros para arriba tam
bién se torea. 

EL CHARRO 
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lnlanUles, alevines 
y promesas 
hicieron balance 

la Escuela 
Municipal del 
C.C. lplacea, 
con buenos 
cimientos 
La Escuela Municipal de 
Ciclismo del C.C. !placea hizo 
su balance deportivo del 2001, 
respondiendo un año más tan
to en lo deportivo como en lo 
humano, lo que su director 
deportivo, Ramón Plata, dese
aba. Los infantiles, alevines y 
promesas tuvieron 1 7 carreras 
interescuelas federadas del 
calendario madrileño, consi
guiendo 28 primeros puestos, 
14 segundos, 13 terceros, 10 
cuartos, 1 O quintos, 9 sextos, 
10 séptimos, 9 octavos, 10 
novenos, 4 décimos. 

Los corredores en el ranking 
de la federación está en infan
tiles de 2º José Luis Gutiérrez 
en quinta posición y Alejandro 

Participaran en 22 
caneras a nivel nacional 

los cadetes de 
Pihasa-111acea 
también 
hicieron balance 

Los corredores cadetes 
patrocinados por la firma 
Pihasa, participaron en 22 
carreras a nivel nacional, 11 
en Madrid, 3 en Zaragoza, 4 
en Toledo, 2 en Segovia, una 
en Ciudad Real y una en Soria 
además de en la Vuelta al Bajo 
Aragón. 

El equipo, aunque este año 
les faltó algún triunfo, los 
puestos más relevantes fueron 
cuatro segundos puestos, cua
tro terceros, tres cuartos y 
seis quintos. 
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Ciclismo 

Barreña en décima. 
En alevines de 2º, Javier Pla

ta, a pesar de su lesión, ajena 
al ciclismo, quedó 4 º . 

En alevines de 1 º, Vicente 
Rey quedó en segunda posi
ción. 

En promesas "B", Adrián Yu
bero 2 º y Ángel Maria Rey 5°. 

En féminas alevines de 1 °, 
Jessica Canalda se clasificó en 
segunda posición. 

En promesas "B", Adriana 
Rodriguez también en segun
da posición. 

En las pruebas de ginkanas 

En la modalidad de pista 
fueron primeros en velocidad 
olimpica: Chapinal, Varas y 
Mújica. En persecución olim
pica fueron segundos, ven
ciendo Roberto Chapinal en 

(pruebas de habilidad), se cla
sificó 1 º Vicente Rey en alevi
nes de 1°, y Javier Plata en 
alevines de 2º. 

El C.C. !placea, como es tra
dicional, disputó también su 
trofeo interno que consiste en 
el cómputo de asistencia a cla
ses, puesto en competición y 
notas de estudio, siendo ven
cedor Javier Plata y 2° José 
Luis Gutiérrez. 

La F.M.C. tuvo una concen
tración en Cercedilla para la 
que estaban seleccionados los 
corredores José Luis Gutié-

500 ML. C/R y 2° en veloci
dad, siendo Roberto Chapinal 
seleccionado para los campeo
natos de España, quedando 5º 
en la prueba de 500 ML. 

El equipo Pihasa, dirigido 

rrez, Cristian Ruiz, Israel 
Almendarez y Javier Plata. 

La escuela tuvo dos salidas 
no competitivas, excursión 
con juegos en el alto de Nava
cerrada a principio de tempo
rada y salida a Tudela (Nava
rra), finalizando la temporada. 

La dirección de Ramón Plata 
ha sido positiva, aumentando 
alumnos, mejorando la com
petición y, sobre todo, su ani
mación para que todos los 
alumnos sean buenos es tu -
diantes y sobre todo buenas 
personas. 

por Francisco Marchena y 
Bonifacio Chapinal, ha segui
do dando solera y calidad a 
uno de los equipos con m ás 
prestigio del pelotón madrile
ño. 
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AJedrez 

Finalizó el circuito de aiedrez . 
Finalizó el circuito de ajedrez, el cual engloba los torne
os de los distritos que han considerado oportuno incluir 
el ajedrez entre las actividades que organizan con motivo 
de sus respectivas fiestas. En total han sido siete los dis
tritos que han participado, esperamos que para la edición 
del próximo año participen todos los distritos. 

Cada torneo consta de cua
tro categorias: benjamín, ale
vín, infantil y absoluto y den
tro de cada categoria los tres 
primeros clasificados obtienen 
trofeo. En total se han entre
gado 84 trofeos. 

La participación global ha 

El tema que hoy proponemos 
gira en torno al "juego en posi
ciones igualadas". Cuando los 
dos bandos han jugado correc
tamente la apertura suelen 
alcanzarse posiciones iguala
das. ¿Cómo hay que actuar 
cuando la posición es equili
brada y no presenta debili
dades aparentes? Lo usual es 
realizar movimientos conseiva
dores, pero, ¡cuidado!, el con
trario puede sorprendernos en 
cualquier momento. Esto es lo 
que solía decir el entrenador 
Alexander Koblenz. 

La posición del diagrama 
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sido de 345 jugadores distri
buidos de la siguiente forma: 
85 en benjamín, 109 en alevín, 
60 en infantil y 91 en catego
ria absoluta. 

La clasificación fmal ha que
dado establecida de la siguien
te manera: 

Juguemos al aiedrez n• 4 
refleja una igualdad práctica
mente total el centro y los flan
cos están bloqueados por los 
peones, los alfiles apenas tie
nen movilidad y lo mismo pue
de decirse de los caballos, así 
no es de extrañar que el juga
dor que conducía las piezas 
negras ofreciese tablas. ¿Acep
taría usted la oferta de 
tablas? En una partida real no 
tenemos a nadie que nos indi
que si en una determinada 
posición hay que conformarse 

Los más pequeños juegan bajo la atenta mirada de Pichi (O-VIII) 

A) Categoría absoluta 
1 º. - Rubén Rodriguez . . . . 66 puntos. . . 6 torneos 
2º.- Adrián Gallego ..... 53 puntos .. 7 torneos 
3º.- Ricardo Recuero .... 46 puntos .. 6 torneos 
4°.- Jesús Cabellos ...... 42 puntos .. 6 torneos 

Rubén Rodriguez ha ganado 3 de los 6 torneos en los que 
ha particpado. 

B) .categoría infantil 
1 º. - Daniel Ramos . . . . . . 65 puntos . . . 7 torneos 
2º.- Marcos Ramos ..... 63 puntos ... 7 torneos 
3º.- Sara Vázquez ...... 61 puntos ... 7 torneos 
4°.- Laura García ...... 49 puntos ... 7 torneos 

Este grupo ha sido el más disputado como demuestra la 
pequeña diferencia de puntos entre los tres primeros. 

C) Categoría alevin 
1 º.-Víctor Pastor ....... 66 puntos ... 6 torneos 
2°.- Víctor Valderrama ... 64 puntos ... 6 torneos 
3º.- J. César Muriel ..... 47 puntos ... 5 torneos 
4 º. - Alberto Collado . . . . . 46 puntos . . . 5 torneos 

En este grupo destaca Víctor Pastor con sus 4 victorias en 
seis torneos 

D) Categoría benjamín 
lª.- Laura Collado ...... 80 puntos 7 torneos 
2°.- Fernando Pozo ..... 76 puntos 7 torneos 
3º.- Sergio Gallego ..... . 52 puntos 6 torneos 
4 º. - David Augusto . . . . . 4 7 puntos 5 torneos 

Sin duda alguna detaca Laura Collado que ha participado 
en los 7 torneos obteniendo trofeo en todos ellos, con 4 pri
meros puestos, 2 segundos y un tercero, el mejor palmarés 
de todo el circuito. 

con unas tablas o si por el con
trario puede aspirarse a algo 
más. Esta vez me limitaré a 
indicar que "juegan blancas". 

Solución al número anterior: 
41) ... , g6!! Esta jugada 

"paranormal" que hizo que las 
blancas abandonasen. Con 
este "sencillo y natural movi
miento" no sólo se paraliza la 
iniciativa blanca sino que se 
impide el jaque continuo. Los 
dos peones pasados se impo
nen si bien para ello es preciso 
un excelente nivel técnico. 

a 

a 

b e d e f g h 

b e d e f g h 

Juegan blancas 

PUERTA de Madrid 



1 

En las bodas de plata de la asociación 

XVI Gran Marcha APHISA 
La Asociación de Padres con Hijos Discapacitados Psíquicos 
de Alcalá de Henares organiza un año más su ya tradicional 
Gran Marcha que año tras año recorre las calles complutenses 
con el objetivo de luchar por la integración en la sociedad de 
estas personas. Esta decimosexta edición de la marcha, que 
tendrá lugar el domingo 28 de octubre, se une a una celebra
ción muy especial de la asociación, su XXV aniversario. La 
marcha cuenta con la colaboración de la concejalía de Depor
tes a través de la Casa del Deporte y del Club Atletismo Aja. 

La salida de la XVI de la 
Gran Marcha APRISA tendrá 
lugar a las 10'30 horas desde 
la plaza de Cervantes, para 
posteriormente seguir con el 
siguiente recorrido: calle 
Mayor, plaza de los Santos 
Niños, Escritorios, Colegios, 
paseo del Val, plaza de la 
Juventud, Lope de Figueroa, 
Juan de Austria, Marqués de 
Alonso Martinez, Avd. De Gua
dalajara, Libreros y plaza de 
Cervantes. 

marcha con un conjunto de 
actividades que lo que preten
de es que la gente de Alcalá 
tenga una experiencia activa. 
Vamos a hacer un conjunto de 
actividades deportivas entre 
las que está la propia marcha, 
para que la gente pueda hacer 
cosas para ver in situ cómo las 
vive una persona con discapa
cidad psíquica". 

Carmen Núñez y José Luis García-Donas, 
presidenta y director de APHISA 

Una marcha que según su 
presidenta, Carmen Núñez, 
esta edición va a ser diferente. 
"Este año queremos hacerlo 
un poco diferente a años ante
riores, ya que este año cele
bramos nuestro XXV aniversa
rio, y queremos darle un aire 
más festivo y con mayor sim
patía". 

El director de APRISA, José 
Carlos García-Donás, comentó 
que con esta marcha se "trata 
de que se pueda· percibir al 
máximo las necesidades que 
tienen los discapacitados psí
quicos. Hemos organizado la 

El humor se acerca 
a la prisión en Alcalá 

Hoy viernes, día 19 de 
octubre, a las 11 '00 horas, 
un grupo de humoristas 
gráficos visitará los centros 
penitenciarios Madrid I y 
Madrid 11 (Alcalá-Meco) 
para acercar el humor a los 
presos. 

Los dibujantes realizarán 
caricatura en vivo y cele
brarán una mesa redonda 
abierta a todos aquellos 
internos que lo deseen. 

Esta iniciativa se encua
dra dentro de la VIII Mues
tra Iberoamericana de 
Humor Gráfico de Alcalá (4 
al 31 de octubre) y es una 
acción que se contempla en 
el convenio de colaboración 
suscrito hace dos años por 
la Universidad de Alcalá y 
la Dirección de Institucio
nes Penitenciarias por el 
que la universidad se com
promete a poner sus recur
sos al servicio de los cen
tros penitenciarios Madrid 1 
y Madrid 11 y de su unidad 
de Guadalajara. 
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Entre actividades que se 
realizarán a lo largo de la 
mañana del domingo 28 de 
octubre, dando comienzo tam
bién a las 10'30 horas, se 
encuentran distintas competi
ciones deportivas, hockey, 
aeróbic, un circuito en silla de 
ruedas o un circuito para per
sonas invidentes, que se com
plementarán con numerosas 
actividades para todas las 
edades. 

Otra de las novedades de 
esta edición es que a diferen
cia de otros años, la marcha 
se podrá realizar no sólo 
exclusivamente andando, sino 
también corriendo, en bicicle
ta o hasta en patinete. 

García-Donás y Carmen 
Núñez quisieron animar a los 
complutenses a participar en 
la marcha, mandando tam
bién un mensaje de sensibili
zación. "El mensaje es que nos 
sensibilicemos, que estemos 
cerca de las personas con dis
capacidad, y nuestro objetivo 
como institución es estar jun
to a las personas con discapa
cidad, y que convivamos con 
las personas con discapacidad 
como una persona más dentro 
de nuestro municipio, y el que 
aprendamos a comprender 
cuáles son esas diferencias 
para que de esta manera sepa
mos vivirlo muchísimo mejor. 

Se trata de hacer un ejercicio 
de comprensión, sobre cuáles 
son las distancias que separan 
a las personas con discapaci
dad". 

Sobre la celebración de las 
bodas de plata de la aso
ciación, su presidente apuntó 
que "los padres tenemos la 
sensación junto con los profe
sionales que estamos luchan
do desde hace 25 años, que 
estamos haciendo algo positi
vo por nuestros chicos, y tam
bién realmente seguimos 
luchando y tenemos que 
seguir haciéndolo con la parti
cipación de la Comunidad de 
Madrid y del ayuntamiento, 
que son los que realmente tie
nen que proporcionarnos los 
medios para que esta lucha 
que llevamos llegue a buen 
puerto". -

En defmitiva la Gran Mar
cha APHISA busca cumplir 
dos objetivos. "La marcha tie
ne dos objetivos, la sensibili
zación y la recaudación de 
fondos para la asociación. 
Éste es el único día en el que 
la asociación consigue una 
recaudación de fondos de 
alguna manera del colectivo de 
los ciudadanos. Y cómo se 
participa en la marcha, hay 
una inscripción que se realiza 
una semana antes en las ofici-

Primera exuosición de pintura 
de la humorista gráfica Nani 

La humorista gráfica colombiana residente en Alcalá de 
Henares Adriana Mosquera "Nani", más conocida por ser la 
autora del personaje Magola, que ha protagonizado campa
ñas recientes de sensibilización sobre temas como el maltra
to a mujeres y otros problemas sociales, acaba de presentar 
su primera exposición de pintura en el Café Amsterdam. 

La muestra, que recoge acrílicos y acuarelas básicamente, 
estará abierta al público hasta el 31 de octubre. 

Esta exposición cuenta con la colaboración de la Funda
ción de la Universidad de Alcalá. 

nas que hay en la calle 
Teniente Ruiz, 2 -horario de 9 
a 14 y de 16 a 19 horas-, o el 
día de la marcha media hora 
antes en el inicio de la misma. 
La mecánica que tenemos es 
que la persona se inscribe y a 
lo largo de los cuatro kilóme
tros hay unos puntos donde 
sellar, y por cada kilómetro 
que la persona anda decide 
dar una cantidad a la institu
ción, lo puede decidir ella, o lo 
puede decidir los patrocinado
res que la persona se haya 
buscado, de hecho la mayoría 
de las veces es así, y todas las 
cantidades que los patrocina
dores dan por andar se entre
gan después a la asociación". 
concluyó el director de APHI
SA. 

OCTUBRE Rotntegrw 

Día 11 ......... 45.847 4-7 
Día 12 .... . .... 14.951 1 s.oo• 
Día 14 ......... 80.179 9 ....... 
Día 15 ......... 90.690 9-0 
Día 16 ....... . . 27.074 2-4 
Día 17 ......... 50.895 5-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 • Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

20 de octubre de 200, 



Historias de Alcalá de henares 

Gas Natural y calle Teruel 
En un lugar de Alcalá, 

de cuya calle, no quieren 
acordarse, no ha mucho 
tiempo que existía una 
muy hidalga y no antigua 
calle que gozaba de como
didad y bienestar, hasta 
que llegó el Rocín, pero no 
llamado Rocinante, sino 
Gas Natural. 

Al igual que D. Quijote 
arremetía contra los moli
nos, en este caso fue, 
digamos un tal Sr. Banco 
Balda, montado en su Gas 
Natural, y acompañado de 
un escudero, llamado Sr. 
García Mañas, montado 
en su Ayuntamiento de 
nuestra ciudad, los que 
arremetieron contra la 
pobre calle Teruel. 

Este prólogo viene a 
cuento por la celebración 
del Cervantes, pero lo que 
en este caso queremos los 
residentes de la calle 
Teruel es poner en conoci
miento de la opinión 
pública que el fuerte siem
pre · puede al débil, esto es 
bien sabido. Termina la 
historia de novela y vamos 
a la historia real. 

A primeros de marzo del 
año 1999, se presentaron 
una brigada de obreros de 
Gas Natural en la mencio
nada calle Teruel, una 
calle de unos 300 metros 
de larga por unos 5 de 
ancha, muy estrecha para 
abrir dos zanjas, pero las 
abrieron una a cada lado 
para la acometida del nue
vo gas y sustituirla por la 
que suministraba Gas 
Propano. 
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Una vez realizada la aco
metida, fueron tapadas 
las zanjas, pero sin la más 
mínima vigilancia, deja
don los dos lados de la 
calle sin la inclinación 
para que el agua de la llu
via discurriese. Reclama
mos todos los vecinos de 
la , calle con escritos, 
acompañados de la totali
dad de las firmas, pidien
do nos dejasen la calle en 
las mismas condiciones 
que la teníamos, pero no 
recibimos ni respuesta ni 
soluciones, tanto de Gas 
Natural como de nuestro 
Ayuntamiento. 

Dado que ni por parte de 
Gas Natural ni de nuestro 
Ayuntamiento nos dieron 
solución, enviamos nue
vos escritos a G.N. negán
donos al cambio mientras 
no nos dejasen la calle en 
condiciones de habitabili
dad y poder entrar a nues
tros domicilios sin tener 
que meter los pies en los 
charcos en días de lluvia, 
tampoco en este caso tuvi
mos respuesta. 

A partir de este silencio 
no hemos parado de recla
mar a Gas Natural y 
Ayuntamiento, que nos 
arreglasen la calle, y con 
fecha 10-09-99, el jefe de 
servicios a clientes de 
Municipios Norte de Gas 
Natural, Sr. Aroca, nos 
envía escrito diciendo que 
las obras han finalizado y 
quedado bien, y que la 
responsabilidad no es de 
ellos. Nos dirigimos direc
tamente al señor alcalde, 

con fecha 24-11-99, y la 
respuesta del responsable 
de Infraestructuras, Sr. 
García Mañas, es que no 
ve anormalidad en las 
obras y certifica dando el 
visto bueno. 

Llega el 30 de septiem
bre de este año 2001 y sin 
contestación a nuestros 
escritos, cortan el sumi
nistro de gas por el artícu
lo 33 de su código perso
nal, sin respetar contratos 
ni responsabilidades, y 
aquí termina la historia, 
tuvimos que claudicar y 
contratar el nuevo gas, 
pero la calle sigue intran
sitable los días de lluvia. 

Si el señor alcalde se 
molestase en interesarse 
por los escritos que se le 
envían directamente y se 
preocupase de que sus 
ediles, concretamente el 
de Infraestructuras, que 
inspeccione sobre las 
reclamaciones, no hubié
semos llegado a esto. 

Podía el señor García 
Mañas, antes de firmar y 
dar visto bueno, visitar las 
obras y haber exigido a 
Gas Natural dejar la calle, 
si no asfaltada corno en 
las que residen algunos 
concejales, sí dejarla corno 
la teniamos. Las fotografi
as hablan por sí solas. 

Lo firma el portavoz 
de los afectados de 

la calle Teruel, 
G. FORÉS H. 

En el cemn de relliaciín v 
IH1rería esatéñca Yeratllel 

Presentación 
del libro 
"Hercólubus o 
Planeta Roio" 

Un importante libro se 
encuentra ya a disposición 
de los lectores. Se trata de 
"Hercólubus o Planeta Rojo" 
de V.M. Rabolú y publicado 
por la editorial italiana casa 
Editrici Córadi. 

Debido al vivo interés des
pertado entre sus lectores, 
"Hercólubus o Planeta Rojo" ha 
sido ya publicado con gran 
éxito en más de 20 países. 

En cuanto al contenido, el 
autor describe con impresio
nante claridad la existencia de 
un planeta gigantesco, entre 5 
y 6 veces mayor que Júpiter, 
que se acerca peligrosamente 
a la Tierra. El autor pronosti
ca una alteración total de la 
superficie terrestre, y asegura 
que el planeta no podrá ser 
detenido ni desviado. Las pri
meras consecuencias del 
acontecimiento que se avecina 
son ya evidentes: alteraciones 
climáticas y catástrofes en 
toda la superficie terrestre son 
tema diario de conversación ·y 
algo indiscutible. · 

Este titulo cobra especial 
relevancia si se tienen en 
cuenta las noticias de los últi
mos meses sobre posibles 
catástrofes venidas del espa
cio. El hecho conocido de que 
la NASA trabaja intensamente 
en un sistema avanzado de 
detección y que, según los 
expertos, el riesgo de un peli
gro proviniente del espacio es 
ya mayor que el de una guerra 
mundial atómica, subraya de 
manera especial la gran 
actualidad del libro de V.M. 
Rabolú. Con todo esto, la 
intención del autor a través de 
este libro, es la de avisar y 
señalar a la humanidad qué es 
lo que se puede hacer de for
ma activa contra esta amena
za venida del cosmos. 

"Hercólubus o Planeta Rojo" 
está escrito con una gran 
dosis de sensibilidad y de 
amor por la humanidad; lecto
res de todo el mundo recom
pensaron ya a su autor con un 
gran aplauso por su abnegado 
trabajo. La obra está ya a la 
venta. 

La presentación será el vier
nes día 26 de octubre a las 19 
horas en Yerathel, calle 
Manuel Merino, 9 , Alcalá de 
Henares 
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Alcamadrid Autos presentó a los complutenses la renovada versión 
de este legendario vehículo 

El Mini regresa a las carreteras españolas 
cuarenta años después de su salida al mercado 
El legendario y uno de los más querido coches del mercado automovilístico, Mini, regresa 
a las carreteras españolas cuarenta años después de su primera aparición en el mercado. 
Y lo hace bajo el auspicio del grupo BMW, que le ha dado aires renovados a este mítico co
che, sin alejar su linea de su peculiar estilo. Alcamadrid Autos, concesionario ofici1ll de 
BMW en Alcalá de Henares, situado en la Carretera de Barcelona km. 32.300, presentó a 
la ciudadanía complutense la nueva cara de este vehículo que reaparece en dos versiones. 

El Mini es la nueva edición 
de un clásico original, aun
que se trata de un coche pro
yectado hacia el futuro. Por 
un lado ofrece en muchos as
pectos la tecnología más mo
derna disponible en su seg
mento, y por el otro lleva los 
genes y las características del 
Mini original que tantas emo
ciones despertó. 

El nuevo Mini aparece en 
dos versiones, el Mini Cooper, 
que se presenta con un motor 
de 1.600 ce, 115 CV y cuatro 
válvulas por cilindro, capaz 
de acelerar de O a 100 km/h 
en 9 ,2 segundos y de alcan
zar una velocidad punta de 
200 km/h, y el Mini One con 
un m otor de 90 CV con el que 
acelera de O a 100 km/h en 
10,9 segundos y alcanza una 
velocidad máxima de 185 
km/h. 

Las formas compactas del 
nuevo Mini recuerdan a las 
de su antecesor, diseñado por 
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· Sir Alee lssignois, pero sin 
embargo sus dimensiones 
respetan todos los estánda
res modernos de mayor im
portancia, dinamismo, versa
tilidad, personalización y por 

supuesto seguridad, aparta
do que tuvo en su desarrollo 
una máxima prioridad. Su 
sistema de seguridad está 
constituido por la tecnología 
más moderna, que marcará 

un listón de referencia en los 
coches pequeños. 

Tanto el Mini Cooper como 
el Mini One están equipados 
de serie con discos de freno 
en las cuatro ruedas, siendo 
de ventilación interior los de
lanteros. El sistema de frenos 
de dos circuitos en diagonal 
tiene de serie un ABS de cua
tro sensores, sistema de dis
tribución electrónica de la 
fuerza de frenado (EBD) y sis
tema de regulación de frena
do en curva (CBC). además 
de poder adquirirlos opcio
nalmente con el sistema des
conectable de control de la 
tracción (ASC+ T) o el sistema 
de control dinámico de la es
tabilidad (DSC). 

En cuanto a seguridad pa
siva también Mini marcará 
las pautas, estando equipado 
de serie con cuatro airbags y 
una excelente calidad de la 
estructura de la carrocería. 

Un nuevo coche que se me
recía una presentación espe
cial dedicada fundamen
talmente a la juventud. Por 
ello Alcamadrid Autos celebró 
el pasado jueves 4 de octubre 
una fiesta en el que el prota
gonista no podía ser otro, 
Mini. Una presentación en el 
que tras las palabras de Phi
lippe Bignaud, presidente de 
Alcamadrid Autos, se dio 
paso al convite y a la más 
movida música en compañía 
de unas exuberantes go-gos, 
que dieron un punto ardiente 
a la fiesta. Una fiesta que no 
culminarla en el concesiona
rio, sino que continuarla en 
una discoteca de la ciudad 
complutense hasta bien en
trada la madrngada. 

Los nuevos modelos de 
Mini, marca autónoma del 
BMW Group. los podrá ver en 
el concesionario Alcamadrid 
Autos, concesionario oficial 
de BMW en Alcalá de Hena
res situado en la Carretera de 
Barcelona km. 32'300 (Tlfn. 
91.882.17.35/49.96). 
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una exuosiciín en la casa Tapón recoge las 
10101ralías presentadas a concurso 

El concurso de lotourafia 
Turismo Joven' va tiene ganadores 
El pasado lunes 15 de octubre tenía lugar en la Casa Tapón 
situada en la plaza de los Santos Niños la entrega de los pre
mios a los ganadores del concurso de fotografía organizado por 
la concejalía de Juventud y denominado 'Turismo Joven', un 
concurso en el que los participantes complutenses han mostra
do su periodo estival a través de los objetivos de sus cámaras. 

La concejala de Juventud 
Beatrtz de Miguel fue la encar
gada de entregar los correspon
dientes premios a los ganadores 
de este concurso en el que han 
participado unos cuarenta jóve
nes fotógrafos con una media de 
tres fotos por participante, en 
las que los artistas han reflejado 
desde muy diferentes puntos de 
vista cómo han vivido las vaca
ciones. 

José Luis Jiménez Ramírez 
con su fotografia 'Asfixia', fue el 
ganador del primer premio del 
concurso. seguido en el segundo 
lugar por Patricia Alonso Rochi
guez con su instantánea 'Sin 
titulo'. Mercedes Martín Belin-
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chón, que no estuvo presente en 
la recogida de los premios, fue 
la galardonada con el tercer 
puesto de este concurso. 

La concejala de Juventud se 
mostró muy satisfecha con la 
realización del concurso a pesar 
de la ligera disminución de par
ticipantes que ha habido en la 
presente edición del año 200 l. 

Desde el pasado 15 de octubre 
y hasta el 28 del mismo mes, la 
Casa Tapón mantendrá abierta 
la exposición con todas las foto
grafias que han participado en 
el citado concurso. El horario de 
apertura para visitar la exposi
ción es de lunes a viernes desde 
las 18 hasta las 20 horas. 

XII CERTAMEN "JOSÉ CHACÓN 
DE POESÍA Y PROSA" 

El Excmo. Ayuntamiento de Alcalá 9,e Henar~s. con
voca el XII CERTAMEN "JOSE CHACON DE 
POESÍA Y PROSA". 

El Certamen está abierto a todas las Personas, 
Españolas o Extranjeras, que deseen participar en 
el mismo, de acuerdo con las siguientes 

BASES 
1. - PREMIOS: Se establecen dos modalidades: 

"POESÍA" y "PROSA" en dos categorias diferentes: 
"PERSONAS MAYORES" (mayores de 60 añ.os) y 
"LIBRE" (sin limite de edad). con un total de CUA
TRO PREMIOS, dotados con 50.000 pesetas cada 
uno, pudiendo participar en todas las modalidades 
a que se tenga derecho, CON UN SOLO ORIGINAL 
por categoría y Modalidad. 

2.- El tema será LIBRE y la redacción en LENGUA 
CASTELI.ANA. 

3.- Los trabajos, que serán originales e inéditos, se 
presentarán mecanografiados, por una cara, a doble 
espacio en hojas tamañ.o DIN A4 y su extensión 
será: minima de dos hojas y máxima de cuatro (en 
ambas modalidades). Se adjuntarán 1 original y 3 
copias dentro del mismo sobre. 

4.- Los trabajos se entregarán por sistema de Pli
ca, sin firmar, adjuntando un sobre cerrado en cuyo 
interior figuren los datos del concursante: nombre y 
apellidos, dirección y teléfono. En el exterior del 
sobre figurará el lema del trabajo y el apartado (A e
B) en que se concursa. 

5.- La presentación de trabajos podrá efectuarse 
hasta las 14'00 horas del día 2 de noviembre de 
2001, en la Concejalia de Ciudad Saludable (Área de 
Personas Mayores). 

6.- Los trabajos premiados serán leídos por sus 
autores en el Acto Literario que se celebrará el día 
21 de noviembre, a las 11 '00 horas, en el Salón de 
Actos del Centro de Salud (c/ Santiago, 13), en pre
sencia del Jurado que estará formado por un repre
sentante del ayuntamiento, un representante de las 
personas mayores y dos representantes del mundo 
literario. 

7.- El ayuntamiento, a través de la Fundación 
"COLEGIO DEL REY". se reserva el derecho a publi
car los trabajos premiados, así como una pequeña 
recensión sobre los trabajos presentados al Certa
men, haciendo constar al final la lista de todos los 
participantes, en el espíritu de la Participación Ciu
dadana y Fomento de la Cultura. 

8.- El juicio del jurado será inapelable, pudiendo 
declarar desiertos los premios. La Participación en 
este Certamen supone la Aceptación total de las pre
sentes Bases. 

Fdo.: Salvador Guardlá Vidal 
CONCEJAL DE CIUDAD SALUDABLE 

bcmo. lnntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El alcalde v muchos miembros de la corporación municipal alcalaína 
asisderon al endeno el iueves por la mañana 

Un alcalaíno de 22 años murió 
electrocutado en una obra en Madrid 
Un joven alcalaíno de 22 años, Miguel Ángel Pajares Sanabria, falleció el martes día 16 de octu
bre al recibir una fuerte descarga eléctrica mientras trabajaba en una obra en la calle de Cervan
tes de la capital madrileña. Los hechos se produjeron cuando el joven cambiaba unos cables, para 
lo cual fue preciso abrir una zanja. El fallecido era hijo del ingeniero técnico industrial del ayun
tamiento de Alcalá, Miguel Ángel Pajares Rubio. El entierro tuvo lugar en el cementerio jardín el 
jueves día 18 de octubre después de un funeral de córpore insepulto. El alcalde de la ciudad y 
muchos miembros de la corporación municipal asistieron al sepelio, lo mismo que diversos fun
cionarios del ayuntamiento. Todos ellos transmitieron su pesar a la familia del joven fallecido. 

Familiares y amigos de 
Miguel Ángel Pajares Sanabria 
vivieron con auténtico dolor la 
noticia de su fallecimiento en 
un accidente laboral que ha 
provocado una denuncia del 
sindicato Comisiones Obreras 
contra la empresa subcontra
tada por Unión Fenosa en la 
cual trabajaba el joven com
plutense. La organización sin
dical ha anunciado que se per
sonará como acusación parti
cular en el caso de la muerte 
del trabajador. 

Miguel Ángel Pajares era, 
según algunos de sus allega
dos consultados por PUERTA 
DE MADRID, un joven jovial 
"que se hacía querer". Hijo del 
ingeniero técnico industrial 
del ayuntamiento y de Primiti
va Sanabria tenia dos herma
nas, la mayor, Leonor, de 23 
años, y Beatriz, la menor, de 
18. Durante el sepelio se vivie-

Familiares, amigos y compañeros de Miguel Ángel llevaron 
el féretro a hombros. El funeral se celebrará el miércoles 

día 24 de octubre a las 20 horas en la parroquia del Santo Ángel. 

El iOVll ara hlla 
da un inaaniaro 

del avuntamianto 
com1111ansa 

En la misma obra trabaja tam
bién otra empresa y entre 
ambas hay unos 20 emplea
dos, la mayoría de los cuales 
son de origen marroquí. 

Miguel Angel Pajares recibió 
una fuerte descarga eléctrica 
que le entró por la mano 
izquierda y lo derribó inmedia
tamente. Sus compañeros 
pidieron inmediatamente la 
presencia de asistencia médi
ca y poco después llegaba al 
lugar del accidente una UVI 
móvil del 061 que ya no pudo 
hacer nada por salvar la vida 
del joven, el cual sufrió una 
parada cardiorrespiratoria 
producida por la descarga 
eléctrica. 

Según la denuncia efectuada 
por Comisiones Obreras, ante
riormente un compañero de 
Miguel Ángel, de origen marro
quí, se negó a realizar ese tra
bajo en el interior de la zanja 
al detectar que los cables que 
asomaban por un tubo, tenian 
corriente eléctrica. Fue enton
ces, según CC.00., cuando el 
encargado de la obra dijo al 
joven alcalaíno que· cambiara 
los cables, produciéndose el 
accidente. 

ron momentos de enorme 
dolor, principalmente entre los 
familiares, que a duras penas 
eran reconfortados por la gran 
cantidad de amigos que asis
tieron al cementerio jardín 
para unirse a ellos en el dolor 
de acompañar al féretro del 
joven a su sepultura. El alcal
de Manuel Peinado representó 
a la corporación municipal 
entre quienes también estu
vieron varios ediles entre quie
nes se encontraban el porta
voz del PP. Bartolomé Gonzá
lez, y el del PSOE, Pablo Gon
zález. El portavoz de IU, Luis 
Suárez Machota, manifestó 
públicamente sus condolen
cias a la familia del joven falle
cido. 

El gobierno municipal decide congelar el IBI pero la subida media 
de los impuestos será de un 4 por ciento, la ionación prevista 

Descarga eléctrica 
El accidente que costó la 

Vida a Miguel Angel Pajares 
Sanabria ocurrió sobre la una 
Y media de la tarde del martes 
16 de octubre frente al núme
ro 40 de la calle Cervantes, en 
el distrito Centro de Madrid. 

El joven alcalaíno trabajaba 
para la empresa Masase S.A. , 
subcontratada por Unión 
Fenosa con el objeto de cam
biar unas instalaciones eléc
tricas frente al hotel Palace. 

PUERTA de Madrid 

El avuntamiento alcalaíno aprobará el lunes día 22 
sus primeras ordenanzas fiscales en euros 
El PP pedirá una rebaia en la antigua contribución urbana 

La corporación municipal de 
Alcalá se reunirá el lunes 22 
de octubre con carácter extra
ordinario para aprobar las 
ordenanzas fiscales que regi
rán el año 2002 en la ciudad 
complutense, es decir, los 
impuestos, tasas y precios 
públicos municipales para el 
próximo año. La principal 
novedad es que es la primera 
vez que las ordenanzas fisca
les se cobrarán en euros y por 
tanto serán aprobadas con los 
valores de la nueva moneda 
que entrará en vigor el día 1 de 
enero. El concejal de Hacienda 
en el ayuntamiento de Alcalá, 
el socialista Pablo González, 
destacó que la propuesta que 
hará el gobierno municipal y 
que finalmente será aprobada 
al tener éste la mayoría abso-

la 1ra11esta del 
canceJal de Hacienda, 

aue será aprobada, 
prevé ca11e1ar 

1ara el pltlima aña 
e11m11est1 

de Bienes 1nm1ellles 
luta, contempla la congelación 
del Impuesto de Bienes 
Inmuebles (IBI) , que manten
drá el mismo coeficiente del 
0 '60 que se ha aplicado este 
año, lo que representa que 
aunque en euros, los contri
buyentes pagarán por sus 
viviendas y otros bienes 

inmuebles lo mismo que han 
pagado este año. 

Ahí está precisamente la 
principal diferencia política 
entre el gobierno y la oposi
ción. El PP pedirá en el pleno 
que las ordenanzas se voten 
una por una puesto que su 
propuesta es que para el IBI el 
coeficiente que se aplique sea 
el del año 2000, es decir, el 
0 '53, lo supondría una. rebaja 
en el recibo. 

Con respecto al resto de 
tasas, impuestos y precios 
públicos municipales, la pro
puesta del gobierno municipal 
es que la subida tenga una 
media del 4 por ciento con res
pecto al año 2001 , porcentaje 
que supone el cálculo del 
incremento del IPC previsto 
para el año 2002. 
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ATENEO CULTURAL 
lº DE MAYO 

Domingo. 21 de Octubre 
20'00 horas 

TEATRO 

TEATRO SIGLA 
presenta: 

.. El búfalo ameñcano" 
Autor: David Mamet 

Adaptación: Fermín Cabal 

Donny Dubrow tiene una tienda de 
objetos de segunda mano que no 
va demasiado bien. Al menos le sir
ve para reunir a los amigos y jugar 
al póquer de vez en cuando. Tam
bién tiene un chico de los recados, 
Bobby, más por cariño paternal que 
por necesidades del negocio. 

ENTRADA GRATUITA 

1 i #:ji ¡l11 !:líl:1 ! # ;1:1 
Santo Tomás de Aquino s /n 
Viernes, 19 y Sábado. 20 

20'00 horas 

CllACENA TEATRO 
presenta: 

.. No es tan lácH .. 
Autor: Paco Mir 

Dirección: áscar Santervás 

Intérpretes: áscar Santervás, 
lzaskun Valmaseda, Néstor J. 
Sánchez .. 
No es tan fácil es una pieza tea
tral en un acto. A través de Qui
que, el autor nos muestra su 
visión sobre las dificultades que 
se dan en el ámbito de la pareja, 
es decir, la encarnizada lucha de 
sexos. 

ENTRADA 1.000 PESETAS 
Descuentos: 

SOi*> a estudiantes, 
pensionistas y parados 

~~~~-@~~~~-

Miércoles, 24 de Octubre 
20'00 horas 

Ambigú Anístico 
. (CAFÉ TEATRO) 

ENTRADA 500 PESETAS 
(incluye consum.icl6n) 

~~~~-@~~~~-

Viernes. 26 y Sábado, 27 
20'00 horas 

C.l.M. PRODUCCIONES 
presenta: 

.._ cerllantinn" 
Autor: César Sobrón 

• Dirección: 
Angel Fragua y César Sobrón 

Intérpretes: NuriC} Álvarez, Es
ther Carmona, Angel Fragua, 
Carlos G. del Pozo, Noelia Mar
tín, Ana Palacio, Luis San José. 

20 de octubre de 2001 

ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 28 de Octubre 

.. Máximo, Espanaco 
v otras estrellas 
del espectáculo" 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 21 '00 h . 
Lunes, cerrado. 
ENfRADA LIBRE 

~~~~-@) ~~~~-

CASA DE lA ENTRDISTA 
(Calle San Juan) 

Del 18 de Octubre 
al 25 de Noviembre 

HUMOR HABANO 
René de la Nuez 

Exposición de la 
VII I Muestra Iberoamericana 

de Humor Gráfico 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENfRADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

SAlA MAllllO RDlllA 
IMutual ComplutenseJ 

(Calle Nu eva , 10) 
Hasta el 31 de Octubre 

..Grosso, 
20 años en el dempo" 
Horario: Diario de 17 a 21 horas. 

~~~~- @) ~~~~-

Col e g i o de Caracclolos 
IClaustro - 111 

Hasta el 31 de Octubre 

.. los Grandes Inventos 
de la Humanidad" 

(VIII Muestra Iberoamericana 
de Humor Gráfico) 

Horario: laborables de 11 a 14'30 
y de 17 a 21 horas 

~~~~- @) ~~~~-

Col e g i o de caracclelos 
1cau111a1 

(Calle Trinidad, 3) 

Hasta el 31 de Octubre 

HQllllO" 
(VIII Muestra Iberoamericana 

de Humor Gráfico) 
Horario: laborables de 11 a 14'30 

y de 17 a 21 horas. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

i11i ;t:t'f:uj i liJ ! 11:11] ti 
Viernes, 19 de Octubre 

20'00 horas 
SALA DE CONFERENCIAS 

INTERNACIONALES 

Colegio de San Ddefonso 
Plaza de San Diego, s/n 

CONFERENCIA 

..La seductora imagen 
de la publicidad: 
una propuesta de 

lecrura iconouránca" 
por el Profesor 

Antonio Pinto Rodríguez 

Licenciado en 
Antropología Social y Cultural 

Organiza: 
Asociación de Amigos 

de la Universidad de Alcalá 

----@) -----

Hasta el 9 de noviembre 
(Calle Victoria, 2) 

EIPOSICION 
CONCURSO - SORnO 

.. Fotouralía del 
casco anuuuo 

de Alcalá de Henares" 
Fotografías de 

Aurelio Ballesteros 
y Luis de Bias 

~~~~- @) ~~~~-

Sábado, 27 de Octubre 
20' 15 horas 
Parroquia de 

Santiago Apóstol 
(C/. Torrelaguna , 2) 

CONCIERTO DE OTOÑO 

por la 

Coral Alcalaína 
Pueblos de España 

Director: Carlos Félix Prieto 

Pianista-organista: 
Mateo Dascanio 

----@) -----

Del 19 al 28 de Octubre 
Centro Castilla-La. Mancha 

de Alcalá de Henares 

EIPOSICION PINTURA 

Alicia lartínez Cuenca 
"'V CICll DE TEATRO" 

Salón Alcalá del Centro 
de Comunidades. 20'30 h. 

li Mi 1lil\'f:!MllB ij 1\i/:!:ii t't 
Viernes 19, Sábado 20 

y Domingo 21 de Octubre 
20'00 horas 

TEATRO 

ADOSTUTROI 
presenta: 

.. Manolho Galotas" 
de Elvira Lindo 

Versión y Dirección: 
Garbi Losada 

Reparto: Koldo Losada, Belén 
Cruz, Juanlu Escudero, Mila 
Espiga, Jan Ezkurdia, lziar Suá
rez. 

Una comedia para todos los públi
cos, en la que Manolito Gafotas, el 
popular personaje de Elvira Lindo, 
"reflexiona sobre la vida" con su 
peculiar estilo. Una visión ingenio
sa y divertida, no por ello, exenta 
de sentido común. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 ptas. (10'82 €) . 
Butaca de Anfiteatro: 1.600 ptas. 
(9,62 €) . Silla de palco: 1.400 ptas. 
(8'41 €) . 

~~~~-@) ~~~~-

Martes, 23 de Octubre 
20'00 horas 

Teatro Salón Cervantes 

MARTES CllTURAlES 

Recital de Canto 
por: 

Maña Luisa Godov 
Soprano e instrumento de percusión 

acompañada a la guitarra 
por Daniel Rey. 

Edad: de 6 a 12 años 

CINE- CLUB 

TUTRO SAl.ÓN 

CERVANTES 
Miércoles, 24 y Jueves, 25 

18'30 y 21 '00 horas 

.. Réquiem 
por un sueño" 

Dirección: Darren Aronofsky 

Intérpretes: Ellen Burstyn, 
Jared Leto, Jennifer Connelly, 
marlon Wayans, Sean Gullette. 

Dos historias paralelas que aca
ban vinculadas por la relación 
entre la solitaria viuda Sra Gold
fab y su tierno pero desorientado 
hijo Harry. 

No recomendada 
a menores 18 años. 

EE.UU., 2000 - 102 minutos 

Precios: Mipercoles, 300 pts. 
Jueves, 350 ptas. 
Socios: 100 ptas. 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA- CINES ----
Programación del 19 al 25 de octubre de 2001 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "La maldición del 
escorpión de jade". ífolera
da) . Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "La habitación del 
hijo". (Tolerada) . Todos los 
días: 5'30, 8'10 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 3: "El pacto con 
lobos". (13 años). Domingo a 
Jueves: 6'30 y 9'30. Viernes y 
Sábado: 5'45, 8'45 y 11'45. 

Sala 4: "La mandolina del 
Capitán Corelli". (13 años). 
Todos los días: 5'10, 740 y 
10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Hora punta - 2". (13 
años). Todos los días: 5'30 y 
8'00. "A todo gas". (13 años). 
Todos los días: 10'30; Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Juana la loca". (13 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

---------@) ---------

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Tdéf. de informaci6n: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Hora punta". Todos 
los días: 17'45 y 22'30. "Y tu 
mamá también". Todos los 
días: 20'00. 

Sala 2: "Los otros". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Moulin Rouge". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 4: "Estoy hecho un 
animal". Todos los días: 
1745, 20'15 y 22'30. 

Sala 5: "Amelle". Todos los 
días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

--------- @) ---------

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niios nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
91883 44 94 

Sala 1: "A todo gas". Lunes, 
Martes y Jueves: 19'00 y 21'00. 
Resto de los días: 18'00, 20'00 
y 22'00. 

Sala 2: "Salir del armarlo". 
Lunes, Martes y Jueves: 19'00. 
Resto de los días: 18'00 y 
20'00. "Lucia y el sexo". 
Lunes, Martes y Jueves: 21'00. 
Resto de los días: 22'00. 

Sala 3: "La pareja del año". 
Lunes, Martes y Jueves: 
19'00 y 21 '00. Resto de los 
días: 18'00, 20'00 y 22'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono informaci6n: 

91656 8110 

"Hor.a punta - 2". (13 
años) . Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'00. Sábados y Fes
tivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"A todo gas". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 y 
22'50. Sábados y Festivos: 
también a las 16'10. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 00'50. 

"La maldición del escor
pión de jade". (Tolerada). 
Todos los días: 18'05, 20'15 y 
22'30. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 00'45. 

"Inteligencia artificial". 
(Tolerada). Todos los días: 
19'05 y 22'00. Sábados y Fes
tivos: también a las 16'05. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'45. 

"Los otros". (13 años). 
Todos los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 01 '00. 

"La pareja del año". (Tole
rada). Todos los días: 18' 10, 
20'25 y 22'40. Sábados y Fes
tivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'55. 

"Moulin Rouge". (7 años). 
Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábados y Festivos: También 
a las 16'15. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'40 

"Estoy hecho un animal". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. Sába
dos y Festivos: También a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: S6lo de lunes a viernes no 

festivos ni vísperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y 
Carnet Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

· Internet: www.cinebox.es 

Exposición en la 
Casa de Cultura 
deDauanzo 

Hasta el 31 de octubre, 
podrá visitarse en la Casa 
de Cultura sita en la calle 
Madrid 19 de la vecina 
localidad de Daganzo, 
una exposición con obras 
de Estrella Larios Prieto, 
pintora autodidacta que, 
nacida en Palencia, reali
za este arte desde el año 
93. Es aficionada al 
impresionismo y suele 
trabajar los paisajes. 

Con las vitolas de los puros habanos como protagonistas 

Exposición del humorista 
cubano René de la Nuez 

Ayer jueves, día 18 de octu
bre, se inauguró en la Casa de 
la Entrevista la exposición 
"Humor Cubano", del dibujan
te de este país René de la 
Nuez, uno de los mejores 
humoristas iberoamericanos, 
que fue caricaturista personal 
de Fidel Castro durante 
muchos años y corresponsal 
de guerra como caricaturista 
para el periódico Gramma. 

La exposición recopila su 
obra en torno al tabaco, pro
ducto por excelencia de la isla. 
Los dibujos, que muestran 
escenas típicamente cubanas, 
tienen como protagonistas las 
vitolas de los puros habanos. 

Según el periodista Manuel 
Vázquez Montalbán, autor del 

prólogo del catálogo de la 
exposición, "René de la Nuez 
es un referente obligado para 
comprender eso que se llama 
cubanía, una manera de estar 
en el mundo. El artista De la 
Nuez ha realizado un ejercicio 
de descripción total del com
portamiento de una ciudada
nía, sin perder el fondo epico
lírico que las revoluciones 
consiguen cuando crean y que 
van perdiendo cuando sólo 
conservan". 

Esta exposición se podrá 
visitar en la Casa de la Entre
vista de Alcalá de Henares 
hasta el día 25 de noviembre, 
diariamente (excepto lunes, 
que permanecerá cerrada) de 
12 a 14 y de 17 a 20 horas. 

1.11 liJ Prllllltlva 
Jueves, 11 de octubre: 8 - 24 - 30 - 31 - 37 - 49 

C-16 R-8 
Sábado, 13 de octubre: 1 - 13 - 27 - 36 - 39 - 41 

C-45 R-8 

~ uli]Pri..ttiva 

Domingo, 14 de octubre: 6 - 11 - 13 - 15 - 26 - 45 
C-47 R-7 

Bono[•]Loto 
Lunes, 15 de octubre: 1 - 11 - 12 - 29 - 34 - 46 

C-43 R-1 
Martes, 16 de octubre: 3 - 5 - 31 - 41 - 43 - 48 

C-25 R-8 
Miércoles, 17 de octubre: 9 - 14 - 42 - 44 - 46 - 48 

C-8 R-9 
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CADA DIA -ALGO MEJOR, · 
LA VIDA ALCAMPO . 

ENALCAMPO 
Para 

Señora y Caballero 

Bota Serraje 
T. 36 a 41 

5.995= 36,03 €uros 

Chaquetón 
Serraje 
T. 38 a 46 

12.995 
= 78, 1 O €uros 

LeVi.ta piel napa 
cuello desmontable 

T. 38 a46 
U.99fi = 270,43 €uros 

Zapato Sra. 
símil Serraje· 

T. 36 a 41 

3A95 = 21,01 €uros 

Campaña ·especial }Vlobiliario de Pino 
Pino natural para tu decoracíon 

Sinfonier cinco cajones 

11J.99fi= 66,08 €uros 

. 
.. .. . ... 

Macetero cuatro alturas 

l99fi= 11 ,99 €uros 

Taburete pino bajo 

995= 5 ,98 €uros 

~lcampo 


